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Le Conseil des
ministres, réuni
dimanche sous la
présidence du
président de la
République, M.
A b d e l m a d j i d
Tebboune, a fixé  la
date de la rentrée
scolaire 2022/2023 au
mercredi 21 septembre
2022.  Le président de
la République a donné
instruction au Premier
ministre  d'assurer la
coordination entre les
secteurs de
l'Education et de la
Santé,  en vue de tenir
une réunion "dans les
meilleurs délais", avec
la  participation des
associations des
parents d'élèves, afin
de statuer sur la
possibilité de reprise
des cours selon le
système habituel,
précise le
communiqué du
Conseil des ministres.

P.p 3-6-16

La rentrée scolaire 2022/2023 fixée
au mercredi 21 septembre 

RÉUNION DU CONSEIL DES MINISTRES



MÉTÉO
Températures
caniculaires sur
plusieurs wilayas 
du Centre et de l'Est
jusqu'à mercredi 

Des températures caniculaires pouvant atteindre
42 degrés affecteront plusieurs wilayas du Centre
et de l'Est du pays à partir de ce lundi jusqu'à
mercredi, selon un bulletin météo spécial (BMS)
émis par les services de l'Office national de la
météorologie. Ainsi, les wilayas d'Alger,
Boumerdes et Tizi Ouzou seront touchées par
cette vague de canicule avec des températures
oscillant entre 40 c et 42 c du lundi 29 au mardi.
Cette canicule gagnera, par la suite, les wilayas de
Bejaia, Jijel, Skikda, Annaba et El Tarf où le
mercure atteindra les 42 c du mardi 30 au
mercredi.

RENTRÉE SCOLAIRE 2022-
2023 À ALGER
De nouvelles
structures éducatives
raccordées à
l'électricité et au gaz

De nouvelles structures éducatives dont l'en-
trée en service est programmée pour l'année sco-
laire 2022-2023, sont raccordées aux réseaux de
l'électricité et du gaz par les services de la Direc-
tion de distribution de l'électricité et du gaz de
Gué de Constantine (Alger), en coordination avec
les autorités locales, indique dimanche un com-
muniqué de cette Direction relevant de la société
Sonelgaz. Selon la même source, il s'agit de la
commune de Baba Hassan qui sera renforcée par
de nouvelles structures éducatives dans les trois
cycles (primaire, moyen, secondaire) à travers les
grandes cités, à l'instar de la cité 3000 logements
AADL et la cité 3140 logements LPL. 
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CHLEF
Intégration  de 265
diplômés dans le secteur
de l'action sociale

Au total 265 diplômés bénéficiaires des dispositifs
d'aide à l'insertion professionnelle (DAIP) et d'insertion
sociale ont été intégrés dans leurs postes, dans le secteur
de l’action sociale et de la solidarité de la wilaya de Chlef,
a-t-on appris dimanche auprès de la direction du secteur.

"Il s'agit de l’intégration de 265 agents, détenteurs de
contrats de pré- " Les bénéficiaires de cette opération, ins-
crite dans le cadre de la mise en œuvre du décret exécutif
19-336, ont été notamment affectés à l'encadrement et à la
gestion des classes intégrées et des établissements spécia-
lisés" a-t-il ajouté, soulignant que "cela contribuera à la
réussite de la rentrée sociale 2022/2023".

MASCARA
Saisie  de près de 230
quintaux de blé tendre
destinés à la spéculation

Les services de la Gendarmerie nationale ont saisi, à
Mascara, 229 quintaux de blé tendre, destinés à la spécu-
lation, a-t-on appris, dimanche, du groupement territo-
rial de ce corps de sécurité. L’opération a été effectuée
lors d’une patrouille des éléments de la brigade territo-
riale de Ghriss au cours de laquelle ils ont intercepté, au
niveau de la RN6 reliant les communes d’Oued Taghia et
Ghriss, deux camions de gros tonnage transportant des
produits céréaliers, a indiqué un communiqué de ce
corps constitué.

AIN DEFLA
Un mort dans 
le dérapage d'un
véhicule dans la
commune d'Arib

Une personne est morte suite au dérapage d'un
véhicule touristique, dans la commune d'Arib,
dans la wilaya de Ain Defla, rapporte un communi-
qué de la Protection civile. L'accident s'est produit,
dimanche soir sur le chemin de wilaya N 33 à hau-
teur du lieu-dit Zaouïa dans la commune d'Arib,
lorsqu'un véhicule touristique a dérapé et a per-
cuté un arbre, entraînant l'incendie de la voiture,
a-t-on détaillé de même source.

Le conducteur du véhicule âgé de 27 ans est
mort sur le coup et sa dépouille a été transférée par
les éléments de la protection civile vers l'hôpital de
Ain Defla, selon le communiqué.

BAB EL-OUED (ALGER)
Une tentative
d'émigration
clandestine déjouée

"Les services de la Sûreté de wilaya d'Alger, re-
présentés par la brigade mobile de la police judi-
ciaire (BMPJ) d'El Hamamat (Sûreté de la
circonscription administrative de Bab El-Oued)
ont procédé à l'arrestation de six (6) individus sus-
pects qui étaient sur le point de préparer une opé-
ration de trafic de migrants, dont les principaux
instigateurs de cette tentative", indique dimanche
un communiqué de ces services. Menée sous la su-
pervision permanente du parquet territorialement
compétent, l'opération s'est soldée par la saisie
d'un bateau de plaisance (4.8 mètres), un moteur
(40 chevaux), 12 bidons d'essence de 30 litres, (7)
gilets de sauvetage, un GPS, des jumelles de vision
nocturne, un montant de 158 euros et un véhicule. 

DIPLOMATIE
Nouvel ambassadeur d'Algérie 
auprès de la République démocratique 
du Congo
Le Gouvernement de la Répu-

blique démocratique du Congo a
donné son agrément à la nomi-
nation de M. Mohamed Yazid
Bouzid, en qualité d'ambassa-

deur extraordinaire et plénipo-
tentiaire de la République algé-
rienne démocratique et
populaire auprès de la Répu-
blique démocratique du Congo,

indique dimanche un communi-
qué du ministère des Affaires
étrangères et de la Communauté
nationale à l'étranger.
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"Le président de la République,
Chef suprême des Forces armées,
ministre de la Défense nationale, M.
Abdelmadjid Tebboune a présidé,
ce jour, une réunion du Conseil des
ministres consacrée à l'examen et à
l'approbation d'exposés relatifs aux
préparatifs de la rentrée scolaire
2022-2023, aux récents feux de forêt
et les mesures prises pour y faire
face, à la campagne moisson-battage,
au projet de loi organique sur l'in-
formation, ainsi qu'aux projets de
loi liés à l 'activité audiovisuelle et
aux mesures de Rassemblement
pour le renforcement de l'unité na-
tionale.

A l'entame de la réunion, Mon-
sieur le Président et les membres
du Gouvernement ont observé une
minute de silence à la mémoire des
victimes des récents feux de forêts.
S'en est suivi un exposé présenté par
le Premier ministre sur l'activité du
Gouvernement depuis la dernière
réunion du Conseil tenue le 17 juillet
2022.

Le président de la République a
donné, par la suite, les orientations
et instructions suivantes:

Concernant la révision des sa-
laires, des pensions de retraite et de
l'allocation chômage :

- Le président de la République
a enjoint au gouvernement de pro-
céder à la révision de l'allocation
chômage et de la liste des bénéfi-
ciaires, des salaires des travailleurs
et des pensions de retraite, en adé-
quation avec les équilibres financiers,
en vue de leur introduction dans la
loi de finances de 2023.

Concernant l'année scolaire
2022/2023 :

- La date de la rentrée scolaire
2022/2023 a été officiellement fixée
au mercredi 21 septembre 2022.

- Monsieur le Président a donné
instruction au Premier ministre à
l'effet d'assurer la coordination entre
les secteurs de l'Education et de la
Santé, en vue de tenir une réunion
dans les meilleurs délais, avec la par-
ticipation des associations des pa-
rents d'élèves, afin de statuer sur la
possibilité de reprise des cours selon
le système habituel.

- Adopter une nouvelle politique
s'agissant du manuel scolaire, en
termes de distribution, et préserver

son contenu de tout aspect politique
pour une période de validité plus
longue, quels qu'en soient les chan-
gements politiques.

- Poursuivre les mesures d'allè-
gement du cartable et assurer une
bonne préparation pour entamer
l'enseignement de l'anglais aux
classes de troisième année primaire
dès cette année scolaire.

- L'Etat continuera à soutenir les
franges vulnérables, afin d'assurer
la gratuité de l'éducation et de l'en-
seignement, tout en prenant en
compte les mutations sociales en
cours.

Concernant le projet de loi relatif
au rassemblement pour le renfor-
cement de l'unité nationale:

- Monsieur le Président a ordonné
la révision de ce projet de loi en li-
mitant la catégorie des bénéficiaires
au reste des personnes qui se sont
rendues après l'expiration des délais
de la loi sur la concorde civile.

Concernant la prévention contre
le financement du terrorisme et le
blanchiment d'argent:

- Monsieur le Président a mis en
avant l'importance et le rôle de cette
loi dans la lutte contre le phénomène
de blanchiment d'argent, de finan-
cement du terrorisme et la corrup-
tion en général, insistant sur l'ap-
plication et le respect de toutes les
procédures et les jugements relatifs
dans la confiscation.

Concernant les récents feux de

forêts et les mesures prises pour y
faire face:

- Monsieur le Président a présenté
ses remerciements à tous les acteurs
ayant participé à l'extinction des in-
cendies, éléments de la Protection
civile, agents des Forêts, les diffé-
rentes unités de l'Armée nationale
populaire (ANP), les volontaires et
tous les Algériens, qui ont confirmé,
encore une fois, la solidité de l'unité
nationale à travers cet élan de soli-
darité.

- Monsieur le Président a ordonné
l'accélération de l'opération d'acqui-
sition des avions bombardiers d'eau,
l'Algérie devant réceptionner le pre-
mier avion en décembre prochain,
et le deuxième durant le premier
semestre de 2023. Il s'agit de grands
avions d'une capacité de 12.000 litres
au moins, contrairement aux petits
avions dont le ravitaillement néces-
site des citernes, outre leur perfor-
mance limitée, et leur recours ex-
clusif aux eaux douces.

Concernant la campagne mois-
son-battage

- Il a instruit le ministre de l'Agri-
culture d'accélérer l'indemnisation
des agriculteurs affectés, avant le
début de la saison agricole en leur
assurant tous les moyens nécessaires.

- Il a ordonné l'indemnisation du
reste des victimes des récents in-
cendies à travers un recensement
minutieux associant les autorités lo-
cales.

- Monsieur le Président a donné
des instructions quant à l'impérative
exploitation, dès cette saison, des
moyens technologiques, notamment
les drones pour identifier les sites
et les conditions de stockage des cé-
réales.

- Lancer une campagne nationale
avec l'association de tous les acteurs
des collectivités locales et des agri-
culteurs, en vue d'oeuvrer rapide-
ment à l'augmentation du rendement
de la production par hectare de blé
et d'orge, tout en intensifiant le par-
tenariat étranger, dans l'objectif d'at-
teindre une moyenne de production
de 30 à 35 quintaux par hectare.

- Monsieur le Président a ordonné
l'extension de la capacité de stockage
stratégique des céréales, à l'échelle
nationale. 

- Mettre en place une commission
nationale supervisée par le Premier
ministre et présidée par les walis,
chacun dans sa wilaya, pour assurer
un suivi direct de la campagne mois-
son-battage, en y recourant à la pho-

tographie par drones, tout en assu-
rant la coordination entre les services
de l'Agriculture et de sécurité pour
déterminer les superficies réelles
des terres cultivées.

- Œuvrer en coordination avec
les ministères de l'Agriculture et du
Commerce afin de faciliter les
échanges dans le domaine de l'éle-
vage de béta il et de production de
viandes rouges, avec les pays afri-
cains, afin de parvenir à une diver-
sification de la production et à un
équilibre des prix.

Concernant la loi organique sur
l'information:

- Monsieur le Président a souligné
le rôle du Conseil supérieur de la
presse en matière de détermination
des concepts relatifs à la définition
des catégories professionnelles du
secteur de l'information, et de dis-
tinction entre la violation de l'éthique
professionnelle et le volet pénal.

- Monsieur le Président a égale-
ment ordonné la création d'un
Conseil supérieur de l'éthique, ayant
pour prérogatives de statuer sur les
questions à caractère professionnel
dans toutes les spécialités média-
tiques. - Domicilier les chaînes de
télévision à contenu algérien avant
la fin de l'année en cours, et ce, en
coordination avec l'entreprise de té-
lédiffusion d'Algérie (TDA), afin de
lutter contre le transfert illicite de
devises de manière déguisée.

- L'impératif de tenir compte de
la détention de la nationalité algé-
rienne et de l'expérience profession-
nelle, lors de la création des établis-
sements de services audiovisuels.

Enfin, le projet de loi portant rè-
glement budgétaire 2020 et des dé-
cisions et décrets individuels relatifs
aux nominations et à la fin de fonc-
tions aux postes supérieurs de l'Etat
ont été ado ptés". 

RÉUNION DU CONSEIL DES MINISTRES
Le texte intégral du communiqué

Le président de la République, Chef suprême des Forces armées, ministre de la Défense nationale, M. Abdelmadjid Tebboune a
présidé, dimanche, une réunion du Conseil des ministres consacrée à l'examen et à l'approbation de plusieurs exposés relatifs aux

préparatifs de la rentrée scolaire 2022-2023, aux récents feux de forêt et les mesures prises pour y faire face, à la campagne
moisson-battage, au projet de loi organique sur l'information, ainsi qu'aux projets de loi liés à l'activité audiovisuelle et aux

mesures de Rassemblement pour le renforcement de l'unité nationale, indique un communiqué de la Présidence de la République,
dont voici la traduction APS :

La rentrée scolaire 2022/2023 fixée 
au mercredi 21 septembre prochain

Le Conseil des ministres, réuni dimanche sous la présidence du président de la République, M. Abdelmadjid
Tebboune, a fixé la date de la rentrée scolaire 2022/2023 au mercredi 21 septembre 2022. Le président de la
République a donné instruction au Premier ministre d'assurer la coordination entre les secteurs de l'Education et
de la Santé, en vue de tenir une réunion "dans les meilleurs délais", avec la participation des associations des
parents d'élèves, afin de statuer sur la possibilité de reprise des cours selon le système habituel, précise le
communiqué du Conseil des ministres. Il a également enjoint d'adopter "une nouvelle politique s'agissant du
manuel scolaire, en termes de distribution, et préserver son contenu de tout aspect politique pour une période de
validité plus longue, quels qu'en soient les changements politiques", mais également de "poursuivre les mesures
d'allègement du cartable et assurer une bonne préparation pour entamer l'enseignement de l'anglais aux classes
de troisième année primaire dès cette année scolaire". Le Président Tebboune a affirmé, dans ce sens, que l'Etat
"continuera à soutenir les franges vulnérables, afin d'assurer la gratuité de l'éducation et de l'enseignement, tout
en prenant en compte les mutations sociales en cours". 

Le Président Tebboune ordonne la révision
du projet de loi relatif au rassemblement

Le Président de la République, Abdelmadjid Tebboune, a ordonné dimanche lors de la réunion du Conseil des
ministre qu'il a présidée, la révision du projet de loi relatif au rassemblement pour le renforcement de l'unité
nationale en limitant la catégorie des bénéficiaires aux reste des personnes qui se sont rendues après l'expiration
des délais de la loi sur la concorde civile. "Concernant le projet de loi relatif au rassemblement pour le renforcement
de l'unité nationale, le Président de la République a ordonné la révision de ce projet de loi en limitant la catégorie
des bénéficiaires aux reste des personnes qui se sont rendues après l'expiration des délais de la loi sur la concorde
civile", précise un communiqué du Conseil des ministre. Concernant la prévention contre le financement du
terrorisme et le blanchiment d'argent, le Président Tebboune a mis en avant l'"importance et le rôle de cette loi
dans la lutte contre le phénomène de blanchiment d'argent, de financement du terrorisme et la corruption,
insistant sur l'application et le respect de toutes les procédures et les j ugements dans la confiscation". 

Feux de forêt : le Président
Tebboune ordonne
l'accélération de l'opération
d'acquisition des avions
bombardiers d'eau

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a or-
donné dimanche lors de la réunion du Conseil des ministres qu'il a
présidée, l'accélération de l'opération d'acquisition des avions bom-
bardiers d'eau, relevant que l'Algérie devra réceptionner le premier
avion en décembre prochain, et le deuxième durant le premier se-
mestre de 2023, a indiqué un communiqué du Conseil des minis-
tres.

A l'entame de la réunion, le président de la République et les
membres du Gouvernement ont observé une minute de silence à la
mémoire des victimes des récents feux de forêt, avant d'évoquer les
mesures prises pour y faire face.

"Le Président a ordonné l'accélération de l'opération d'acquisition
des avions bombardiers d'eau, l'Algérie devant réceptionner le
premier avion en décembre prochain, et le deuxième durant le
premier semestre de 2023. Il s'agit de grands avions d'une capacité
de 12.000 litres au moins, contrairement aux petits avions dont le
ravitaillement nécessite des citernes, outre leur performance limitée,
et leur recours exclusif aux eaux douces", précise le communiqué.

Par ailleurs, et après avoir suivi un exposé sur la campagne
moisson-battage, le Président Tebboune a instruit le ministre de
l'Agriculture d'accélérer l'indemnisation des agriculteurs affectés,
avant le début de la saison agricole en leur assurant tous les moyens
nécessaires.

Il a ordonné, en outre, "l'indemnisation du reste des victimes
des récents incendies à travers un recensement minutieux associant
les autorités locales", souligne la même source. Le Président
Tebboune a présenté ses remerciements à tous les acteurs ayant
participé à l'extinction des incendies, éléments de la Protection
civile, agents des Forêts, les différentes unités de l'Armée nationale
populaire (ANP), les volontaires et tous les Algériens, qui ont
"confirmé, encore une fois, la solidité de l'unité nationale à travers
cet élan de solidarité". 
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ALGÉRIE-FRANCE
La Déclaration d'Alger reflète
une volonté commune pour 
une nouvelle dynamique
(Presse nationale)

"La  Déclaration d'Alger pour un partenariat renouvelé" reflète
une volonté commune pour une nouvelle dynamique dans les re-
lations algéro-françaises, à la faveur de la visite du président de la
République française, Emmanuel Macron, s'est accordée à relever
la presse nationale dans sa livraison de dimanche.

Ainsi, le quotidien "El-Moudjahid", évoque "la naissance d'un
axe euro-méditerranéen et africain" entre Alger et Paris qui a
sanctionné la seconde visite du genre pour M. Macron en Algérie,
à travers "une vision commune et une démarche concertée pour
faire face aux nouveaux défis que sont les crises globales et régio-
nales, le changement climatique, la révolution numérique, le do-
maine de la santé, etc.

Et de relever, en particulier, l'institution d'un Haut Conseil de
coopération au niveau des Chefs d'Etats afin d'"approfondir des
réponses adaptées aux questions bilatérales, régionales et inter-
nationales, dans le respect du droit international et dans l'esprit
du multipartisme".

Tout en citant les accords et décisions ayant ponctué cette
visite, le même titre considère que la signature de "La Déclaration
d'Alger pour un partenariat renouvelé" constitue "l'un des acquis
importants", en sus des accords de coopération dans divers
domaines et de la volonté d'avancer dans le traitement de la
question mémorielle.

Autant d'éléments qui font écrire au journal que les deux
parties sont parvenues à une nouvelle dynamique, citant la décla-
ration du président Tebboune qualifiant le déplacement de son
homologue français en Algérie de "très réussi".

"Une nouvelle dynamique" : c'est ainsi que "Le Quotidien d'Oran"
a qualifié la visite du président français en Algérie, tout en mettant
en exergue l'insistance du président Tebboune quant à la vocation
historique et non politique" de la commission d'historiens, en
charge de la question mémorielle.

"La même longueur d'ondes a été observée entre Emmanuel
Macron et Abdelmadjid Tebboune à l'issue du voyage d'amitié du
président français en Algérie. Le contenu et la densité de leurs
déclarations se sont éloignés des habituels survols langagiers di-
plomatiques pour qu'elles soient à la hauteur des grands défis et
des importantes préoccupations de l'heure", écrit le journal dans
son éditorial.

Toujours dans le même esprit, "Le Soir d'Algérie" titre en Une :
"Alger et Paris tournent la page", en abordant les étapes et décla-
rations phares de cette visite, dont il reprendra l'écho qui lui a été
réservé par la presse française, alors qu'"EL Watan" a titré sur la
déclaration du président Tebboune qualifiant cette visite de "né-
cessaire et utile".

Une visite qui, ouvre le quotidien " La Nation" dans ses deux
versions paraissant en arabe et francais, a "remis beaucoup de
choses à leur place", citant toujours le propos du Chef de l'Etat al-
gérien. Le même quotidien est revenu également sur la visite du
président Macron dans la ville d'Oran, marquée par la présence
d'une foule scandant "One two three, viva l'Algérie".

Dans le registre de la presse paraissant en langue arabe, le
quotidien "Echaab" a titré sur la signature de "La Déclaration
d'Alger pour un partenariat renouvelé" , rappelant que celle-ci
intervient dix ans après celle de l'Accord de partenariat exceptionnel,
ayant fait l'objet d'une "évaluation profonde" par le Président de
la République et son homologue francais lors de cette visite.

De son côté, "El-Khabar" considère que la réunion sécuritaire
de haut niveau entre les deux parties illustre que celles-ci "ont
tracé une feuille de route pour une coopération judicaire et sécu-
ritaire sur les dossiers en suspens", corroborant cette analyse par
la lecture, sur ses mêmes colonnes, du politologue Mohamed
Salah Boukechour.

Pour "Echourouk El Yaoumi", "La  Déclaration d'Alger" a créé
le rapprochement et "remis beaucoup de choses à leur place",
tout en notant "qu'une coopération d'exception ne saurait exister
sans les principes du respect, de confiance et d'équilibre des inté-
rêts".

Le président de la République, M. Abdelmadjid
Tebboune, s'est entretenu, en tête-à-tête, lundi
au siège de la Présidence  de la République, avec
le Premier ministre éthiopien, M. Abiy Ahmed.
Auparavant, le Président Tebboune avait réservé
un accueil officiel au  Premier ministre éthiopien
au siège de la Présidence de la République.Le Pre-
mier ministre éthiopien est arrivé dimanche après-
midi à Alger pour  une visite officielle de deux
jours en Algérie. Il a été accueilli, à  l'aéroport in-
ternational Houari-Boumediene, par le Premier
ministre, M. Aïmene Benabderrahmane. 

Le Premier ministre éthiopien dépose une
gerbe de fleurs au Sanctuaire du Martyr...

Le Premier ministre éthiopien, M. Abiy Ahmed
Ali, a déposé, dimanche après-midi au Sanctuaire
du Martyr à Alger, une gerbe de fleurs devant la stèle
commémorative et a observé une minute de silence
à la mémoire des martyrs de la glorieuse Guerre de
libération nationale. Il s'est rendu, par la suite, au
Musée national du moudjahid où des explications
détaillées lui ont été fournies sur les différentes

étapes ayant marqué l'Histoire de l'Algérie, notamment
son combat pour le recouvrement de sa souveraineté
nationale. Le Premier ministre éthiopien avait entamé,
peu auparavant, une visite officielle de deux jours
en Algérie. Il a été accueilli, à son arrivée à l'aéroport
international Houari-Boumediene, par le Premier
ministre, M. Aïmene Benabderrahmane, et des mem-
bres du gouvernement. 

Le Premier ministre éthiopien,
M. Abiy Ahmed  Ali, en visite de
deux jours en Algérie, a effectué
lundi, une visite à  l'unité de pro-
duction de formes sèches du
Groupe pharmaceutique "Saidal"
à  El Harrach (Alger). Le Premier
ministre éthiopien était accompa-
gné, durant cette visite, par  le mi-
nistre des Affaires étrangères et
de la Communauté nationale à
l'étranger, Ramtane Lamamra et
le ministre de l'Industrie pharma-
ceutique,  Abderrahmane Djamel
Lotfi Benbahmed. A l'entame de
cette visite, M. Abiy Ahmed Ali a
assisté à une présentation  du

Groupe "Saidal", sa production,
ainsi que son plan de développe-
ment,  notamment à l’export, pré-
sentée par la P-dg du Groupe, Fa-
toum Akacem. La délégation a, par
la suite, visité les différents services
de l'unité  où des explications sur
les processus de fabrication du site
ont été  fournies par le directeur
de cette unité, Amir Temmam. Ou-
tre la production des formes
sèches, réalisée en autonomie,
l'unité de  "Saidal" à El Harrach
assure également le conditionne-
ment de produits  d'oncologie en
partenariat avec le Groupe sud-
cor éen "CKD OTTO", selon M.

Temmam. Le Groupe pharmaceu-
tique Saidal compte actuellement
huit sites de  production situés à
Alger (3), Médéa (1), Constantine
(2), Annaba (1) et  Tipaza (1). Ces
unités totalisent une production
moyenne annuelle de 250  millions
d'unités de vente. A rappeler que
le Premier ministre éthiopien avait
entamé, dimanche, une  visite of-
ficielle de deux jours en Algérie.
Il avait été accueilli, à son  arrivée
à l'aéroport international Houari-
Boumediene, par le Premier  mi-
nistre, M. Aïmene Benabderrah-
mane, et des membres du gouver-
nement. 

TRANSPORT AÉRIEN DES VOYAGEURS 
Le ministère des Transports annonce un programme complémentaire

Le ministère des Transports a annoncé
dimanche dans un communiqué  un pro-
gramme complémentaire pour le renfor-
cement du transport aérien des voyageurs
de et vers l'Algérie.

Ce programme a été tracé "en application
des instructions du Président de la Répu-
blique, Abdelmadjid Tebboune pour ren-
forcer le transport aérien des voyageurs de
et vers l'Algérie".

Selon le communiqué, le programme se
présente comme suit:

- Alger-Paris-Alger : rajout de 14 vols par
semaine pour atteindre, ainsi, 66 vols/ par
semaine dont 3 vols au profit de la Compa-
gnie Tassili Airlines.

- Oran-Paris-Oran: rajout de 2 vols/se-

maine pour atteindre 21 vols/semaine
- Béjaia-Paris-Béjaia: rajout de 4 vols/se-

maine pour atteindre 11 vols par semaine
- Alger-Marseille-Alger: rajout de 7 vols/se-

maine pour atteindre 21 vols/semaine
- Sétif-Paris-Sétif: réouverture à raison

de 02 vols/semaine
- Biskra-Paris-Biskra : réouverture à rai-

son de 2 vols par semaine.
- Batna-Paris-Batna : réouverture à raison

de 2 vols par semaine.
- El Oued-Paris-El Oued : réouverture à

raison d'un 1 vol par semaine.
- Batna-Marseille-Batna : réou verture à

raison de 3 vols par semaine.
- Tlemcen-Marseille-Tlemcen : réouver-

ture à raison de 2 vols par semaine.

- Sétif-Marseille-Sétif : réouverture à rai-
son de 3 vols par semaine.

- Bejaïa-Lyon-Bejaïa : réouverture à raison
de 3 vols par semaine.

- Batna-Lyon-Batna : réouverture à raison
de 4 vols par semaine.

- Biskra-Lyon-Biskra : réouverture à rai-
son de 2 vols par semaine.

- Tlemcen-Lyon-Tlemcen : réouverture
à raison d'un 1 vol par semaine.

- Constantine-Toulouse-Constantine :
réouverture à raison de 2 vols par

semaine.
- Oran-Lille-Oran : réouverture à raison

de 3 vols par semaine.
- Constantine-Lille-Constantine : réou-

verture à raison de 2 vols par semaine.

- Constantine-Nice-Constantine : réou-
verture à raison de 3 vols par semaine.

- Alger-Metz-Alger : réouverture à raison
de 6 vols par semaine.

- Oran-Metz-Oran : réouverture à raison
d'un 1 vol par semaine.

- Constantine-Metz-Constantine : réou-
verture à raison de 2 vols par semaine.

- Alger-Mulhouse-Alger : réouverture à
raison de 2 vols par semaine.

- Constantine-Mulhouse-Constantine :
réouverture à raison de 3 vols par semaine.

- Alger-Bordeaux-Alger : réouverture à
raison de 4 vols par semaine.

- Oran-Bordeaux-Oran : réouverture à
raison de 2 vols par semaine. 

APS

ALGÉRIE-ETHIOPIE
Le Président Tebboune s'entretient 

en tête-à-tête avec le Premier ministre
éthiopien

...et visite l'unité de production 
de "Saidal" à El  Harrach

L'approbation de la démission du Marocain Ahmed
Raïssouni par l'Union internationale des oulémas mu-
sulmans (UIOM), fait suite aux revendications justes et
légitimes des oulémas algériens, a estimé dimanche le
président de l'Association des oulémas musulmans al-
gériens (AOMA), Abderezzak Guessoum. Dans une dé-
claration à l'APS, M. Guessoum a indiqué que la dé-
mission de Raïssouni de la présidence de l'UIOM in-
tervenait en "réponse à nos revendications justes et
légitimes", relevant que cette démission était "l'objectif
recherché par l'association des oulémas musulmans
algériens". "La nouvelle de sa démission et de son ap-
probation (par l'UIOM) revêt une importance majeure",
a-t-il insisté. Commentant la teneur de la lettre de dé-
mission du Marocain Raïssouni,  M. Guessoum a
estimé que celui-ci "a campé sur ses positions". S'agis-
sant de la reprise de ses activités au sein de l'Union,
M. Guessoum a fait savoir, en sa qualité de membre
du Conseil d'administration, qu'il reprendra "en toute
fierté" son activité suite à la "réalisation des objectifs
de l'opinion publique algérienne", affirmant qu'il par-
ticipera à la prochaine Assemblée générale de cette

instance. Les Statuts de l'UIOM prévoient qu'"en cas
de vacance de poste, une Assemblée générale extraor-
dinaire est convoquée et un nouveau président est élu
pour un mandat de 5 ans", a-t-il expliqué.

De son côté, M. Aboudjerra Soltani, en sa qualité
de président du Forum de modération (El Wassatiya),
et membre de l'UIOM, a affirmé que l'approbation de
la démission du Marocain Ahmed Raïssouni par l'Union,
intervenait sur fond "de la pression qu'il avait subie
de tous côtés, entre autres, des Oulémas d'Algérie, de
Mauritanie et bien d'autres".

La démission du Marocain Raïssouni de la prési-
dence de l'UIOM a été acceptée par le Conseil d'admi-
nistration de l'Union et lequel soumet la décision à
l'AG extraordinaire pour y statuer, avait indiqué un
communiqué de l'UIOM. Ahmed Raïssouni avait fait
des déclarations hostiles à l'Algérie et à la Mauritanie,
qui ont été largement condamnées, d'autant que ces
déclarations qui prônaient l'extrémisme et appelaient
à s'en prendre à des peuples musulmans émanaient
du représentant d'une instance internationale censée
promouvoir la paix et la solidarité.

ASSOCIATION DES OULÉMAS MUSULMANS ALGÉRIENS (AOMA)
La démission de Raïssouni fait suite aux
revendications justes des oulémas algériens
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La Direction de
l'Education de la wilaya
de Khenchela a réservé
64 postes de travail pour
l’enseignement de l’an-
glais, sous contrat, dans
le primaire à partir de la
rentrée scolaire 2022-
2023, en application de la
décision du président de
la République, M.
Abdelmadjid Tebboune,
et des instructions du
ministère de tutelle rela-
tives à l'inclusion de l'en-
seignement de la langue
anglaise à partir de la
troisième année pri-
maire, a précisé M.
Bouderbala.

Les services de la
Direction de l’éducation
ont reçu plus de 1.200
demandes pour occuper
ces postes ouverts aux
diplômés détenteurs de
licence ou master 2 en
langue anglaise et tra-
duction de et vers l’an-
glais, a ajouté la même

source. L’étude des dos-
siers des candidats à ces
postes a été entamée, a
précisé le directeur de
wilaya de l'éducation,
relevant que les mem-
bres du comité chargé de
la nomination et de la
sélection des ensei
gnants tiennent compte
des critères d'ancien-
neté, du certificat et de la
proximité de la rési-
dence du postulant des
écoles primaires. Les
enseignants qui seront

choisis à occuper ces
postes passeront une
formation de deux
semaines, avant de
rejoindre les établisse-
ments d'enseignement
dans lesquels ils seront
affectés pour enseigner
l’anglais, a précisé
Bachir Bouderbala. Le
volume d'enseignement
de l'anglais pour les
élèves de troisième
année primaire sera de
90 minutes par semaine,
divisé en deux sessions

de 45 minutes chacune, a
détaillé le même respon-
sable, ajoutant que cela
nécessite de désigner un
enseignant contractuel
pour enseigner aux
élèves de plusieurs éta-
blissements scolaires
pendant la saison sco-
laire 2022-2023. A l'ave-
nir, a-t-il dit, un
concours sera organisé
pour embaucher des
enseignants de langue
anglaise au cycle pri-
maire, une fois  le nom-
bre de postes financiers
ouverts et les conditions
de candidature au poste
annoncées par le minis-
tère de tutelle. Plus de
121.000 élèves rejoin-
dront les bancs des
écoles dans la wilaya de
Khenchela dès la pro-
chaine rentrée scolaire,
dont 62.706 élèves ins-
crits dans 310 écoles pri-
maires, a-t-on indiqué
de même source. 

KHENCHELA
Vers le recrutement de 64 enseignants
d'anglais contractuels au cycle primaire
Pas moins de 64 enseignants d'anglais contractuels du cycle primaire seront recru-

tés dans la wilaya de Khenchela, a indiqué dimanche le directeur local de
l'Education Bachir Bouderbala.

CHLEF
Transfert de la station de
voyageurs de Tazgait vers
la gare  routière de
Hammadia 

La station de voyageurs de "Tazgait", du  centre-
ville de Chlef sera transférée vers la gare routière
de Hammadia, à  l'entrée-Ouest du chef-lieu de
wilaya, suite à une décision des autorités  locales,
a-t-on appris lundi auprès des services de la wi-
laya. Cette décision a été prise par le wali, Lakhdar
Seddas, dans le souci  d'améliorer la sécurité
publique, a-t-on expliqué à la cellule de  com-
munication de la wilaya, précisant que ce transfert
de la station de  voyageurs de "Tazgait" du cen-
tre-ville de Chlef vers la gare routière de  Ham-
madia, prend compte des préoccupations des
citoyens des parties Est et  Sud de la wilaya, à
travers la mise en place d'arrêts, le long des RN
4 et  19.
Ce transfert fait suite aux rapports établis par
des bureaux d'études et  des experts chargés par
le ministère des Ressources en eau, en 2021,
d'étudier le site sur lequel est implanté la station.
des copies de ces  rapports sont disponibles au
niveau des services des ministères de  l'Intérieur,
des Collectivités locales et de l'Urbanisme, et
des Travaux  publics, ainsi que de la wilaya, a-t-
on indiqué.
Les  rapports affirment que le site abritant cette
station de voyageurs et  d’autres structures pré-
sente "un grand danger, du fait qu’il est menacé,
à  tout moment, par des glissements de terrain
en direction de l'Oued Chlef ",  a-t-on expliqué.
Par ailleurs, le transfert de la gare de "Tazgait"
vers Hammadia,  "contribuera a rendre plus
fluide le trafic routier, caractérisé par une  anar-
chie totale, notamment à l'entrée et à la sortie
de la gare de  Tazgait", a ajouté la même source.
Un appel a été lancé, à l’occasion, par les autorités
locales en direction  des citoyens, des organisa-
tions de la société civile et des syndicats du
secteur pour "saisir la portée de cette décision
et s’impliquer dans sa  mise en œuvre, vu l'impact
positif qu'elle aura sur le plan de circulation  de
la wilaya de Chlef, de façon générale".
A noter que la décision de transfert de la gare de
Tazgait a suscité des  réactions mitigées auprès
des voyageurs interrogés par l’APS. Certains
ayant estimé que ce transfert va entraîner des
frais supplémentaires pour  se rendre de la gare
de Hammadia vers le centre-ville, tandis que
d’autres  ont carrément appelé à la révision de
cette décision, tout en proposant de  réfléchir à
un projet pour la réhabilitation de la trémie mi-
toyenne à la  station de Tazgait, pour éviter le
risque de glissement , au lieu du  déplacement
de la dite gare. A noter que la wilaya de Chlef
dispose d'une grande gare routière à la  cité
Hammadia, en plus de la gare de la cité "El
Houria" destinée aux  lignes de transport de
voyageurs de sa partie Nord, et la gare de transport
de voyageurs de "Tazgait" du centre ville destinée
aux lignes de la partie  Est et Sud de la wilaya. 

ALGER- Les points de vente des
manuels scolaires relevant de l'Of-
fice national des publications sco-
laires (ONPS) à Alger enregistrent
une grande affluence des parents
d'élèves préférant les acheter dès
maintenant vu qu'ils sont d'ores
et déjà disponibles et aux mêmes
prix que l'année passée.

Lors d'une tournée de l'APS,
jeudi, à travers des points de vente
des manuels scolaires dans la ca-
pitale, le responsable du point de
vente du boulevard Zighoud-You-
cef (Alger-centre), Mehdi Khellouf,
a assuré que "tous les manuels
scolaires des trois cycles de l'en-
seignement (primaire, moyen et
secondaire) sont disponibles", ajou-
tant que  "l'Office national des pu-
blications scolaires a mobilisé tous
les moyens matériels et humains
pour permettre aux parents
d'élèves de les acquérir dans le
calme". Afin de contribuer à la
réussite de la rentrée scolaire 2022-
2023, le point de vente de Zighoud-
Youcef "est ouvert tous les jours

de la semaine sauf le vendredi", et
ce, tout au long de l'année, a-t-il
souligné. "On enregistre une forte
affluence depuis la mi-août. Cela
contribuera certainement à réduire
la pression sur l'ONPS par rapport
aux précédentes années", a-t-il es-
timé.

Le responsable a fait savoir que
le point de vente de Zighoud-You-
cef s'est doté, cette année, de trois
caisses supplémentaires, qui seront
opérationnelles à la rentrée sco-
laire pour assurer le bon déroule-
ment de l'opération.

Au point de vente de "Larbi Ben
Mhidi", Ahmed Bouziane, admi-
nistrateur à l'office, a affirmé que
les manuels scolaires des trois cy-
cles d'enseignement étaient "dis-
ponibles", mettant en exergue que
les prix sont "stables" et n'ont pas
changé par rapport à l'année pré-
cédente, ce qui a été bien accueilli
par les clients, a-t-il dit.

A ce titre, Salem, père de quatre
enfants scolarisés aux cycles pri-
maire et moyen, a estimé que les

prix des manuels scolaires sont
"très raisonnables" et "disponibles",
et que les citoyens peuvent les
acheter sans faire la queue.

Il a indiqué avoir pu acquérir à
la fois les manuels des deux cycles
primaire et moyen, saluant l'ac-
cueil réservé par l'office.

De son côté, Salim, fonction-
naire et père de cinq enfants, a
souligné qu'il avait l'habitude
d'acheter chaque année des ma-

nuels scolaires au point de vente
de Zighoud Youcef, constatant "la
stabilité des prix".

Pour sa part, Mohamed a salué
"la bonne organisation" au niveau
des points de vente des manuels
scolaires et la stabilité des prix, et
évoqué en revanche "la lourdeur
du cartable pour les élèves", ex-
primant à ce propos son espoir de
voir généraliser l'utilisation des
tablettes à tous les établissements

scolaires. Le ministre de l'Educa-
tion nationale, Abdelhakim Bela-
bed avait affirmé en juillet dernier
que son département n'avait pas
renoncé à la vente du manuel sco-
laire au sein des établissements
éducatifs, indiquant que les autres
structures et foires dédiées aux li-
vres scolaires "viennent soutenir
l'opération de vente et non la rem-
placer". Et d'ajouter qu'en prévision
de la prochaine rentrée scolaire,
34 points de vente permanents se-
ront ouverts au niveau national,
avec au moins un point de vente
au niveau de chaque commune,
en plus des foires organisées à tra-
vers les wilayas et 1.478 biblio-
thèques privées destinées à cet ef-
fet. M. Belabed a également évoqué
le recours à la vente électronique
du manuel scolaire suite au re-
nouvellement de la convention de
partenariat entre l'Office national
des publications scolaires (ONPS)
et une société privée, avec la ga-
rantie du service de livraison.

APS

La wilaya de Mostaganem équipera
seize écoles primaires en moyens adé-
quats dans le cadre du programme
de l’école numérique, au titre de la
saison scolaire 2022-2023, a-t-on ap-
pris, dimanche, des services de cette
collectivité locale.

Un communiqué de la cellule d’in-
formation et de communication sou-
ligne que le wali de Mostaganem,
Aïssa Boulahia, a tenu, récemment
une réunion de l’exécutif consacrée
à l’évaluation des préparatifs de la
prochaine rentrée scolaire indiquant
que des écoles primaires seront dotées
d’équipements dans le cadre du pro-
gramme national de transition vers
l’école numérique.

Dans ce cadre, seize écoles pri-
maires seront dotées de ce matériel
spécifique, constitué de tableaux nu-

mériques interactifs (TNI) et de ta-
blettes électroniques dotées d’appli-
cations adaptées aux programmes
scolaires au profit des élèves concer-
nés par cette opération-pilote, a-t-on
ajouté de même source. Ce pro-
gramme vise à alléger le cartable sco-
laire, améliorer le volet pédagogique
et éducatif des enseignants et le niveau
d’apprentissage scolaire ainsi que le
rendement éducatif des élèves. L’opé-
ration ser a généralisée de manière
progressive, les saisons scolaires pro-
chaines, a-t-on indiqué. Selon les ser-
vices de la wilaya, cette rencontre a
été mise à profit par l’assistance pour
débattre des insuffisances et des so-
lutions proposées pour régler les pro-
blèmes comme il a été abordé la ques-
tion des cantines scolaires et la chauf-
ferie, en plus des opérations de soli-

darité, de distribution et d’achat de
manuels scolaires. Dans ce contexte,
il a été procédé, dans la wilaya de
Mostaganem, à l’ouverture de points
de vente de livres scolaires au niveau
des établissements éducatifs, en plus
de vingt-sept autres points de vente
à l’extérieur, a ajouté la même source.
Près de 70.000 élèves ont bénéficié,
cette saison, d’une prime de scolarité
pour laquelle une enveloppe finan-
cière de 350 millions DA a été consa-
crée, outre une opération de solidarité
liée aux trousseaux scolaires qui se-
ront distribués aux élèves concernés,
le premier jour de la rentrée scolaire.

En ce qui concerne l’encadrement
pédagogique, il a été procédé, au titre
de la nouvelle saison scolaire, la titu-
larisation de 1.022 encadreurs de l‘édu-
cation, au niveau des écoles primaires. 

MOSTAGANEM
Seize écoles primaires seront équipées 
en moyens numériques

ALGER
Grande affluence aux points de vente des manuels scolaires



"Concernant la campagne
moisson-battage, le Président a
instruit le ministre de
l'Agriculture d'accélérer l'indem-
nisation des agriculteurs affectés,
avant le début de la saison agri-
cole en leur assurant tous les
moyens nécessaires", précise la
même source. "Il a ordonné l'in-
demnisation du reste des vic-
times des récents incendies à tra-
vers un recensement minutieux
associant les autorités locales",
ajoute le communiqué. "Le
Président a donné des instruc-
tions quant à l'impérative exploi-
tation, dès cette saison, des
moyens technologiques, notam-

ment les drones pour identifier
les sites et les conditions de
stockage des céréales", souligne
la même source. Le Président
Tebboune a également enjoint de
"lancer une campagne nationale
avec l'association de tous les
acteurs des collectivités locales et
des agriculteurs, en vue d'œuvrer
rapidement à l'augmentation du
rendement de la production par
hectare de blé et d'orge, tout en
intensifiant le partenariat étran-
ger, dans l'objectif d'atteindre
une moyenne de production de
30 à 35 quintaux par hectare".

Le président de la République
a ordonné l'extension de la capa-

cité de stockage stratégique des
céréales, à l'échelle nationale et la
mise en place d'une commission
nationale supervisée par le
Premier ministre et présidée par
les walis, chacun dans sa wilaya,
pour assurer un suivi direct de la
campagne moisson-battage.

Il a également ordonné le
"recours à la photographie par
drones, tout en assurant la coor-
dination entre les services de
l'Agriculture et de sécurité pour
déterminer les superficies réelles
des terres cultivées". Le président
de la République a instruit, en
outre, d'œuvrer en coordination
avec les ministères de

l'Agriculture et du Commerce
afin de faciliter les échanges dans
le domaine de l'élevage de bétail
et de production de vi andes

rouges, avec les pays africains,
afin de parvenir à une diversifica-
tion de la production et à un équi-
libre des prix. 

CAMPAGNE MOISSON-BATTAGE
Accélérer l'indemnisation des agriculteurs affectés 
avant le début de la saison (Président Tebboune)

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a ordonné, dimanche lors de la réunion du Conseil des ministres qu'il a
présidée, le ministre de l'Agriculture d'accélérer l'indemnisation des agriculteurs affectés, avant le début de la saison agricole en

leur assurant tous les moyens nécessaires, donnant des instructions quant à l'impérative exploitation, dès cette saison, des
moyens technologiques, notamment les drones pour identifier les sites et les conditions de stockage des céréales, selon un com-

muniqué du Conseil des ministres.
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Le président directeur général du
Groupe Sonatrach, Toufik Hekkar a
effectué samedi une visite de travail et
d'inspection à la wilaya de Bejaïa pour
s'enquérir du fonctionnement des ins-
tallations du groupe, indique un com-
muniqué de la compagnie pétrolière
nationale. M. Hekkar était accompagné
lors de cette visite de cadres dirigeants
de l'activité transport par canalisation
(TRC), et des départements ressources
humaines, marketing et de la Société de
gestion et d'exploitation des terminaux
marins à hydrocarbures (STH), a précisé
le communiqué. Le PDG de Sonatrach
s'est rendu à l'entame de sa visite au ter-
minal de chargement du pétrole brut au
niveau du port de Béjaia qui a vu des tra-
vaux de réaménagement, ce qui permet-
tra de "faciliter le chargement des tan-
kers transportant le pétrole brut dédié à
l'exportation, dans les meilleures condi-
tions et selon les normes internationales

de sécurité". Il a visité, ensuite, le termi-
nal arrivée OB1 où il a inspecté le projet
de rénovation de ce pipeline, le plus
ancien en Algérie construit en 1959,
selon le document qui souligne qu'"il a
été entièrement rénové au niveau du
tronçon M'sila-Bejaia sur une distance
de 176 km". Pour Sonatrach, la rénova-
tion de ce pipeline "est un important
acquis", car permettant de transporter
les hydrocarbures de manière "fiable et
sûre", lit-on encore dans le communi-
qué. "Le PDG a échangé également avec
les cadres de la direction régionale de
l'activité transport par canalisation et
écouté les préoccupations des travail-
leurs qui seront prises en charge dans le
cadre du projet de modernisation des
ressources humaines devant être lancé
avant la fin de l'année", a-t-on ajouté. A
cette occasion, M. Hekkar a émis des ins-
tructions à l'effet de booster la perfor-
mance, rappelant "l'importance des ins-

tallations pour le groupe qui contri-
buent à renforcer ses capacités en
termes de distribution et de commercia-
lisation".

"La stratégie du Groupe vise à assu-
rer des issues sûres pour la chaine de
production, garantissant ainsi la sécu-
rité lors de la réalisation des engage-
ments contractuels", a mis en avant M.
Hekkar.

SONATRACH
Hekkar inspecte les installations 
du groupe à Bejaïa

LOI DE FINANCES 2023
Le Président Tebboune ordonne
la révision de l'allocation
chômage, des salaires et des
pensions de retraite

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune a enjoint

dimanche au gouvernement, lors de la réunion du Conseil des minis-

tres qu'il a présidée, de procéder à la révision de l'allocation chômage

et de la liste des bénéficiaires, des salaires des travailleurs ainsi que des

pensions de retraite, en adéquation avec les équilibres financiers, en

vue de leur introduction dans la loi de finances de 2023, indique un

communiqué de la Présidence de la République. Le Président

Tebboune "a enjoint au gouvernement de procéder à la révision de l'al-

location chômage et de la liste des bénéficiaires, des salaires des tra-

vailleurs et des pensions de retraite, en adéquation avec les équilibres

financiers, en vue de leur introduction dans la loi de finances de 2023",

précise la même source. Par ailleurs, le Conseil des ministres a adopté

le projet de loi portant règlement budgétaire 2020. 

PÊCHE
D'une activité artisanale à un secteur
contribuant à la sécurité alimentaire

Le secteur de la pêche a enre-
gistré, depuis le recouvrement de
la souveraineté nationale, plu-
sieurs réalisations qui lui ont
permis de s'imposer comme l'un
des principaux secteurs contri-
buant au renforcement de la
sécurité alimentaire du pays et à
la diversification des sources de
financement de son économie.

Simple activité artisanale il y a
soixante ans, la pêche est deve-
nue un secteur structuré à la
faveur des stratégies successives
reposant essentiellement sur
l'augmentation de la production
halieutique nationale, l'investis-
sement dans l'aquaculture, la
multiplication des ports de pêche
et le développement de leur
mode de gestion, l'amélioration
des conditions socio-profession-
nelles des pêcheurs, ainsi que le
développement d'une industrie
locale des bateaux de pêche en
haute mer.

En effet, le nombre de
pêcheurs est passé de 4.505 en
1962 à plus de 56.000
aujourd'hui, tandis que le nom-
bre de navires de pêche est passé
de 882 navires en 1962 à 6.000
navires de différentes tailles en
2022.

Quant aux ports de pêche et
plages d’échouage, leur nombre
est passé de 18 ports en 1962 à 46
aujourd'hui, ce qui a permis de
promouvoir et d’intensifier l'acti-
vité de la pêche au niveau de la
bande côtière et de mieux enca-
drer ce métier.

Ces réalisations ont favorisé
une augmentation notable de la
production halieutique,
puisqu'on enregistre aujourd’hui
une production de 110.000
tonnes, qui sont distribuées à tra-
vers l’ensemble du territoire
national grâce un réseau logis-
tique qualifié, alors que seuls les
marchés proches de la côte
étaient couverts par le passé.

On ne saurait nier le rôle
essentiel joué par la filière de
l’aquaculture pour atteindre ce
résultat, cette activité étant pas-
sée d'opérations limitées au
niveau des barrages à l'un des
projets les plus importants ren-
contrant un véritable engoue-
ment auprès des jeunes entre-
preneurs dans le cadre des divers
dispositifs d'aide à l'emploi.

Cette activité englobe actuel-

lement divers types de plans
d'eau (eau douce), les bassins
d'irrigation agricole et les cages
flottantes en mer.

L'Algérie compte actuelle-
ment 63 projets en phase d'ex-
ploitation liés à l'aquaculture
"marine", dont 38 en pisciculture
et 24 en conchyliculture, aux-
quels s'ajoute un projet en cre-
vetticulture, réalisé dans le cadre
d'un partenariat public-privé à
Boumerdès, avec une capacité de
production de 50 tonnes/an.

L'expérience devra être géné-
raliser au reste des wilayas.

Ce secteur est devenu ainsi un
des piliers sur lequel repose la
sécurité alimentaire en Algérie,
d'où la mise à disposition par
l'Etat de plusieurs incitations,
pour ne citer que la réduction de
la TVA de 19% à 9%.

Compte tenu de l'importance
croissante accordée aux activités
de pêche et d'aquaculture, l'ac-
cent a été mis sur la prise en
charge de la ressource humaine
en améliorant les conditions de
travail et en assurant une couver-
ture sociale à toutes les activités
connexes.

Aujourd'hui, le pêcheur ainsi
que l'ensemble des profession-
nels dans cette activité jouissent
de tous leurs droits socioprofes-
sionnels, en ce sens qu'ils sont
titulaires d'une carte profession-
nelle, ils bénéficient de l'assu-
rance et d'une carte Chifa.

En outre, le secteur a été ren-
forcé par des établissements de
formation spécialisés, dont le
nombre est passé de quatre
écoles (placées préalablement
sous la tutelle du ministère des
Transports) à huit écoles, des-
quelles sont diplômés à présent
plus de 7000 professionnels.

Par ailleurs, la construction
navale a également connu de
grands progrès grâce à l'encoura-
gement de l'investissement, en
offrant du foncier et d'autres faci-
litations, et en aplanissant les
obstacles qui concernent notam-
ment la construction de navires
de grande taille en mesure de
pêcher en haute mer.

Dans ce cadre, deux navires de
pêche d'une longueur de 35
mètres ont été fabriqués récem-
ment par des mains algériennes,
avec un taux d'intégration estimé
à 60%. Cette expérience a permis

d'économiser environ 50% de
l'enveloppe financière qui aurait
coûté, en cas d'importation,
quelque 2 millions d'euros.

Cette industrie devra être éga-
lement renforcée par la construc-
tion de quatre thoniers, deux
seraient réceptionnés au port de
Honaïn à Tlemcen en 2023, d'une
longueur de 37 mètres et avec un
taux d'intégration de 60%, tandis
que les deux autres seront
construits en 2024.

Avril dernier, deux navires de
pêche, de 14 mètres chacun, ont
été exportés, pour la première
fois, vers la Mauritanie.

PORT D'ARZEW
Exportation de pipes de plus 
de 38 mètres à destination 
de l'Angola

Le port d’Arzew a enregistré une première opération d’exportation de pipes
de grandes dimensions, soit plus de 38 mètres, fabriqués par le complexe sidé-
rurgique "Tosyali" (Bethioua), a-t-on appris du directeur de l’entreprise por-
tuaire d’Arzew (EPA), Kaidari Bensalem. "Exporter des pipes de cette dimen-
sion est une première sur le plan national, l’acheminement et le chargement de
ce genre de marchandise étant très compliqués", a souligné ce responsable
dans une déclaration à l’APS. Cette opération qui s’est déroulée le 12 août en
cours a porté sur l’exportation vers l’Angola de 232 pipes de longueur variant
entre 38 et 52 mètres. La cargaison représente un poids total de 4.115 tonnes, a-
t-il précisé. Cette première opération s’est déroulée dans "d’excellentes condi-
tions et d’autres suivront prochainement", a assuré M. Kaidari, notant qu’une
opération d’exportation de pipes de 28 mètres fabriqués par le même complexe
est prévue pour demain vendredi. Il s’agit d’une opération d’exportation vers
l’Angola de quelque 98 pièces de 28 mètres.

BANQUE D'ALGÉRIE
Cotations

hebdomadaires des
billets de banque et des

chèques de voyage
Voici les cotations hebdomadaires
des billets de banque et des
chèques de voyage, valables du 28
août au 3 septembre 2022, commu-
niquées par la Banque d'Algérie.

Billets de banque Achat Vente
1 USD   138,53 146,99
1 EUR                      138,52   147,03
1 GBP                       164,04     174,14
100 JPY                   101,50      107,70
1 CHF                      143,93      152,78
1 CAD                      107,32       113,90
1 DKK                     18,63         19,77
1SEK                       13,10          13,91
1NOK                      14,38         15,26
1 AED                      37,72          40,02
1 SAR                       36,84      39,12
1 KWD                    449,79     478,01

Chèques de voyage Achat Vente
1 USD       139,94      146,99
1 EUR                     139,93      147,03
1 GBP                      165,71       174,14
100 JPY 102,53      107,70
1 CHF                     145,39      152,78
1 CAD                     108,41      113,90
1 SEK                      13,24         13,91
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BANQUE AFRICAINE DE DÉVELOPPEMENT
Projet pour une banque pour les jeunes
émigrés dans plusieurs pays africains

Akinyumi Adesina a assuré
de la disponibilité de l'ins-
tance financière qu'il préside
à mettre en place un établisse-
ment financier pour les
jeunes émigrés dans plu-
sieurs pays africains "dont la
Tunisie'', à l'issue d'un entre-
tien à Tunis avec la cheffe du
gouvernement tunisien, Najla
Bouden. La Banque africaine
de développement, dont le
siège est à Abidjan (Côte
d'Ivoire), fondée en 1964, est
une institution financière
multinationale de développe-

ment. La BAD comprend trois
entités: la Banque africaine de
développement, le Fonds afri-
cain de développement, créé
en 1972, et le Fonds spécial du
Nigéria, créé en 1976 et a pour
mission de combattre la pau-
vreté et d'améliorer les condi-
tions de vie sur le continent,
via la promotion des investis-
sements à capitaux publics et
privés dans des projets et des
programmes aptes à contri-
buer au développement éco-
nomique et social da ns la
région. 

UNION EUROPÉENNE
L'Autriche
réclame un
bouclier tarifaire
européen pour
l'électricité

Le chancelier autrichien, Karl
Nehammer, a appelé dimanche l'Union euro-
péenne (UE) à "découpler le prix de l'électri-
cité de celui du gaz" pour le faire baisser, et
affirme que ce sujet est sur la table d'une pro-
chaine réunion d'urgence. "Nous devons
arrêter cette folie qui sévit actuellement sur
les marchés de l'énergie", a indiqué le chef
conservateur du gouvernement dans un
communiqué, affirmant que cela n'était pos-
sible que dans un cadre européen et non uni-
quement national. Toute l'Europe est frappée
par une flambée des prix de l'énergie et le
Premier ministre tchèque, Petr Fiala, dont le
pays assure la présidence de l'UE, a annoncé
vendredi que son pays convoquerait une réu-
nion d'urgence des ministres de l'Energie.

"Le sujet (du découplage) sera à l'ordre du
jour", a assuré le chancelier, qui dit l'avoir
évoqué en amont avec son homologue alle-
mand Olaf Scholz et avec M. Fiala. Après six
mois de conflit en Ukraine, les prix de l'éner-
gie en Europe ont vécu une semaine folle avec
de nouveaux records vendredi, présageant
une explosion du coût de la vie l'hiver pro-
chain. Plusieurs causes sont à l'origine de
cette explosion, à commencer par le tarisse-
ment du gaz russe vers les pays d'Europe. Or,
20% de l'électricité européenne est générée
par des centrales thermiques au gaz. La crise
prend de court toute l'Europe, qui comptait
sur les plans de relance post-Covid pour
amorcer une transition énergétique, afin de
sortir des énergies fossiles émettrices de gaz à
effet de serre, en développant les renouvela-
bles ou l'hydrogène. 

FRANCE
Forte hausse des
pertes d'emploi
chez les
entrepreneurs

Le nombre d'entrepreneurs en France
ayant perdu leur emploi a augmenté de près
de 30% sur un an au premier semestre 2022
pour atteindre 18.519, selon des données
publiées dimanche. Les patrons de l'hôtelle-
rie, de la restauration et des débits de boisson
(+60,8%) sont particulièrement touchés par
cette hausse qui varie fortement d'une région
à l'autre, d'après les chiffres compilés par le
cabinet Altarès auprès des tribunaux de com-
merce pour l'association patronale GSC. Cette
dernière incite les entrepreneurs à s'assurer
contre le risque de perte d'emploi auprès
d'assureurs privés, les chefs d'entreprise
n'étant pas indemnisés par Pôle Emploi à la
différence des salariés. L'augmentation
atteint 63,4% sur un an dans les Hauts-de-
France, et 43,5% en Bourgogne-Franche-
Comté, contre seulement 10,2% en Ile-de-
France. Les pertes d'emploi des chefs d'entre-
prise concernent dans 88% des cas des
patrons de très petites entreprises (TPE) réa-
lisant moins de 500.000 euros de chiffre d'af-
faires. Pour les trois-quarts d'entre eux, ils
sont à la tête de structures de moins de trois
salariés, sachant que les micro-entreprises
(auto- entrepreneurs) ne sont pas pris en
compte par l'étude. Les chefs d'entreprises de
plus de 20 salariés continuent eux à voir leurs
pertes d'emploi baisser, de 13% pour les
structures comprises entre 20 et 49 salariés et
de 16,3% pour celles de plus de 50 salariés.
L'évolution des pertes d'emploi des patrons
suit de près celle des défaillances d'entre-
prises, qui ont commencé à augmenter cette
année après avoir baissé de près de 50% en
2020 et 2021, en raison des mesures protec-
trices pour la trésorerie des entreprises mises
en place durant la crise du Covid-19. "La crise
n'est pas derrière nous, elle est devant nous",
a déclaré à l'AFP le président de l'association
GSC, Anthony Streicher, qui n'exclut pas que
le niveau de 50.000 à 60.000 chefs d'entre-
prise perdant leur emploi chaque année
avant la crise sanitaire soit dépassé. L'âge
médian des chefs d'entreprises qui perdent
leur emploi est de 46,7 ans. 

BOURSES MONDIALES
Les Bourses chinoises en fort repli à l'ouverture
Les Bourses chinoises ont ouvert

lundi en forte baisse, déprimées
par les commentaires du patron de
la banque centrale américaine
(Fed) vendredi qui n'a pas écarté

une nouvelle remontée des taux
pour combattre l'inflation. Dans les
premiers échanges à Hong Kong,
l'indice Hang Seng cédait 1,04% à
19.960,29 points. De son côté, l'in-

dice composite de la Bourse de
Shanghai perdait 1,02% à 3.203,10
points, tandis que la place de
Shenzhen était en baisse de 1,25% à
2.119,30 points. 

La Bourse de Tokyo
démarrait lundi en fort repli,
lestée par la fermeté face à
l'inflation américaine du
président de la Fed Jerome
Powell vendredi à la confé-
rence de Jackson Hole (Etats-
Unis).

L'indice vedette Nikkei
chutait de 2,39% à 27.957,39
points vers 00H30 GMT et
l'indice élargi Topix perdait
1,81% à 1.943,75 points. M.
Powell a douché les espoirs
des marchés d'une baisse des
taux de la Fed dès le début de
l'année prochaine: revenir à
la stabilité des prix "prendra
du temps" et entraînera "une
longue période de croissance

plus faible", a-t-il notam-
ment prévenu.

Malgré la légère décéléra-
tion de l'inflation aux Etats-
Unis en juillet, M. Powell a
aussi répété que la Fed était
prête à "une autre forte
hausse exceptionnelle des
taux" à sa prochaine réunion
le 21 septembre, après déjà
deux tours de vis consécutifs
de 75 points de base à chaque
fois.

Ces déclarations avaient
déjà fait plier les Bourses
occidentales vendredi, Wall
Street en tête. S'agissant des
valeurs, le Wall Street
Journal citant des sources
proches du dossier, affirme

que Panasonic (-1,77% à 1.107
yens) envisage de construire
pour 4 milliards de dollars
une usine supplémentaire de
batteries électriques aux
Etats-Unis, plus précisément
dans l'Oklahoma (centre).

Panasonic a déjà annoncé
en juillet un projet d'usine
similaire dans l'Etat voisin
du Kansas, et il exploite
depuis 2017 avec Tesla la pre-
mière "Gigafactory" du
constructeur américain de
véhicules électriques dans le
Nevada (ouest des Etats-
Unis). Du côté du pétrole, le
marché y afférent évoluait en
mini-repli: vers 00H15 GMT
le baril de WTI américain

était proche de l'équilibre (-
0,06% à 93,00 dollars) tandis
que le baril de Brent de la
mer du Nord perdait 0,39% à
100,60 dollars.

Sur le marché des
changes, le yen faiblissait
encore face au dollar, à rai-
son d'un dollar pour 138,30
yens vers 00H30 GMT contre
137,64 yens vendredi à 21H00
GMT. La monnaie japonaise
baissait aussi par rapport à
l'euro qui valait 137,43 yens
contre 137,17 yens en fin de
semaine dernière. Par ail-
leurs, l'euro s'échangeait
pour 0,9936 dollar contre
0,9965 dollar vendredi à
21H00 GMT. 

La Banque africaine de développement (BAD) envisage de mettre en place un établissement
financier (une banque) pour les jeunes émigrés dans plusieurs pays africains, a déclaré

dimanche le président de la BAD, Akinyumi Adesina.

La Bourse de Paris est attendue en net
repli à l'ouverture lundi, poursuivant sa
baisse entamée vendredi en fin de séance,
après le discours sans concession du prési-
dent de la Banque centrale américaine
Jerome Powell.

Le contrat à terme de l'indice vedette CAC
40 reculait de 1,50% une quarantaine de
minutes avant l'ouverture de la séance.
Vendredi, il avait perdu 1,68% à 6.274,26
points, concluant la semaine sur une perte de
3,41%, sa pire performance en deux mois.

La cote parisienne avait déjà mal réagi au
discours de M. Powell mais, après sa clôture,
les marchés américains ont continué de s'en-
foncer: au final vendredi, le Dow Jones a aban-
donné, 3,03% lâchant plus de 1.000 points, sa
pire performance sur une séance depuis mi-
mai. L'indice Nasdaq a perdu 3,94%, et l'in-
dice élargi S&P 500, 3,37%.

La Bourse de Paris est revenue à son
niveau de fin juillet. Cet été, les indices
avaient regagné du terrain après leur pire
premier semestre depuis 2008, dans l'espoir
que les banquiers centraux amorcent un pivot
dans leur politique monétaire, marquant la
fin de la période de fort redressement des
taux directeurs.

Mais vendredi, dans le cadre du sympo-
sium de Jackson Hole (Wyoming), la grand-
messe annuelle des banquiers centraux, le
président de la Fed a confirmé les orienta-
tions de l'institution. La banque centrale
américaine va "vigoureusement user de ses
outils" pour juguler l'inflation. Cela va entraî-
ner "une longue période de croissance plus
faible", mais y renoncer serait, selon lui,

encore plus dommageable pour l'économie.
"Son message a été clair: l'inflation doit bais-
ser, même si les ménages et les entreprises
doivent en souffrir", résume Ipek
Ozkardeskaya, analyste de Swissquote Bank.

Ce discours a entraîné une hausse des taux
d'intérêt pour la dette des Etats, et un nou-
veau renforcement du dollar par rapport à
l'euro, de nouveau largement sous la parité
(un euro pour 0,9921 dollar à 07H45). Samedi,
Isabel Schnabel, membre influente du direc-
toire de la Banque centrale européenne (BCE)
a aussi affirmé à la tribune de Jackson Hole
que les banques centrales devaient agir avec
"détermination" pour combattre l'inflation,

"même au risque d'une croissance plus faible
et d'un chômage plus élevé".

L'agenda des indicateurs économiques est
pauvre lundi, mais va ensuite s'animer avec
les chiffres de l'inflation en zone euro, les esti-
mations définitives des indicateurs d'activité
pour le mois d'août PMI et enfin le rapport
mensuel de l'emploi aux Etats-Unis vendredi.
Parmi les valeurs à suivre, il y a lieu de noter
que Northern Lights, projet de stockage du
CO2 détenu à parts égales par TotalEnergies,
Equinor et Shell, a signé un premier accord
commercial avec le fabricant norvégien d'en-
grais minéraux Yara, selon un communiqué
lundi de Total Energies. 

La Bourse de Paris attendue en baisse, 
encore sous le coup de Powell

La Bourse de Tokyo ouvre en forte baisse, 
déprimée par la Fed

VIETNAM
24 milliards USD d'exportations 
de produits textiles

Les exportations du Vietnam de textile-habillement ont atteint 1,8 milliard de
dollars durant les 15 premiers jours du mois d'août, portant le total de janvier à
24,076 milliards de dollars, soit une hausse de 22,7% en un an. Il s'agit ainsi de l'un
des produits d'exportation affichant le taux de croissance le plus élevé au Vietnam
depuis le début de l'année. Selon le Département général des douanes, la filière
connaît d'autres produits d'exportation importants avec les fibres textiles attei-
gnant 3,24 milliards de dollars et les tissus pour rideaux et tissus techniques s'éle-
vant à 562 milliards. Le textile-habillement est actuellement le secteur affichant le
quatrième plus grand chiffre d'affaires à l'export au Vietnam, après les téléphones
et accessoires, les ordinateurs, produits électroniques et composants, ainsi que les
machines-outils et pièces de rechange. Cependant, selon les prévisions de BIDV
Securities Company (BSC), à la fin de l'année, les exportations de textile-habille-
ment seront confrontées à de nombreux défis, alors que le taux de croissance est
susceptible de ralentir par rapport à début 2022.



INTEMPÉRIES À TÉBESSA 
Evacuation de 7 véhicules coincés dans
des flaques d’eau à Boulehaf Eddir

Les précipitions enregistrées
(dépassant les 20mm en un laps de
temps réduit) dans les communes de
Tébessa et Boulehaf Eddir, ont cusés la
constitution de flaques d’eau et des
déluges entravant la circulation, selon
les services de la protection civile. 

Aussitôt, les agents de la protection
civile et de la gendarmerie nationale
ont lancé l’opération de désengorge-
ment du trafic et le pompage des eaux
infiltrées dans plusieurs maisons et

l’évacuation des véhicules qui étaient
coincés dans les flaques d’eau, a-t-on
souligné. 

Le chef de l’exécutif local Mohamed
El Baraka Dahadj s’est déplacé sur
place et s’est enquit de près de la situa-
tion et a pris des décisions d’urgence
dont la plus importante est l’inscrip-
tion d’une étude technique pour corri-
ger le cours d ’eau "Oued Kenifida" à
l’origine des crues. 

Le président de l’Assemblée popu-

laire communal APC de Boulehaf
Eddir, M. Laârabi Derid a fait état d’une
augmentation du niveau du cours
d’eau "Oued Kenifida" situé dans cette
collectivité locale causant la constitu-
tion de crues et boues envahissant des
dizaines de maisons ce qui a entrainé
des dégâts au nouveau pôle urbain
3.240 logements AADL. 

Selon le même responsable, les
efforts sont en cours pour éliminer les
boues et nettoyer des routes. 

La Direction de distribu-
tion de l'électricité et du gaz
d'El-Harrach (Alger) a lancé
une caravane de sensibilisa-
tion à la consommation
rationnelle de l'électricité
dont l'utilisation a atteint
son pic en raison de la cani-
cule, a indiqué dimanche un
communiqué de cette
Direction. 

Selon la même source, la
caravane sillonne les
agences commerciales ainsi

que les communes relevant
de la circonscription admi-
nistrative d'El-Harrach,
dont El-Harrach, les
Eucalyptus, Rouiba, Reghaia
et Heuraoua, ainsi que plu-
sieurs places publiques et
marchés dans différents
quartiers. 

Afin de garantir la péren-
nité et la continuité du ser-
vice et ainsi consommer
mieux et efficacement, "une
équipe technique spéciali-

sée a été mobilisée en vue de
prodiguer des conseils pour
une utilisation rationnelle et
optimale des appareils élec-
troménagers", ajoute-t-on. 

Il s'agit notamment de
dégivrer fréquemment les
appareils (à partir de 1/5 cen-
timètre de givre, la consom-
mation augmente de 30%) et
de laver à 30C (pour
consommer 3 fois moins
d'énergie qu'à 90C). 

Selon les même conse ils,

les veilles peuvent consom-
mer autant qu'un réfrigéra-
teur, 1 C de moins c'est 7% de
gagné sur la facture et un
appareil bien entretenu per-
met 10% d'économie et dure
jusqu'à 2 fois plus long-
temps. Les écarts de
consommation peuvent
atteindre 40% entre la classe
A et D des appareils électro-
ménagers et l'utilisation des
volets et rideaux économise
5% à 10% d'énergie. 

Les agents de la
protection civile
de la wilaya de
Tébessa sont
parvenus à
l’évacuation de 7
véhicules coincés
dans des flaques
d’eau formées
suite aux pluies
torrentielles qui se
sont abattues
dans la nuit de
samedi à
dimanche sur la
commune
Boulehaf Eddir,
a-t-on appris de la
protection civile.
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Envoi de 60 tonnes
d'aides aux sinistrés

des feux de forêts
d'El-Tarf et de Souk

Ahras
Une caravane de quatre semi-remorques

chargés d’aides aux familles sinistrées des feux
de forêts enregistrées à El-Tarf et Souk Ahras a
pris, dimanche, son départ de Tlemcen en direc-
tion de l’Est du pays, a-t-on appris auprès des ser-
vices de la wilaya. 

Ces aides de l’ordre de 60 quintaux sont
constituées de denrées alimentaires, d’eau, de
lait et dérivés, des vêtements, de literie et de
médicaments. 

Les dons ont été collectés au niveau de
diverses communes de la wilaya de Tlemcen, a-t-
on ajouté. 

Une opération similaire est prévue prochaine-
ment à l’initiative du bureau local de l’association
des Oulémas musulmans algériens qui poursuit
la collecte des dons jusqu’à mardi prochain, a
précisé la même source. 

Une usine de
matelas de

Chetouane ravagée
par un incendie

Un incendie s'est déclenché dimanche dans
une usine de matelas dans la zone industrielle de
Chetouane (Tlemcen) dévastant les équipements
et causant des difficultés respiratoires aigües à
une employée qui a inhalé de la fumée, a-t-on
appris auprès de la Direction locale de la protec-
tion civile. 

Le sinistre s’est produit aux environs de 13h00
au niveau de l’usine de matelas en coton et
éponge qui s’étend sur une superficie de 5.000
m2. 

Les flammes ont complètement ravagé l’usine
et ses équipements et fait une blessée parmi les
employés, souffrant de difficultés respiratoires
dues à la fumée. La victime a été évacuée au ser-
vice des urgences médico-chirurgicales de l’hô-
pital de Tlemcen. 

Les services de la protection civile ont réussi à
éteindre le feu en mobilisant d’importants
moyens humains et matériels, a ajouté la même
source, précisant que l’intervention des pom-
piers a permis d’éviter la propagation des
flammes aux installations industrielles
mitoyennes. Une enquête a été ouverte par les
services de sécurité compétents pour déterminer
les causes de l'incendie. 

Démantèlement 
d'un réseau versé

dans l'abattage
illégal d'ânes et de
chevaux à Tlemcen
Les éléments de la Gendarmerie nationale de

la wilaya de Tlemcen ont démantelé un réseau
versé dans l'abattage illégal d'ânes, de mulets et
de chevaux entre les daïras de Maghnia et
Sebdou, indique dimanche un communiqué des
services de la Gendarmerie nationale. 

"Agissant sur la base d'informations, les élé-
ments de la section territoriale de la
Gendarmerie nationale à Sebdou ont procédé, en
coordination avec la section de recherches et la
brigade de protection de l'environnement rele-
vant du groupement territoriale de la
Gendarmerie nationale de Tlemcen, au déman-
tèlement d'un réseau versé dans l'abattage illégal
d'ânes, de mulets et de chevaux entre les daïras
de Maghnia et de Sebdou", précise le communi-
qué. L'opération s'est soldée par l'arrestation de 7
individus, tandis que 4 autres sont en fuite, en sus
de la saisie d'outils utilisés dans l'abattage et un
véhicule utilisé dans le transport des viandes de
Sebdou à Maghnia", ajoute-t-on de même source. 

un dossier judiciaire a été ouvert à l'encontre
des mis en cause qui seront déférés devant les
juridictions compétentes, conclu t le communi-
qué.

APS

ALGER 
Caravane de sensibilisation à la consommation
rationnelle de l'électricité (Direction de distribution d'El-Harrach) 

Les services des Douanes ont saisi
5.880 comprimés psychotropes à
Guettara (Djelfa), 997 cartouches de
cigarettes dans la wilaya de Tébessa et
78 balles de friperie au port de
Mostaganem, a indiqué dimanche un
communiqué de la Direction générale
des Douanes. 

"Dans le cadre des efforts menés sur
le terrain par les services opérationnels
des brigades douanières, les agents des
brigades mobile et polyvalente de
Guettara, relevant territorialement des

services de l'Inspection divisionnaire
des Douanes de Djelfa, ont saisi 5.880
comprimés psychotropes de type
+Prégabaline 300 mg+, qui étaient dis-
simulés dans un véhicule de tourisme",
a précisé le communiqué. 

Dans une opération distincte, "les
agents de la brigade régionale de lutte
contre la contrebande, relevant des
services de la Direction régionale des
Douanes de Tébessa, ont saisi 997 car-
touches de cigarettes à bord d'un véhi-
cule touristique", a ajouté la même

source. Par ailleurs, les agents de
l'Inspection principale de contrôle des
voyageurs au niveau du port de
Mostaganem ont saisi 78 balles de fri-
perie. 

"Ces opérations particip ent des
efforts des agents des Douanes, mobili-
sés nuit et jour, dans le cadre de la lutte
contre la contrebande, sous toutes ses
formes, notamment le trafic de pro-
duits prohibés et de tout ce qui est sus-
ceptible de nuire à la santé des
citoyens", a souligné le communiqué. 

LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ 
Douanes : saisie de 5.880 comprimés psychotropes 
à Djelfa et 997 cartouches de cigarettes à Tébessa

Deux présumés dealers
qui étaient en possession de
plus de 1.000 comprimés
psychotropes ont été inter-
pellés par les forces de
police à Chlef, rapporte
dimanche, un communiqué
de la sûreté de wilaya. 

Selon le document dif-
fusé par la cellule de com-
munication, les éléments de
brigade de la police judi-

ciaire ont arrêté deux trafi-
quants de drogues et ont
saisi 1.020 comprimés psy-
chotropes, dans le cadre de
la lutte contre le trafic illégal
de psychotropes sur leur
territoire de compétence. 

Cette opération a été réa-
lisée grâce à l'exploitation de
renseignements parvenus à
la dite brigade, portant sur
la présence de deux per-

sonnes "qui étaient sur le
point de conclure une trans-
action suspecte concernant
une quantité importante de
substances psychotropes
destinée à la vente au niveau
de la wilaya de Chlef", a-t-on
précisé. 

Les recherches et les
investigations menées à la
suite de ces renseignements
ont permis, selon le même

document, l’arrestation des
deux personnes âgées de 26
et 28 ans et la saisie en leur
possession de 1.020 compri-
més psychotropes. 

Les deux suspects ont été
déférés devant les autorités
judic iaires de Chlef pour "
possession illégale de subs-
tances psychotropes à des
fins de commercialisation ",
a conclu le communiqué. 

CHLEF
Arrestation de deux individus en possession 
de plus de 1000 comprimés psychotropes
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PAKISTAN
Le bilan des inondations grimpe 
à 1.061 morts

Selon la NDMA, 28 per-
sonnes sont décédées au
cours des dernières 24
heures mais les autorités
tentaient toujours d'at-
teindre des villages isolés
situés dans des zones
montagneuses au nord du
pays ce qui pourrait
encore faire grimper le
bilan. Plus de 33 millions
d'habitants, soit un
Pakistanais sur sept, ont
été touchés par les inon-
dations et près d'un mil-
lion de maisons ont été
détruites ou gravement
endommagées, selon le
gouvernement. 

La NDMA a indiqué
que plus de 80.000 hec-
tares de terres cultivables
avaient été ravagées et
plus de 3.400 kilomètres

de routes et 157 ponts
emportés par les eaux. 

La mousson, qui dure
habituellement de juin à

septembre, est essentielle
pour l'irrigation des plan-
tations et pour reconsti-
tuer les ressources en eau

du sous-continent indien. 
Mais elle apporte aussi

chaque année son lot de
drames et de destructions. 

ETATS-UNIS
Six blessés lors d'une

fusillade à Los Angeles
Six personnes ont été blessées après qu'un homme eut

ouvert le feu dimanche matin à Los Angeles, dans l'Etat
américain de Californie, ont rapporté les médias locaux. 

La fusillade s'est produite vers 00H45 heure locale
(07H45 GMT) au Holiday Bar situé à 2471 Whittier
Boulevard dans le quartier de Boyle Heights, selon la
chaîne de télévision locale KTLA. Des témoins ont confié à
la police qu'une échauffourée avait éclaté entre plusieurs
personnes, au cours de laquelle un homme a sorti une
arme à feu et tiré dans la foule, selon KTLA qui a ajouté
que quatre hommes et deux femmes ont été blessés, une
des victimes se trouvant dans un état critique. 

Le suspect, un homme âgé d'environ 25 ans, a été placé
en garde à vue. L'incident fait toujours l'objet d'une
enquête de la part de la police. 

Chasse à l'homme à
Détroit après la fusillade

La police de Détroit, dans le nord des Etats-Unis, a
engagé dimanche une importante chasse à l'homme après
que quatre personnes ont été visées "au hasard" par des
tirs ayant conduit à la mort de trois d'entre elles, ont indi-
qué les autorités. 

James White, chef de la police de cette ville du
Michigan, a déclaré aux médias que les trois premières
victimes --deux femmes et un homme-- avaient été abat-
tues à différents endroits de la ville aux premières heures
de la matinée. 

Après avoir aperçu le suspect scrutant l'intérieur de
voitures, un quatrième homme lui a demandé d'arrêter
avant d'être visé à son tour par un tir, a expliqué le policier. 

Trois des victimes sont mortes et une a survécu, a indi-
qué la police aux médias locaux. Des photographies du
suspect ont été diffusées et les autorités ont appelé qui-
conque le reconnaîtrait à joindre les services de police. 

Les tirs semblent avoir été exécutés "tout à fait au
hasard", a indiqué le chef de la police lors d'une confé-
rence de presse. 

Une victime "attendait le bus, une autre promenait son
chien et une autre se trouvait simplement dans la rue", a-
t-i l décrit. Le maire de Détroit Mike Duggan a déclaré en
conférence de presse que des agents étaient "en train de
ratisser plusieurs kilomètres carrés (...), en attendant que
l'individu refasse surface". 

"Cet homme a déjà tiré sur quatre personnes
aujourd'hui", a-t-il mis en garde. Les Etats-Unis sont
régulièrement frappés par des fusillades alors que les par-
lementaires rechignent à adopter une législation sur le
contrôle des armes à feu, bien que plébiscitée par la plu-
part des Américains. 

BRÉSIL 
Décès d'un indigène
qui s’est volontairement
isolé pendant 26 ans 
en Amazonie

Un indigène qui a vécu pendant plus de 26 ans en isole-
ment volontaire dans la jungle amazonienne du Brésil, est
mort de "causes naturelles", ont rapporté des sources offi-
cielles. 

Connu sous le surnom de l'"Indien du trou" ou "Indien
Tanaru", le dernier survivant de sa communauté, une eth-
nie inconnue, a été retrouvé mort dans son hamac le 23
août, selon un rapport de la Fondation national de l’indien
(Funai). 

Cet homme indigène a été identifié il y a 26 ans sur la
terre indigène Tanaru, située dans l'Etat de Rondonia,
près de la frontière avec la Bolivie, et depuis, il est surveillé
et protégé à distance par la Funai. 

L'institution a indiqué qu'aucune trace n'a été trouvée
indiquant la présence d'autres personnes à proximité de
son domicile, ni aucun signe de violence ou de lutte,
puisque les ustensiles utilisés par l'homme ont été retrou-
vés à leur place habituelle. 

Un groupe d'experts de la police a procédé à une pre-
mière inspection du corps, qui sera soumis à une autopsie
par un médecin légiste de la police fédérale. 

Dans le cadre des recherches, des drones et un scanner
tridimensionnel ont été utilisés à l'endroit où il a vécu, où
d’autres zones seront également analysées. 

Au cours des 26 années qui se sont écoulées depuis la
découverte de cet indigène, la Funai a identifié 53 huttes
dans lesquelles vivait cet homme, toutes avec une seule
porte et toujours avec un trou à l'intérieur de la maison, ce
qui lui a valu le surnom d'"Indien du trou". 

Dans la jungle brésilienne, au moins 114 peuples indi-
gènes vivant en isolement total ont été identifiés, c’est-à-
dire sans le moindre contact avec des non-Indiens.

APS

SIERRA LEONE
Au moins quatre morts dans un glissement 
de terrain

Au moins quatre personnes ont
été tuées dans un glissement de ter-
rain causé par de fortes pluies à
Looking Town, un quartier situé
dans l'est de Freetown, capitale de la
Sierra Leone. Selon le Bureau de la
sécurité nationale, d'autres régions
de la capitale ont enregistré des
dégâts matériels en raison des
intempéries qui ont débuté samedi.

Des habitants ont dégagé cinq per-
sonnes coincées sous les décombres
de maisons effondrées par le glisse-
ment de terrain, dont quatre sont
décédées tandis qu'un enfant a été
secouru et hospitalisé. 

L'agence nationale de gestion
des catastrophes de la Sierra Leone
a déclaré qu'elle avait été informée
que l'augmentation du niveau de

l'eau avait entraîné des inondations
dans certains quartiers. "Nous
conseillons aux habitants d'être
vigilants et de s'adapter aux
mesures de précaution au sein de
leur quartier. Ceux qui vivent dans
des quartiers de faible altitude ou
des zones inondables devraient
volontairement se déplacer vers des
lieux plus sûrs", a averti l'agence. 

Les inondations provoquées par les pluies de mousson débutées en juin ont fait au
moins 1.061 morts au Pakistan, selon le dernier bilan publié lundi par l'Autorité
nationale de gestion des catastrophes (NDMA).

EAU 
D'ici 2030, la demande en eau doit dépasser
l'offre de 40 %, alerte la Banque mondiale

La Banque mondiale a
alerté sur l'aggravation de
la crise de l'eau, la
demande sur cette res-
source, de plus en plus
rare, devant dépasser l'of-
fre de 40 % d'ici 2030,
notamment sous l'effet du
changement climatique. 

"Les sécheresses, les
inondations et les autres
risques liés à l'eau
gagnent en intensité, les
eaux souterraines sont

surexploitées et polluées,
et les villes et les exploita-
tions agricoles sont en
butte à de graves pénuries
d'eau. 

Ces phénomènes vont
compromettre les acquis
du développement et
nécessiteront de nou-
veaux investissements
dans des solutions de ges-
tion de l'eau", relève l'or-
ganisation internationale
dans un article signé de

son directeur mondial sur
les bonnes pratiques en
matière d'eau, Saroj
Kumar Jha. 

Tout en prévenant que
les populations pauvres et
vulnérables seront tou-
chées de manière dispro-
portionnée, ce qui entraî-
nera des inégalités crois-
santes, M. 

Jha a rappelé que la
nécessité d'une gestion
"efficace et collaborative
de l'eau ne fera que s'am-
plifier à mesure que les
effets du changement cli-
matique exercent une
pression grandissante sur
les ressources mon-
diales". 

Afin d’assurer la sécu-
rité hydrique pour tous, il
faut mettre en place des
"mesures radicales et
investir à tous les
niveaux", a-t-il indiqué
dans cet article à l'occa-
sion de la Semaine mon-
diale de l'eau qui se tient
cette année du 23 août au
1er septembre à
Stockholm en Suède. 

"L’eau est un bien
public sous-évalué et
sous-estimé, souvent mal
géré et en mal d’investis-
sements plus judicieux. 

La valeur que nous lui
accordons se reflète dans
les politiques de gestion
de l'eau des gouverne-
ments", a souligné le res-
ponsable de l'institution
internationale basée à

Washington. Et de noter
qu'une "gouvernance et
des réformes budgétaires
bien conçues, ainsi que
des institutions auto-
nomes et responsables,
sont essentielles pour
améliorer la gestion des
ressources hydriques". 

Une bonne gouver-
nance passe aussi,
indique-t-on, par une
gestion équitable et inclu-
sive des ressources pour
parer aux conflits particu-
lièrement pour ce qui est
des eaux transfronta-
lières, et pour réaliser les
Objectifs de développe-
ment durable, non seule-
ment en ce qui concerne
l’accès à l'eau potable et à
l'assainissement pour
tous, mais aussi plus
généralement pour la
réduction de la pauvreté
et l'amélioration de la
sécurité alimentaire. 

"Sachant que 2 mil-
liards de personnes dans
le monde sont encore pri-
vées d'eau potable et que
3, 6 milliards ne disposent
pas d'installations d'assai-
nissement, il est urgent de
prendre de nouvelles
mesures pour relever le
défi mondial de l'eau", a
rappelé M. Jha qui sou-
ligne que 150 milliards de
dollars seraient néces-
saires chaque année pour
garantir l'accès universel
à l'eau potable et à l'assai-
nissement dans le monde.

INDONÉSIE 
Séisme de magnitude
6,4 au Sumatra
occidental, pas
d'alerte au tsunami 

Un violent tremblement de terre d'une mag-
nitude de 6,4 a frappé lundi la province du
Sumatra occidental, dans l'ouest de l'Indonésie,
a annoncé l'Agence indonésienne de météoro-
logie, de climatologie et de géophysique
(BMKG).  Le séisme s'est produit à 10H29 heure
locale (03H29 GMT), et son épicentre est situé à
116km au nord-ouest du district de Kepulauan
Mentawai (îles Mentawai), et à une profondeur
de 10km sous les fonds marins, a ajouté
l'agence. Ce tremblement de terre n'a pas le
potentiel de déclencher un tsunami, a-t-elle
précisé. 

Le séisme de magnitude 6,4 a été classé
comme le choc principal, alors qu'un autre
d'une magnitude de 5,9 a eu lieu lundi à 05H34
heure locale (dimanche à 22H34 GMT) avec un
épicentre similaire. 



En 60 années d'indépen-
dance, la santé militaire
aura accompli d'impor-
tantes réalisations et enre-
gistré une présence effec-
tive sur le terrain sur tous
les fronts et lors des diffé-
rentes crises qu'a traversées
le pays. 

S'inspirant de l'expé-
rience des médecins et
infirmiers qui travaillaient
sous la direction de l'Armée
de libération nationale
(ALN) durant la Révolution
de libération, les services de
santé militaire ont su
acquérir les connaissances
et l'expérience qui leur ont
permis de suivre les évolu-
tions qu'a connues la société
algérienne et d'être
aujourd'hui à la hauteur des
missions qui lui sont
confiées, qu'il s'agisse de la
prise en charge des mem-
bres de l'Armée nationale
populaire (ANP) ou des
autres catégories de la
société le cas échéant. 

L'histoire de la santé
militaire est liée à la
Révolution de libération. 

En effet, malgré le
manque de moyens
humains et matériels, les
médecins et infirmiers
parmi les moudjahidine,
armés de leur courage et de
leur engagement, ont
accompli des miracles dans
le domaine de la prise en
charge des membres de l
'ALN et des moudjahidine
blessés, mais aussi des
autres citoyens, notamment
dans les zones reculées. 

Des principes perpétués
par les membres de l'ANP
grâce à l'intérêt majeur atta-
ché par le Haut
Commandement de l'Armée
nationale populaire au ren-
forcement de la cohésion
nationale et à la consolida-
tion du lien entre l'Armée et
le peuple. 

Face aux défis de taille
auxquels l'Algérie, en géné-
ral, et les services de santé
militaire, en particulier, se
sont heurtés, dont la mau-
vaise répartition des struc-
tures de santé publique et le
manque d'expérience de ses
cadres dans la gestion de ces
structures, il a été procédé à
la structuration des services
de santé militaire à travers
la création de directions
régionales, d'hôpitaux
régionaux et de services au
niveau des différents com-
mandements des Forces, ce
qui a permis à ce secteur
important de connaître un
véritable essor. 

De plus, le plan de for-
mation à l'étranger des spé-
cialistes en médecine opé-

rationnelle a permis de jeter
les bases d'une école des
officiers en santé militaire
et de créer une école de for-
mation paramédicale. 

Les efforts se sont pour-
suivis pour aboutir à la créa-
tion d'hôpitaux militaires
universitaires, de cliniques
régionales, en plus de
l'Hôpital central de l'Armée,
de l'Ecole nationale de santé
militaire, de l'Hôpital mili-
taire universitaire spécia-
lisé, du Centre national
d'expertise médicale du
personnel naviguant
(CNEMPN) et du Centre de
transfusion sanguine de
l'Armée. 

Dans les années 1990, les
services de santé militaire
ont su s'adapter à de nou-
velles menaces : terrorisme,
armes nucléaires, épidé-
mies et maladies émer-
gentes et réémergentes. 

Les services de santé
militaire ont également
prêté aide et assistance aux
populations sinistrées lors
des catastrophes naturelles
qui ont touché l'Algérie. 

Pôles d'excellence avec une
formation dans plusieurs

spécialités
Tenant compte des évo-

lutions en cours dans la
société et soucieux de déve-
lopper la santé militaire, le
Haut Commandement de
l'Armée s'est attelé à la créa-
tion et au développement de
pôles d'excellence, notam-
ment dans le domaine des
techniques thérapeutiques
dans plusieurs spécialités,
dont la transplantation d'or-
ganes, tout en œuvrant au
renforcement de l'expertise
et de la formation des prati-
ciens, contribuant ainsi à la
réduction des transferts de
patients à l'étranger et des
coûts pour la Caisse natio-
nale militaire de sécurité
sociale (CNMSS). 

Pour assurer une couver-
ture sanitaire à l'ensemble
des franges de la société,
sept (7) établissements hos-

pitaliers mixtes ont été
créés dans le cadre du par-
tenariat entre le ministère
de la Défense national e et
celui de la Santé. 

Ces structures hospita-
lières sont implantées à
Tindouf, Djelfa, Bordj Badji
Mokhtar, Sidi Bel Abbes,
Laghouat ainsi qu'à In
Amenas qui a bénéficié dans
le cadre de cette démarche
d'un établissement hospita-
lier de santé de proximité. 

Les services de santé
militaire ont été renforcés
par de nouveaux services
pluridisciplinaires pour la
prise en charge notamment
des cancéreux, au niveau
des différentes régions mili-
taires. 

Le renforcement de la
formation en matière de
transplantation cellulaire,
tissulaire et d'organes et le
développement de la tech-
nique de télémédecine figu-
rent parmi les réalisations
enregistrées dans les rangs
de l'ANP. 

Les changements géos-
tratégiques, les différents
conflits, les catastrophes
naturelles dues au change-
ment climatique et le déve-
loppement industriel sont
autant de facteurs ayant
dicté aux services de santé
militaire l'impératif de
s'adapter avec la nouvelle
donne pour assurer les mis-
sions de soutien médical
aux forces de l'ANP et aux
victimes des catastrophes à
travers le déploiement sur
le terrain des unités chirur-
gicales spécialisées dans la
réanimation et le rappro-
chement auprès des unités
dispersées au niveau du ter-
ritoire national. 

Les éléments de l'ANP
n'ont eu de cesse de mar-
quer leur présence perma-
nente et effective aux côtés
du peuple pour gérer les
secours, notamment durant
les crises qu'a traversées le
pays et durant la propaga-
tion du coronavirus. 

Les staffs médicaux se

sont consacrés durant cette
situation épidémiologique à
l'éducation sanitaire, la sen-
sibilisation et la vaccina-
tion, à la fourniture des pro-
duits pharmaceutiques, des
tests et du dépistage au pro-
fit des hôpitaux militaires
ainsi que la création d'un
stock pour parer à toute
urgence. 

Les unités de santé mili-
taire ont participé à la cam-
pagne de vaccination anti-
covid19 par le lancement de
caravanes au profit des
populations des zones recu-
lées et éloignées dans les
différentes régions mili-
taires où des hôpitaux et des
unités ont été affectés à
l'opération de vaccination. 

Pour venir en aide aux
pays voisins, le Haut
Commandement de l'ANP a
chargé les services de santé
militaire d'installer un
hôpital de campagne au
profit des réfugiés sah-
raouis à Tindouf pour leur
assurer les prestations
médicales tout au long de la
propagation du coronavi-
rus. Les services de santé
militaire veillent au soutien
médical des forces et à la
préservation de l'état prêt
des unités et des formations
sanitaires à travers l'amélio-
ration permanente du
niveau de formation, l'ac-
tualisation des connais-
sances et l'assurance d'une
couverture sanitaire aux
citoyens des zones rurale s,
éloignées et frontalières du
Grand Sud ainsi que la
poursuite de l'opération de
lancement des hôpitaux
mixtes. 

Les mêmes services
continuent à acquérir les
équipements médicaux
nécessaires et à installer des
hôpitaux de campagne
mobiles au profit des unités
de combat tout en poursui-
vant l'opération d'équipe-
ment des patrouilles d'éva-
cuation médicale d'urgence
aérienne au niveau des
aéroports. 
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41 nouveaux cas et aucun décès 

SANTÉ MILITAIRE
Importantes réalisations durant 60 années
d'indépendance

Quarante-et-un (41) nouveaux cas
confirmés de coronavirus (Covid-19) et 43

guérisons ont été enregistrés, alors
qu'aucun décès n'a été déploré ces

dernières 24 heures en Algérie, a indiqué
lundi le ministère de la Santé dans un

communiqué.

Le total des cas confirmés s'établit ainsi à 270.235,
celui des décès reste inchangé (6878), alors que le nombre
total des patients guéris passe à 181.872 cas.

Par ailleurs, 6 patients sont actuellement en soins in-
tensifs, note la même source, relevant que 44 wilayas
n'ont recensé aucun nouveau cas.

Le ministère de la Santé rappelle, par la même occasion,
la nécessité de maintenir la vigilance, en respectant les
règles d'hygiène, la distanciation physique et le port du
masque.

PERSONNEL
PARAMÉDICAL 

85 nouvelles places
pédagogiques pour

la formation
paramédicale 

à Saida
L'Institut national de formation supérieure

paramédicale, Dr Djebbari Abdelkrim
(INFSPM) de Saïda, a réservé 85 places péda-
gogiques au titre de la nouvelle année de for-
mation 2022-2023, a-t-on appris auprès de cet
établissement. 

Les nouvelles places pédagogiques sont ré-
parties sur trois spécialités, à savoir infirmier
de santé publique, opérateur d'équipements
d'imagerie médicale et laborantin de santé
publique, a-t-on indiqué de même source. 

La réception des dossiers de candidature
au niveau de cet établissement a débuté le 21
août en cours et se poursuivra jusqu'au 8 sep-
tembre prochain, a-t-on précisé. 

La candidature est ouverte aux bacheliers
(session 2022), et la sélection se fait selon des
critères basés sur le classement selon la
moyenne générale obtenue à l'examen du bac,
en plus des normes scientifiques directement
liées au domaine médical, selon la même
source. 

Les stagiaires rejoindront les bancs des
études pour la nouvelle année de formation à
compter du mois d'octobre prochain. Les
études sont d'une durée de trois années, rap-
pelle-t-on. 

Près de 270 agents
paramédicaux pour
renforcer le secteur

de la santé à
Constantine

Le secteur de la santé dans la wilaya de
Constantine a été renforcé au titre de l’exercice
2022 par le recrutement de 269 agents para-
médicaux, a-t-on appris jeudi auprès de la di-
rection de la santé (DSP). 

Ces paramédicaux représentent différents
corps médicaux dont 133 infirmiers de santé
publique, 28 radiologues, 20 puéricultrices,
19 assistants fauteuils roulants ainsi que 19
sage- femmes, a précisé à l’APS le chargé de
l’information et de la communication au sein
de la DSP, Amir Aidoune. 

Il s’agit aussi, a encore détaillé le même
responsable, de 17 postes d’emploi ayant été
affectés aux laborantins, 10 pour les assistantes
sociales, 9 pour les kinésithérapeutes, ainsi
que les diététiciens (7), aides-soignants (5) et
hygiénistes (2). 

Ce renfort en ressources humaines a été
affecté au bénéfice de diverses structures de
santé de la wilaya, dont le centre hospitalo-
universitaires (CHU), les établissements publics
de santé de proximité (EPSP), les établissements
publics hospitaliers (EPH) et les établissements
hospitaliers spéculaires (EHS) de différentes
communes de l a wilaya, et cela selon les
besoins en vue de contribuer à la prise en
charge des malades, a indiqué M. Aidoune. 

Pour rappel, l’ensemble de ces agents pa-
ramédicaux a eu une formation de trois ans,
dispensée à l’Ecole de formation paramédicale
sise sur les hauteurs d’Ain El Bey au chef-lieu
de wilaya. 

Le même responsable a ajouté dans ce
même contexte, que l’opération a pour objectif,
en outre, de pallier aux difficultés auxquelles
sont confrontées notamment les services des
urgences dans les établissements de santé de
la wilaya. 

Il est à signaler que les agents de cette nou-
velle promotion ont été répartis à travers les
structures sanitaires concernées en attendant
l’installation des puéricultrices et assistants
fauteuils roulants (39) dans leurs postes spé-
cifiques.

APS



La partie continentale de la
Chine a signalé dimanche 301
cas confirmés de COVID-19
transmis localement, dont 161
au Sichuan, a déclaré lundi la
Commission nationale de la
santé. Un total de 1.255 porteurs
asymptomatiques locaux ont été

nouvellement identifiés di-
manche, dont 570 dans la région
autonome du Tibet et 98 à Hai-
nan, a indiqué la commission
dans son rapport. Au total, 636
patients atteints de la COVID-19
sont sortis de l'hôpital dimanche
après leur rétablissement sur la

partie continentale de la Chine,
portant à 230.433 le nombre total
de patients de la COVID-19 ayant
quitté l'hôpital après leur réta-
blissement. Dimanche, aucun
nouveau décès lié à la COVID-
19 n'a été enregistré, le bilan
total s'établissant à 5.226 morts. 
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"Nous avons dépassé le jalon
tragique d'un million de décès
dus au Covid-19 depuis le début
de l'année", a déclaré le directeur
général de l'Organisation mon-
diale de la santé (OMS), Tedros
Adhanom Ghebreyesus, en
conférence de presse. 

Il a demandé aux gouverne-
ments de tous les pays de re-
doubler d'efforts pour vacciner
tous les travailleurs de la santé,
les personnes âgées et les autres
personnes les plus exposées, afin
d'atteindre une couverture vac-
cinale de 70% pour l'ensemble
de la population. En janvier de
cette année, l'OMS, le Fonds des
Nations unies pour l'enfance
(Unicef) et leurs partenaires ont
créé le Partenariat pour la four-
niture du vaccin contre le Co-
vid-19 (CoVDP), dans le but de
faciliter la distribution des doses
dans 34 pays dont la couverture

vaccinale était inférieure à 10%,
tous sauf six se situant en
Afrique. Désormais, s'est réjoui
le Dr Tedros, seuls 10 pays ont
encore un e couverture infé-
rieure à 10%. "Cependant, il reste
encore beaucoup à faire", a-t-il
dit. Selon le patron de l'OMS, un
tiers de la population mondiale
n'est toujours pas vaccinée, dont

deux tiers du personnel de santé
et trois quarts des personnes
âgés dans les pays à faible revenu. 

Selon les dernières statis-
tiques de l'OMS, la pandémie de
Covid-19 est responsable de 6,45
millions de décès dans le monde
depuis que les premiers cas sont
apparus fin 2019 dans la région
de Wuhan en Chine. 

ETATS UNIS
Fonds mondial : 
Biden présidera la 
7ème conférence de
reconstitution le 19
septembre à New York 

Le président américain, Joe Biden, présidera la septième
conférence de reconstitution des ressources du Fonds
mondial de lutte contre le sida, la tuberculose et le paludisme,
le 19 septembre prochain à New York, a annoncé dimanche
la Maison Blanche. 

Fondé en 2002, le Fonds mondial est un mécanisme de
financement qui repose sur "un partenariat dynamique
entre les gouvernements, le secteur privé et la société civile
pour lutter contre le VIH/sida, la tuberculose, et le paludisme
de manière à contribuer au renforcement des systèmes de
santé", indique la même source dans un communiqué. 

Au cours des 20 dernières années, le Fonds mondial a in-
vesti plus de 53 milliards de dollars, ce qui a permis de
sauver 44 millions de vies et réduire de plus de la moitié le
taux de mortalité combiné des trois grandes pandémies
dans les pays à revenu faible et intermédiaire, a ajouté la
même source, soulignant que les Etats-Unis sont "un contri-
buteur fondateur et le plus grand donateur du Fonds mondial,
ayant contribué avec près de 20 milliards de dollars" depuis
sa création. 

D'après le communiqué de la Maison Blanche, cette sep-
tième conférence réunira les représentants des gouverne-
ments, de la société civile et du secteur privé, avec l'ambition
de collecter quelque 18 milliards de dollars de dons pour
aider les pays à revenu faible et intermédiaire à "se remettre
sur la bonne voie pour mettre fin au VIH/sida, à la tuberculose
et au paludisme en tant que menaces pour la santé publique
d'ici 2030, compte tenu de l'impact dévastateur du COVID-
19". 

Le nombre de cas de
COVID-19 dans le
monde a dépassé les
600 millions samedi,
selon les données de
l'Université Johns Hop-
kins. 

Le nombre de cas
dans le monde s'est
élevé à 600.449.934,

avec 6.485.233 décès
dans le monde, à
20H20 heure locale
(00H20 GMT di-
manche), d'après les
chiffres de l'université. 

Les Etats-Unis ont
recensé 94.184.146 cas
et 1.043.838 décès, les
deux bilans les plus

élevés au monde, re-
présentant près de 16%
des cas et plus de 16%
des décès du total mon-
dial. 

L'Inde a enregistré
le deuxième plus grand
nombre de cas au
monde : 44.398.696,
suivie de la France qui

en a signalé 34.662.834.
Les pays comptant plus
de 20 millions de cas
comprennent égale-
ment le Brésil, l'Alle-
magne, le Royaume-
Uni, la République de
Corée et l'Italie, selon
le décompte de l'Uni-
versité Johns Hopkins. 

La partie continentale de la Chine signale 
301 nouveaux cas confirmés locaux

La Somalie et les agences de l'ONU vont
intensifier leurs efforts de vaccination

anti-COVID-19 
La Somalie et deux

agences des Nations
unies se sont engagées
dimanche à intensifier
leurs efforts pour vac-
ciner la population
contre la COVID-19, no-
tamment face à la grave
sécheresse qui sévit en
ce moment dans plu-
sieurs régions du pays. 

Le ministère soma-
lien de la santé, l'Orga-
nisation mondiale de la
santé (OMS) et le Fonds
des Nations unies pour
l'enfance (UNICEF) ont
déclaré que la vaccina-
tion contre la COVID-
19 en Somalie était ra-
lentie par la difficulté
qu'il y avait à accéder à
certaines zones en rai-
son de l'insécurité ou
de problèmes logis-
tiques. La représen-
tante de l'UNICEF en
Somalie, Wafaa Saeed

Abdelatef, a indiqué que
le gouvernement soma-
lien avait cependant fait
des progrès tangibles
dans l'achat de vaccins
sûrs et efficaces contre
la COVID-19. 

"La situation huma-
nitaire nécessite de
prendre des mesures
urgentes pour intensi-
fier la vaccination
contre la COVID-19 (...)
en particulier parmi les
personnes déplacées,
les communautés ru-

rales et les nomades",
a affirmé Mme Saeed
dans un communiqué. 

Elle a déclaré que
l'UNICEF continuerait
à travailler en étroite
colla boration avec le
gouvernement et ses
partenaires pour s'as-
surer que les commu-
nautés soient sensibi-
lisées aux avantages de
la vaccination. A ce jour,
en Somalie, environ 2,3
millions de personnes
ont été entièrement vac-

cinées contre la COVID-
19, et plus de 1,9 million
de personnes ont été
partiellement vacci-
nées, selon le ministère
de la santé. 

"Nous avons encore
un long chemin à par-
courir. L'objectif de la
Somalie est de vacciner
au moins 40% de sa po-
pulation d'ici la fin
2022", a indiqué Mamu-
nur Rahman Malik, re-
présentant de l'OMS en
Somalie. 

Plus de 600 millions de cas de COVID-19 
dans le monde (Université Johns Hopkins)

PANDEMIE DE COVID-19 
Un million de décès dans le monde

depuis janvier (OMS)
La pandémie de Covid-19 a fait un million de décès dans le monde depuis
janvier, a indiqué jeudi l'OMS, qui appelle les gouvernements à accélérer la
vaccination alors qu'un tiers de la population mondiale n'est pas vaccinée.

FRANCE
Un foyer de grippe aviaire
dans l'Ain, 10.600 canards
abattus

10.600 canards ont été
abattus après qu'un foyer de
grippe aviaire a été déclaré
dans un élevage de l'Ain
(France), a annoncé di-
manche la préfecture de
l'Ain. 

"Les services de l'Etat (di-
rection départementale de
la protection des popula-
tions) de l'Ain ont mis en évi-
dence un foyer d'influenza
aviaire dû à une souche du
virus H5N1 dans un élevage
de canard situé à Saint Ni-
zier-le-Désert", a indiqué
l'administration préfectorale
dans un communiqué, cité
par l'AFP. 

"L'ensemble des canards
de l'élevage a été abattu, soit
10.600 canards", a-t-elle
poursuivi. 

La suspicion d'infection
fait suite à un constat de mor-
talités anormales parmi les
canards de l'élevage et une
enquête épidémiologique est
en cours pour connaître l'ori-
gine de la contamination. 

Conformément aux règles
de gestion sanitaire, le foyer
a été "dépeuplé" et "désin-

fecté". Une zone de protec-
tion (3 km autour du foyer)
et une zone de surveillance
et de lutte (10 km autour du
foyer) ont été prises confor-
mément à la réglementation,
a souligné la préfecture. 

"Afin de maîtriser le risque
de diffusion du virus, les
mouvements de volai lle sont
interdits dans ces zones où
des mesures sanitaires
strictes doivent être obser-
vées" dans les communes
concernées. 

La préfecture de l'Ain a
assuré que les services de
l'Etat sont mobilisés aux côtés
de l'éleveur qui sera indem-
nisé des pertes subies. 

Les services de l'Etat "ap-
pellent l'ensemble des filières
professionnelles, les chas-
seurs et les particuliers dé-
tenteurs de basses-cours à
respecter strictement les me-
sures de protection contre
l'influenza aviaire et à dé-
clarer sans délai toute sus-
picion dont les mortalités
anormales en élevage", a
conclu la préfecture. 

APS



Tension artérielle survoltée, tour de
taille généreux, glycémie élevée... Gare au
syndrome métabolique ! "Ce syndrome
n'est pas une maladie en soi, mais un en-
semble de signes qui, lorsqu'ils sont asso-
ciés, sont le témoin d'un excès de graisses
toxiques pour l'organisme" explique le
docteur Boris Hansel, endocrinologue et
nutritionniste à l'hôpital Bichat-Claude-
Bernard (Paris). Le syndrome métabo-
lique constitue actuellement un problème
de santé publique majeur, selon la Fédé-
ration Internationale du Diabète (FID) qui
a participé en 2009 à la mise en place d'un
consensus pour le définir.

Cinq critères pour
reconnaître un syndrome
métabolique

Les graisses toxiques à l'origine du syn-
drome métabolique sont des graisses vis-
cérales, appelées communément graisses
abdominales . Cinq critères permettent de
savoir si une personne souffre ou non de
syndrome métabolique :

Le tour de taille , s'il est supérieur à 94
cm pour les hommes et à 80 cm pour les
femmes en Europe

Le taux de sucre dans le sang (ou glycé-
mie ) à jeun, s'il est supérieur à 1 gramme
par litre (g/l)

Le taux de graisses dans le sang, no-
tamment celui des triglycérides , s'il dé-
passe 1,5 g/l

Le taux de  "bon" cholestérol (ou HDL-
cholestérol), s'il est inférieur à 0,4 g/l chez
les hommes et à 0,5 g/l chez les femmes

La tension artérielle si elle est supé-
rieure à 130/85 mmHg.

Le médecin parlera de syndrome mé-
tabolique si une personne présente au
moins trois de ces anomalies.

La sédentarité, la
mauvaise alimentation et
la génétique mis en cause

Le syndrome métabolique touche au-
tant les femmes que les hommes. En
France, il concerne environ 15 % de la po-
pulation adulte. Premier facteur : la géné-
tique. "Mais impossible d'agir dessus ou
de savoir à l'avance si on aura ou non un
syndrome métabolique", précise le doc-

teur Hansel. En parallèle, des facteurs en-
vironnementaux contrôlables entrent en
jeu dans la survenue de ce syndrome : la
sédentarité , une alimentation trop riche
en quantité , le tabac et le manque de som-
meil , qui participent tous à une accumu-
lation de graisse abdominale. Enfin, le
risque de développer un syndrome méta-
bolique augmente avec l'âge car "plus on
vieillit, plus la graisse abdominale s'accu-
mule", avertit le docteur Hansel.

Des signes annonciateurs
de maladies
cardiovasculaires et de
diabète

Les critères du syndrome métabolique
doivent être interprétés comme des signes
d'alerte . Ainsi, les deux complications les
plus fréquentes du syndrome métabo-
lique sont le diabète de type 2 et les mala-
dies cardiovasculaires ( AVC , thrombose,
infarctus ...). Les personnes souffrant de
ce syndrome ont également plus de
risques de développer une maladie du foie
métabolique (ou hépatopathie métabo-
lique) qui correspond à une accumulation
de graisse à l'intérieur du foie, pouvant
évoluer en cirrhose . Le syndrome méta-
bolique augmente par ailleurs les risques
de syndrome des ovaires polykystiques ,
qui peut diminuer la fertilité, voire même
causer une stérilité chez la femme en âge
de procréer. Parmi les autres complica-
tions possibles, le docteur Hansel cite
aussi l' apnée du sommeil et la goutte .
Enfin, plusieurs études ont mis en avant
un lien entre le syndrome métabolique et
la démence ou les cancers (tels que la leu-
cémie, le myélome, le cancer colorectal, le
cancer du foie, de l'estomac, de l'œso-
phage, du pancréas, du sein, de l'ovaire ou
de l'utérus). Mais pour le moment, la rela-
tion de cause à effet entre le syndrome et
ces pathologies n'a pas pu être démontrée.

Revoir son hygiène
de vie est le seul
traitement qui existe

Comme le syndrome métabolique n'est
pas une maladie en soi, il n'existe pas de

traitement médicamenteux. La solution ?
Revoir son mode de vie. "Il faut corriger
plusieurs critères hygiéno-diététiques
pour faire régresser le syndrome métabo-
lique", révèle Boris Hansel. Cinq facteurs
peuvent ainsi limiter les risques de com-
plications du syndrome métabolique :

Lutter contre la
sédentarité en marchant
10 000 pas par jour

En plus des 10 000 pas quotidien, pra-
tiquer une activité physique ou sportive
conformément aux recommandations de
l'Organisation mondiale de la santé ( OMS
). 

Cette activité doit faire appel à l'endu-
rance, durer au moins 10 minutes sans in-
terruption et, sur la semaine, atteindre un
cumul de 150 minutes (2h30) au mini-
mum, 300 minutes (5h) dans l'idéal. "Sor-
tir son chien, monter les escaliers
quelques fois dans la journée et descendre
une station de métro plus tôt ne consti-
tuent pas des pratiques suffisantes pour
lutter contre la sédentarité. Il faut aussi

s'adonner à une véritable activité phy-
sique ou sportive de façon soutenue et ré-
gulière", insiste le docteur Hansel.

Niveau alimentation, il faut réduire les
quantités totales pour réduire les quanti-
tés de graisses absorbées. A noter : "on
mange tous 20 à 30% de trop en quantité
!" remarque l'endocrinologue. Petite as-
tuce simple pour réduire les quantités :
utiliser des assiettes plus petites ... C'est
simple mais ça marche !

Ne pas fumer. Même si l'arrêt du tabac
peut faire prendre deux ou trois kilos, sur
le long terme, le tabac favorise la montée
de la graisse dans le ventre. "Pour un
même poids, un fumeur a donc plus de
graisses dans le ventre qu'un non-fu-
meur" explique le docteur Hansel.

Respecter le rythme de sommeil que
notre corps souhaite avoir, en instaurant
un rythme régulier, avec des horaires de
coucher et de lever identiques tous les
jours, la semaine comme le week-end.

Bon à savoir, pour s'éviter des frais ou
des efforts inutiles : la liposuccion et les
abdos ne sont d'aucun recours contre le
syndrome métabolique.

Pour les personnes atteintes du syndrome métabo-
lique, un régime méditerranéen complété avec de l'huile
d'olive extra-vierge ou des noix aiderait à inverser la situa-
tion, selon une nouvelle étude scientifique espagnole. Le
régime méditerranéen souvent recommandé par les mé-
decins et les nutritionnistes pour ses qualités sur la santé
semble avoir encore une fois prouvé son efficacité, selon
les résultats d'une étude publiée dans la revue médicale
Canadian Medical Association Journal. Ce type d'alimen-
tation permettrait d'améliorer la santé de personnes at-
teintes de syndrome métabolique en réduisant la graisse
abdominale et le taux de glycémie.

Le syndrome métabolique n'est pas une maladie mais
désigne l'ensemble des signes physiologiques suivants :
taux de cholestérol HDL (le « bon » cholestérol) inférieur
à 1,04 mmol/l pour les hommes, 1,29 mmol/l (46 mg/dl)
pour les femmes, accumulation de graisse sur le ventre ,

hypertension artérielle, troubles de la glycémie (diabète,
prédiabète), taux élevé de triglycérides. Ces symptômes
peuvent causer du diabète, des problèmes cardiovascu-
laires ou des AVC. Il touche 25% des personnes dans le
monde. Les chercheurs ont réalisé une étude clinique sur
5800 Espagnols âgés de 55 à 80 ans ayant tous un risque
élevé de maladies cardiaques. Les scientifiques ont voulu
comparer les effets de trois régimes alimentaires sur le
syndrome métabolique : un régime méditerranéen enri-
chi en huile d'olive, un régime méditerranéen enrichi en
noix et un régime appauvri en graisses. Pendant cette
étude, les participants n'ont pas augmenté leur activité
physique. Au début de l'étude, près de 64% des volontaires
souffraient d'un syndrome métabolique. Après 4,8 années
de suivi, les résultats de l'étude ont révélé que ceux qui
avaient suivi les deux régimes méditerranéens avaient ré-
duit leur taux de graisse abdominale et de glucose dans le

sang. Et, 28,2% d'entre eux ne présentaient plus les signes
de ce syndrome.

Le régime méditerranéen, notamment un complété en
huile d'olive extra-vierge (qui possède des propriétés anti-
inflammatoires) ou en noix, pourrait avoir des effets po-
sitifs sur la redistribution des graisses et la réduction du
syndrome métabolique. « Nous avons trouvé le régime
méditerranéen complété avec l'huile d'olive extra-vierge
ou en noix avait plus d'effet bénéfique sur l'obésité et hy-
perglycémie que le régime appauvri en graisses » explique
Jordi Salas-Salvadó de l'unité de nutrition humaine, de la
Faculté de médecine et des sciences de la santé, Universi-
tat Rovira i Virgili (Espagne).

« En revanche, ces conclusions ne peuvent pas s'appli-
quer à la population générale, car tous les participants à
l'étude avaient un risque élevé de maladies cardiovascu-
laires ».
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Le syndrome
métabolique

plus fréquent
à la

ménopause
Les femmes seraient plus
sujettes à déclarer un
syndrome métabolique
pendant les quelques années
avant la ménopause.Le
syndrome métabolique
augmenterait pendant les
années précédant la
ménopause , selon les
résultats d'une étude publiée
dans la revue médicale
Journal of the American Heart
Association. Cette pathologie
qui affecte 25% des individus
dans le monde désigne
l'ensemble des signes
physiologiques suivant : le
taux de cholestérol HDL (le «
bon » cholestérol) inférieur à
1,04 mmol/l pour les hommes,
1,29 mmol/l (46 mg/dl) pour
les femmes, la masse de
graisse sur le ventre,
l'hypertension artérielle , les
altérations de la glycémie
(diabète, pré-diabète), et taux
élevé de triglycérides. Des
manifestations qui peuvent
provoquer du diabète , des
problèmes cardiovasculaires
ou des Accidents Vasculaires
Cérébraux (AVC) .
Les chercheurs de l'université
de Floride et de Virginie aux
Etats-Unis ont consulté les
données médicales de 1 470
femmes, choisies en fonction
de leur âge afin de suivre
toutes les modifications et
changements en lien avec la
ménopause pendant dix ans.
Ils ont établi que les femmes
affichaient une augmentation
rapide de la gravité de leur
syndrome métabolique
durant la période précédant la
pré-ménopause vers la
ménopause .
Les scientifiques ont aussi
observé qu'en général, les
femmes afro-américaines
étaient plus sujettes à un taux
plus fort de syndrome
métabolique, en particulier
une plus forte tension, que les
femmes blanches en début
d'étude. Le syndrome
métabolique était plus
prononcé et sévère chez ces
femme avant la
ménopause."Les années qui
mènent à la ménopause
pourraient représenter un
moment de sensibilisation, au
cours duquel les patientes
sont particulièrement
réceptives pour apprendre et
mettre en pratique de bonnes
habitudes qui peuvent faire la
différence concernant leur
risque de maladies
cardiovasculaires", a conclu
Mark DeBoer, chercheur à la
Division d'endocrinologie
pédiatrique, du Département
de pédiatrie de l'Université de
Virginie aux Etats-Unis.

QU'EST-CE QUE LE SYNDROME
MÉTABOLIQUE ?

Le syndrome métabolique, caractérisé par un excès de graisse abdominale, est un facteur de risque majeur pour nombre de
troubles cardiovasculaires. Comment le reconnaître ? Peut-il être traité ? On fait le point avec les explications du docteur Boris

Hansel, endocrinologue et nutritionniste à l'hôpital Bichat-Claude-Bernard (Paris).
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Syndrome métabolique : attention
aux nouilles instantanées

Les personnes qui souffrent de somnolence durant la journée et qui font de longues siestes sont plus sus-
ceptibles d'être atteintes d'un diabète de type 2.

Les nouilles instantanées aug-
mentent le syndrome métabo-
lique des femmes, selon une
nouvelle étude scientifique amé-
ricaine. Se nourrir régulièrement
de nouilles instantanées n'est pas
bon pour la santé des femmes,
selon les résultats d'une étude pu-
bliée dans la revue médicale le
Journal of Nutrition. Celles qui en
mangent au moins deux fois par
semaine augmentent de 68% le
risque d'un taux élevé de mauvais
cholestérol, de diabète et d'hyper-
tension.

Les chercheurs de l'université
de Harvard ont étudié les résultats
d'une enquête de l'Institut Natio-
nal de Nutrition coréen réalisée
entre 2007 et 2009. Cette étude ali-
mentaire a été menée sur 10.771
adultes dont un peu plus de la
moitié de femmes en Corée du
Sud, pays gros consommateur de
nouilles lyophilisées déjà prépa-
rées.

Le syndrome métabolique dé-
signe l'ensemble des signes phy-
siologiques : faible taux de "bon"
cholestérol, obésité, accumula-

tion de graisse sur le ventre , hy-
pertension artérielle, troubles de
la glycémie ( diabète , prédiabète),
taux élevé de triglycérides. Ces
symptômes peuvent causer du
diabète, des problèmes cardiovas-
culaires ou des AVC. Les hommes
peuvent consommer des nouilles
instantanées sans conséquence
pour leur santé

Même si les femmes coréennes
se nourrissent essentiellement du
modèle alimentaire traditionnel à
base de riz, de poisson, de lé-
gumes, de fruits et de pommes de
terre, leur consommation de
nouilles préparées augmente leur
risque métabolique.

"La consommation de nouilles
instantanées est liée à une aug-
mentation de la prévalence du
syndrome métabolique chez les
femmes, indépendamment de
leur régime alimentaire domi-
nant", écrivent ces chercheurs de
l'université de Harvard. En re-
vanche, cette alimentation n'a pas
modifié le syndrome métabolique
chez les hommes.

"Manger des nouilles une ou

deux fois par mois ne présente
aucun problème, mais plusieurs
fois par semaine c'est probléma-
tique", a déclaré Frank Hu, pro-
fesseur de nutrition et
d'épidémiologie à Harvard, prin-

cipal auteur, cité par le New York
Times. "Il est aussi possible que
les femmes soient plus sensibles
aux effets des hydrates de car-
bone, des graisses et du sel que les
hommes" conclut-il.

Selon une étude qui doit être présentée dans
quelques jours au Congrès annuel de la société
américaine de cardiologie à Chicago, les per-
sonnes qui font de longues siestes durant la
journée ont plus de risque de souffrir du dia-
bète de type 2 .

Pour cette étude, le Dr Tomohide Yamada,
diabétologue à l'Université de Tokyo ( Japon) et
ses collègues ont fait une méta-analyse de 21
études portant sur le sommeil de plus de 300
000 personnes en provenance d'Occident ou

d'Asie. Ils ont recueilli des données sur leurs cy-
cles de sommeil, les siestes éventuelles et la
somnolence diurne. Ils ont ensuite comparé les
réponses avec les informations recueillies
sur le syndrome métabolique et le diabète de
type 2.

Entre 30 et 40 mn de sieste
maximum

Ils en ont conclu que les personnes qui font
moins de 40 minutes de sieste durant la jour-

née n'ont pas de risque accru de syndrome mé-
tabolique mais qu'au-delà de 40 mn, ce risque
est fortement augmenté. "Faire une sieste est
une habitude largement répandue mais l'idéal
est de ne pas dépasser 30 mn. Une sieste de 90
mn est en effet en corrélation avec un risque
50% plus élevé de diabète de type 2" affirment
les chercheurs.

Ces conclusions pourraient ouvrir la voie à
de nouvelles directives dans l'accompagne-
ment des personnes souffrant de diabète.

Le régime méditerranéen serait efficace pour réduire
le syndrome métabolique



Tension artérielle survoltée, tour de
taille généreux, glycémie élevée... Gare au
syndrome métabolique ! "Ce syndrome
n'est pas une maladie en soi, mais un en-
semble de signes qui, lorsqu'ils sont asso-
ciés, sont le témoin d'un excès de graisses
toxiques pour l'organisme" explique le
docteur Boris Hansel, endocrinologue et
nutritionniste à l'hôpital Bichat-Claude-
Bernard (Paris). Le syndrome métabo-
lique constitue actuellement un problème
de santé publique majeur, selon la Fédé-
ration Internationale du Diabète (FID) qui
a participé en 2009 à la mise en place d'un
consensus pour le définir.

Cinq critères pour
reconnaître un syndrome
métabolique

Les graisses toxiques à l'origine du syn-
drome métabolique sont des graisses vis-
cérales, appelées communément graisses
abdominales . Cinq critères permettent de
savoir si une personne souffre ou non de
syndrome métabolique :

Le tour de taille , s'il est supérieur à 94
cm pour les hommes et à 80 cm pour les
femmes en Europe

Le taux de sucre dans le sang (ou glycé-
mie ) à jeun, s'il est supérieur à 1 gramme
par litre (g/l)

Le taux de graisses dans le sang, no-
tamment celui des triglycérides , s'il dé-
passe 1,5 g/l

Le taux de  "bon" cholestérol (ou HDL-
cholestérol), s'il est inférieur à 0,4 g/l chez
les hommes et à 0,5 g/l chez les femmes

La tension artérielle si elle est supé-
rieure à 130/85 mmHg.

Le médecin parlera de syndrome mé-
tabolique si une personne présente au
moins trois de ces anomalies.

La sédentarité, la
mauvaise alimentation et
la génétique mis en cause

Le syndrome métabolique touche au-
tant les femmes que les hommes. En
France, il concerne environ 15 % de la po-
pulation adulte. Premier facteur : la géné-
tique. "Mais impossible d'agir dessus ou
de savoir à l'avance si on aura ou non un
syndrome métabolique", précise le doc-

teur Hansel. En parallèle, des facteurs en-
vironnementaux contrôlables entrent en
jeu dans la survenue de ce syndrome : la
sédentarité , une alimentation trop riche
en quantité , le tabac et le manque de som-
meil , qui participent tous à une accumu-
lation de graisse abdominale. Enfin, le
risque de développer un syndrome méta-
bolique augmente avec l'âge car "plus on
vieillit, plus la graisse abdominale s'accu-
mule", avertit le docteur Hansel.

Des signes annonciateurs
de maladies
cardiovasculaires et de
diabète

Les critères du syndrome métabolique
doivent être interprétés comme des signes
d'alerte . Ainsi, les deux complications les
plus fréquentes du syndrome métabo-
lique sont le diabète de type 2 et les mala-
dies cardiovasculaires ( AVC , thrombose,
infarctus ...). Les personnes souffrant de
ce syndrome ont également plus de
risques de développer une maladie du foie
métabolique (ou hépatopathie métabo-
lique) qui correspond à une accumulation
de graisse à l'intérieur du foie, pouvant
évoluer en cirrhose . Le syndrome méta-
bolique augmente par ailleurs les risques
de syndrome des ovaires polykystiques ,
qui peut diminuer la fertilité, voire même
causer une stérilité chez la femme en âge
de procréer. Parmi les autres complica-
tions possibles, le docteur Hansel cite
aussi l' apnée du sommeil et la goutte .
Enfin, plusieurs études ont mis en avant
un lien entre le syndrome métabolique et
la démence ou les cancers (tels que la leu-
cémie, le myélome, le cancer colorectal, le
cancer du foie, de l'estomac, de l'œso-
phage, du pancréas, du sein, de l'ovaire ou
de l'utérus). Mais pour le moment, la rela-
tion de cause à effet entre le syndrome et
ces pathologies n'a pas pu être démontrée.

Revoir son hygiène
de vie est le seul
traitement qui existe

Comme le syndrome métabolique n'est
pas une maladie en soi, il n'existe pas de

traitement médicamenteux. La solution ?
Revoir son mode de vie. "Il faut corriger
plusieurs critères hygiéno-diététiques
pour faire régresser le syndrome métabo-
lique", révèle Boris Hansel. Cinq facteurs
peuvent ainsi limiter les risques de com-
plications du syndrome métabolique :

Lutter contre la
sédentarité en marchant
10 000 pas par jour

En plus des 10 000 pas quotidien, pra-
tiquer une activité physique ou sportive
conformément aux recommandations de
l'Organisation mondiale de la santé ( OMS
). 

Cette activité doit faire appel à l'endu-
rance, durer au moins 10 minutes sans in-
terruption et, sur la semaine, atteindre un
cumul de 150 minutes (2h30) au mini-
mum, 300 minutes (5h) dans l'idéal. "Sor-
tir son chien, monter les escaliers
quelques fois dans la journée et descendre
une station de métro plus tôt ne consti-
tuent pas des pratiques suffisantes pour
lutter contre la sédentarité. Il faut aussi

s'adonner à une véritable activité phy-
sique ou sportive de façon soutenue et ré-
gulière", insiste le docteur Hansel.

Niveau alimentation, il faut réduire les
quantités totales pour réduire les quanti-
tés de graisses absorbées. A noter : "on
mange tous 20 à 30% de trop en quantité
!" remarque l'endocrinologue. Petite as-
tuce simple pour réduire les quantités :
utiliser des assiettes plus petites ... C'est
simple mais ça marche !

Ne pas fumer. Même si l'arrêt du tabac
peut faire prendre deux ou trois kilos, sur
le long terme, le tabac favorise la montée
de la graisse dans le ventre. "Pour un
même poids, un fumeur a donc plus de
graisses dans le ventre qu'un non-fu-
meur" explique le docteur Hansel.

Respecter le rythme de sommeil que
notre corps souhaite avoir, en instaurant
un rythme régulier, avec des horaires de
coucher et de lever identiques tous les
jours, la semaine comme le week-end.

Bon à savoir, pour s'éviter des frais ou
des efforts inutiles : la liposuccion et les
abdos ne sont d'aucun recours contre le
syndrome métabolique.

Pour les personnes atteintes du syndrome métabo-
lique, un régime méditerranéen complété avec de l'huile
d'olive extra-vierge ou des noix aiderait à inverser la situa-
tion, selon une nouvelle étude scientifique espagnole. Le
régime méditerranéen souvent recommandé par les mé-
decins et les nutritionnistes pour ses qualités sur la santé
semble avoir encore une fois prouvé son efficacité, selon
les résultats d'une étude publiée dans la revue médicale
Canadian Medical Association Journal. Ce type d'alimen-
tation permettrait d'améliorer la santé de personnes at-
teintes de syndrome métabolique en réduisant la graisse
abdominale et le taux de glycémie.

Le syndrome métabolique n'est pas une maladie mais
désigne l'ensemble des signes physiologiques suivants :
taux de cholestérol HDL (le « bon » cholestérol) inférieur
à 1,04 mmol/l pour les hommes, 1,29 mmol/l (46 mg/dl)
pour les femmes, accumulation de graisse sur le ventre ,

hypertension artérielle, troubles de la glycémie (diabète,
prédiabète), taux élevé de triglycérides. Ces symptômes
peuvent causer du diabète, des problèmes cardiovascu-
laires ou des AVC. Il touche 25% des personnes dans le
monde. Les chercheurs ont réalisé une étude clinique sur
5800 Espagnols âgés de 55 à 80 ans ayant tous un risque
élevé de maladies cardiaques. Les scientifiques ont voulu
comparer les effets de trois régimes alimentaires sur le
syndrome métabolique : un régime méditerranéen enri-
chi en huile d'olive, un régime méditerranéen enrichi en
noix et un régime appauvri en graisses. Pendant cette
étude, les participants n'ont pas augmenté leur activité
physique. Au début de l'étude, près de 64% des volontaires
souffraient d'un syndrome métabolique. Après 4,8 années
de suivi, les résultats de l'étude ont révélé que ceux qui
avaient suivi les deux régimes méditerranéens avaient ré-
duit leur taux de graisse abdominale et de glucose dans le

sang. Et, 28,2% d'entre eux ne présentaient plus les signes
de ce syndrome.

Le régime méditerranéen, notamment un complété en
huile d'olive extra-vierge (qui possède des propriétés anti-
inflammatoires) ou en noix, pourrait avoir des effets po-
sitifs sur la redistribution des graisses et la réduction du
syndrome métabolique. « Nous avons trouvé le régime
méditerranéen complété avec l'huile d'olive extra-vierge
ou en noix avait plus d'effet bénéfique sur l'obésité et hy-
perglycémie que le régime appauvri en graisses » explique
Jordi Salas-Salvadó de l'unité de nutrition humaine, de la
Faculté de médecine et des sciences de la santé, Universi-
tat Rovira i Virgili (Espagne).

« En revanche, ces conclusions ne peuvent pas s'appli-
quer à la population générale, car tous les participants à
l'étude avaient un risque élevé de maladies cardiovascu-
laires ».
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Le syndrome
métabolique

plus fréquent
à la

ménopause
Les femmes seraient plus
sujettes à déclarer un
syndrome métabolique
pendant les quelques années
avant la ménopause.Le
syndrome métabolique
augmenterait pendant les
années précédant la
ménopause , selon les
résultats d'une étude publiée
dans la revue médicale
Journal of the American Heart
Association. Cette pathologie
qui affecte 25% des individus
dans le monde désigne
l'ensemble des signes
physiologiques suivant : le
taux de cholestérol HDL (le «
bon » cholestérol) inférieur à
1,04 mmol/l pour les hommes,
1,29 mmol/l (46 mg/dl) pour
les femmes, la masse de
graisse sur le ventre,
l'hypertension artérielle , les
altérations de la glycémie
(diabète, pré-diabète), et taux
élevé de triglycérides. Des
manifestations qui peuvent
provoquer du diabète , des
problèmes cardiovasculaires
ou des Accidents Vasculaires
Cérébraux (AVC) .
Les chercheurs de l'université
de Floride et de Virginie aux
Etats-Unis ont consulté les
données médicales de 1 470
femmes, choisies en fonction
de leur âge afin de suivre
toutes les modifications et
changements en lien avec la
ménopause pendant dix ans.
Ils ont établi que les femmes
affichaient une augmentation
rapide de la gravité de leur
syndrome métabolique
durant la période précédant la
pré-ménopause vers la
ménopause .
Les scientifiques ont aussi
observé qu'en général, les
femmes afro-américaines
étaient plus sujettes à un taux
plus fort de syndrome
métabolique, en particulier
une plus forte tension, que les
femmes blanches en début
d'étude. Le syndrome
métabolique était plus
prononcé et sévère chez ces
femme avant la
ménopause."Les années qui
mènent à la ménopause
pourraient représenter un
moment de sensibilisation, au
cours duquel les patientes
sont particulièrement
réceptives pour apprendre et
mettre en pratique de bonnes
habitudes qui peuvent faire la
différence concernant leur
risque de maladies
cardiovasculaires", a conclu
Mark DeBoer, chercheur à la
Division d'endocrinologie
pédiatrique, du Département
de pédiatrie de l'Université de
Virginie aux Etats-Unis.

QU'EST-CE QUE LE SYNDROME
MÉTABOLIQUE ?

Le syndrome métabolique, caractérisé par un excès de graisse abdominale, est un facteur de risque majeur pour nombre de
troubles cardiovasculaires. Comment le reconnaître ? Peut-il être traité ? On fait le point avec les explications du docteur Boris

Hansel, endocrinologue et nutritionniste à l'hôpital Bichat-Claude-Bernard (Paris).
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Syndrome métabolique : attention
aux nouilles instantanées

Les personnes qui souffrent de somnolence durant la journée et qui font de longues siestes sont plus sus-
ceptibles d'être atteintes d'un diabète de type 2.

Les nouilles instantanées aug-
mentent le syndrome métabo-
lique des femmes, selon une
nouvelle étude scientifique amé-
ricaine. Se nourrir régulièrement
de nouilles instantanées n'est pas
bon pour la santé des femmes,
selon les résultats d'une étude pu-
bliée dans la revue médicale le
Journal of Nutrition. Celles qui en
mangent au moins deux fois par
semaine augmentent de 68% le
risque d'un taux élevé de mauvais
cholestérol, de diabète et d'hyper-
tension.

Les chercheurs de l'université
de Harvard ont étudié les résultats
d'une enquête de l'Institut Natio-
nal de Nutrition coréen réalisée
entre 2007 et 2009. Cette étude ali-
mentaire a été menée sur 10.771
adultes dont un peu plus de la
moitié de femmes en Corée du
Sud, pays gros consommateur de
nouilles lyophilisées déjà prépa-
rées.

Le syndrome métabolique dé-
signe l'ensemble des signes phy-
siologiques : faible taux de "bon"
cholestérol, obésité, accumula-

tion de graisse sur le ventre , hy-
pertension artérielle, troubles de
la glycémie ( diabète , prédiabète),
taux élevé de triglycérides. Ces
symptômes peuvent causer du
diabète, des problèmes cardiovas-
culaires ou des AVC. Les hommes
peuvent consommer des nouilles
instantanées sans conséquence
pour leur santé

Même si les femmes coréennes
se nourrissent essentiellement du
modèle alimentaire traditionnel à
base de riz, de poisson, de lé-
gumes, de fruits et de pommes de
terre, leur consommation de
nouilles préparées augmente leur
risque métabolique.

"La consommation de nouilles
instantanées est liée à une aug-
mentation de la prévalence du
syndrome métabolique chez les
femmes, indépendamment de
leur régime alimentaire domi-
nant", écrivent ces chercheurs de
l'université de Harvard. En re-
vanche, cette alimentation n'a pas
modifié le syndrome métabolique
chez les hommes.

"Manger des nouilles une ou

deux fois par mois ne présente
aucun problème, mais plusieurs
fois par semaine c'est probléma-
tique", a déclaré Frank Hu, pro-
fesseur de nutrition et
d'épidémiologie à Harvard, prin-

cipal auteur, cité par le New York
Times. "Il est aussi possible que
les femmes soient plus sensibles
aux effets des hydrates de car-
bone, des graisses et du sel que les
hommes" conclut-il.

Selon une étude qui doit être présentée dans
quelques jours au Congrès annuel de la société
américaine de cardiologie à Chicago, les per-
sonnes qui font de longues siestes durant la
journée ont plus de risque de souffrir du dia-
bète de type 2 .

Pour cette étude, le Dr Tomohide Yamada,
diabétologue à l'Université de Tokyo ( Japon) et
ses collègues ont fait une méta-analyse de 21
études portant sur le sommeil de plus de 300
000 personnes en provenance d'Occident ou

d'Asie. Ils ont recueilli des données sur leurs cy-
cles de sommeil, les siestes éventuelles et la
somnolence diurne. Ils ont ensuite comparé les
réponses avec les informations recueillies
sur le syndrome métabolique et le diabète de
type 2.

Entre 30 et 40 mn de sieste
maximum

Ils en ont conclu que les personnes qui font
moins de 40 minutes de sieste durant la jour-

née n'ont pas de risque accru de syndrome mé-
tabolique mais qu'au-delà de 40 mn, ce risque
est fortement augmenté. "Faire une sieste est
une habitude largement répandue mais l'idéal
est de ne pas dépasser 30 mn. Une sieste de 90
mn est en effet en corrélation avec un risque
50% plus élevé de diabète de type 2" affirment
les chercheurs.

Ces conclusions pourraient ouvrir la voie à
de nouvelles directives dans l'accompagne-
ment des personnes souffrant de diabète.

Le régime méditerranéen serait efficace pour réduire
le syndrome métabolique
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MAROC-SAHARA OCCIDENTAL 
Contrarié par les déclarations de Borell
sur le Sahara occidental, le Maroc annule
une réunion prévue septembre prochain

L’agence de presse espa-
gnole EFE, citant des sources
diplomatiques, a indiqué que
le ministre marocain des Af-
faires étrangères n’a avancé
aucun motif pour l’annulation
de cette réunion, si ce n’est
que la visite du Haut repré-
sentant à Rabat en ce moment
était "inappropriée". 

Des observateurs estiment,
en revanche, que cette annu-
lation trouverait une explica-
tion dans les récentes décla-
rations de Borell sur le Sahara
occidental. 

Cette nouvelle sortie
confirme une nouvelle fois
l’état d’isolement diploma-
tique du régime du makhzen,
notamment après l’absence
du Maroc à la Conférence in-
ternationale de Tokyo sur le
développement de l'Afrique
(TICAD-8) tenue samedi et di-
manch e à Tunis, en raison
de l’accueil du président sah-
raoui Brahim Ghali par son

homologue tunisien, Kaïs
Saïed. Le Haut représentant
de l’UE pour les AE avait mis
l’accent lors d’une interview
accordée mardi dernier à une
chaîne espagnole, sur la né-
cessité de "consulter" le peuple

sahraoui dans le règlement
du conflit, des déclarations
qui semblent avoir contrarié
le Maroc, selon El Espa?ol. 

Commentant le revirement
de Madrid concernant le
conflit au Sahara occidental,

Borell a affirmé que la "posi-
tion du gouvernement espa-
gnol était et est celle de l'UE,
c'est-à-dire défendre la tenue
d'une consultation pour per-
mettre au peuple sahraoui de
décider de son avenir". 

TCHAD
Plus de 340.000
Tchadiens 
affectés par des
inondations sans
précédent (ONU)

Plus de 340.000 Tchadiens ont été affectés
par des inondations sans précédent causées
par des pluies torrentielles survenues au cours
de ces dernières semaines, selon l'ONU qui
alerte sur les graves menaces à la sécurité ali-
mentaire. 

Ce nombre a déjà dépassé celui de l'an der-
nier, quand plus de 250.000 personnes avaient
été touchées dans ce pays d'Afrique centrale. 

Un récent rapport du Bureau des Nations
Unies pour la coordination des affaires huma-
nitaires (OCHA) révèle également que près de
2.700 hectares de cultures et de terres agricoles,
ainsi que des centaines de maisons, ont été
détruits par des rivières en crue et des pluies
record depuis le mois dernier, menaçant la sé-
curité alimentaire et les moyens de subsistance. 

Dans un communiqué, l'Organisation in-
ternationale pour les migrations (OIM) a dit
soutenir les efforts nationaux et humanitaires
et fournir une aide d'urgence aux personnes
les plus touchées. 

Un mécanisme de traçage de l’impact des
inondations sera désormais activé chaque an-
née. 

"Les données collectées comprendront des
informations sur les impacts des inondations
sur les populations et les infrastructures clés
telles que les maisons, les écoles et les centres
de santé, ainsi que des informations sur les
profils et les besoins primaires des populations
affectées, afin de mieux informer la réponse
humanitaire", a expliqué Yakin Mwanza, coor-
dinateur dudit mécanisme de l'OIM au Tchad. 

Les phénomènes météorologiques extrêmes
illustrent les effets néfastes du changement
climatique dans la région. 

Malgré l'urgence de la situation, les fonds
restent limités, regrette l'ONU, pour garantir
que les personnes les plus touchées, y compris
les déplacés, reçoivent une assistance telle que
la fourniture d’abris, de nourriture et d’articles
non alimentaires. 

GABON
La capitale
gabonaise
accueille la
Semaine africaine
du climat

La capitale du Gabon, Libreville, accueille
du 29 août au 1er septembre prochain la Se-
maine africaine du climat co-organisée par les
Nations Unies et l'Union africaine (UA). 

Le rendez-vous de Libreville réunira des
dirigeants de haut niveau, le Programme des
Nations Unies pour le développement, le Pro-
gramme des Nations Unies pour l'environne-
ment et le Groupe de la Banque mondiale. 

Parmi les partenaires figurent la Banque
africaine de développement (BAD) et la Com-
mission économique des Nations Unies pour
l'Afrique. 

Selon un communiqué de l'ONU publié di-
manche, la rencontre permettra aux parties
prenantes de discuter des solutions d'action
climatique régionales et de forger des parte-
nariats régionaux. 

Il s'agit également d'une étape clé sur la
voie de la COP 27, la Conférence des Nations
Unies sur les changements climatiques, qui se
tiendra en Egypte en novembre prochain. 

La Semaine africaine du climat 2022 fait
partie de la série des Semaines régionales du
climat 2022, celle consacrée au climat pour la
région du Moyen-Orient et de l'Afrique du Nord
2022 a donné le coup d'envoi de cette série en
mars à Dubaï, mobilisant près de 4.000 per-
sonnes pendant quatre jours au moment où la
même manifestation ciblant l'Amérique latine
et les Caraïbes 2022 a eu lieu du 18 au 22 juillet
2022 à Saint-Domingue, en République domi-
nicaine.

APS

LIBYE 
Le Conseil consultatif de l'UMA appelle à la
désescalade et au retour au processus démocratique 

Le Secrétariat général du Conseil
consultatif de l'Union du Maghreb arabe
(UMA) a appelé dimanche l'ensemble
des parties libyennes à la désescalade
pour limiter les dégâts humains et ma-
tériels, et permettre un retour rapide au
processus démocratique. 

"Le Secrétariat général du Conseil
consultatif de l'Union du Maghreb arabe
(UMA) appelle l'ensemble des parties,
des forces nationales ainsi que les com-
posantes sociales libyennes à la déses-
calade et à l'arrêt définitif des affronte-
ments pour limiter les dégâts humains

et matériels", a précisé le communiqué
de cette instance, soulignant que "la
Libye, pays frère, est en proie à des évè-
nements sanglants dont Tripoli est le
théâtre. 

Des évènements susceptibles d'enta-
mer la cohésion du peuple libyen et l'in-
tégrité territoriale de son pays". 

Le Secrétariat général du Conseil
consultatif de l'UMA a appelé également
à "un retour rapide au processus démo-
cratique en faisant prévaloir le dialogue
comme priorité afin d'aboutir à une so-
lution juste et consensuelle sans ingé-

rence étrangère aucune, et ce, en vue de
l'instauration de la sécurité et de la sta-
bilité sur les plans national, régional et
international". 

L'instance a aussi mis l'accent sur
l'importance d'élaborer, dans les brefs
délais, "une Constitution et un code élec-
toral, en consécration des valeurs su-
prêmes et des principes de l'Etat de droit
et de la loi". Les affrontements armés
déclenchés, vendredi à Tripoli, ont fait
32 morts et 159 blessés, selon un bilan
rendu public dimanche par le ministère
libyen de la Santé.

La déclaration de Tunis,
adoptée dimanche à l'issue
des travaux de la 8ème Confé-
rence internationale de Tokyo
sur le développement de
l'Afrique (TICAD-8), a fixé trois
piliers de coopération, à savoir
la réalisation d'une transfor-
mation structurelle pour une
croissance économique, la
mise en place des bases d'une
société résiliente et durable
et la garantie d'une paix et
une stabilité durables. 

La déclaration a été publiée
par les chefs d'Etat et de gou-
vernement des Etats membres
de l'Union africaine (UA) et
des délégations du Japon, et
représentants des co-organi-
sateurs de la TICAD, à savoir
les Nations unies, le Pro-
gramme des Nations unies
pour le développement
(PNUD), la Banque mondiale
et la Commission de l'UA, réu-
nis à Tunis, les 27 et 28 août
2022, pour le TICAD-8. 

Le document met l'accent
sur l'urgence et l'importance

de l'intégration, de la solidarité
et de "l'investissement dans
les personnes", qui renforce-
ront le potentiel considérable
de l'Afrique en tant que mo-
teur de la croissance mondiale. 

Pour les participants à la
rencontre, à l aquelle a pris
part le ministre du Commerce,
Kamel Rezig, la pandémie de
la Covid-19, qui a eu des ré-
percussions économiques, po-
litiques, environnementales
et sociales sans précédent à
l'échelle mondiale, a "mis en
évidence l'urgence et l'impor-
tance de l'intégration, de la
solidarité et de l'investisse-
ment dans les personnes", qui
renforceront le potentiel
considérable de l'Afrique en
tant que moteur de la crois-
sance mondiale". 

Ils ont également renouvelé
leur "engagement à travailler
ensemble pour maintenir la
paix et la stabilité internatio-
nales sur la base du principe
selon lequel la pièce maîtresse
de l'ordre international est le

droit international, y compris
la Charte des Nations unies,
et le respect de la souveraineté
et de l'intégrité territoriale de
tous les pays, qui doivent cher-
cher à résoudre pacifiquement
les différends conformément
au droit international". 

La déclaration de Tunis
réaffirme l'importance du par-
tenariat entre le Japon et
l'Afrique pour encourager l'in-
vestissement, promouvoir l'in-
novation du secteur privé en
encourageant la collaboration
entre les entreprises japo-
naises et africaines et le trans-
fert de technologie. 

Il s'agit également de ren-
forcer le développement des
ressources humaines indus-
trielles, afin d'accélérer la
transformation structurelle
pour une crois sance inclusive
et durable en Afrique et ses
efforts pour réaliser l'Agenda
2063 et les ODD, tout en sur-
montant des défis tels que la
flambée des prix des denrées
alimentaires et de l'énergie. 

Le document réaffirme
également l'engagement de
toutes les parties intervenantes
à collaborer avec les pays afri-
cains pour construire une so-
ciété résiliente et durable en
Afrique, qui se caractérisera
par la sécurité humaine et la
réalisation de l'Agenda 2063
de l'UA et des ODD. 

"Nous saluons la mise en
œuvre régulière du Plan d'ac-
tion de Yokohama 2019 et nous
nous engageons à poursuivre
la mise à jour de ce plan d'ac-
tion de manière inclusive en
le recadrant en Plan d'action
de Tunis de la TICAD-8. 

Nous réaffirmons que les
initiatives et les actions du
Plan d'action de la TICAD se-
ront alignées sur les cadres
africains et internationaux tels
que l'Agenda 2063 de l'UA et
les ODD", soulignent les par-
ticipants, annonçant que La
TICAD 9 se tiendra au Japon
en 2025 et une réunion mi-
nistérielle de la TICAD qui se
tiendra en 2024. 

Les récentes déclarations du Haut représentant de l'Union européenne (UE) pour les
Affaires étrangères et la politique de sécurité, Josep Borrell, sur le Sahara occidental ont
suscité l’ire du Maroc qui est allé jusqu’à annuler une réunion prévue pour le mois de
septembre prochain avec le chef de la diplomatie européenne, rapportent des médias
locaux et européens.

TICAD8 
La Déclaration de Tunis, un engagement pour une
transformation structurelle de la croissance 
et la stabilité en Afrique



Les forces sionistes ont pris
d’assaut la localité de Qabatiya au
sud de Jénine et encerclé la maison
du prisonnier libéré Omar Zakar-
neh pendant des heures avant de
l’arrêter de nouveau, selon l'agence
de presse palestinienne, WAFA. 

L’incursion a conduit au dé-
clenchement de heurts avec les
résidents locaux à proximité de la
maison encerclée, au cours des-
quels, onze Palestiniens ont été
blessés par les balles des forces
d’occupation, selon la même
source. 

La ville de Jénine est en proie
depuis mars dernier à des affron-
tements entre Palestiniens et forces
de l'occupation sioniste qui utili-
sent des balles réelles et du gaz la-
crymogène ce qui a conduit à bles-
ser ou tuer des dizaines de Pales-
tiniens, selon WAFA. 
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NUCLÉAIRE IRANIEN 
Relancer l'accord
de 2015 "est dans
l'intérêt de toutes
les parties" 
(porte-parole iranien) 

Un porte-parole du ministère iranien des
Affaires étrangères a déclaré dimanche que
l'Iran "souhaitait sérieusement parvenir à
un accord à Vienne, car la relance de l'accord
sur le nucléaire de 2015 était dans l'intérêt
de toutes les parties". 

"Les parties aux pourparlers sur le nu-
cléaire ont réussi à résoudre la plupart des
problèmes relatifs à la remise en vigueur
de l'accord sur le nucléaire de 2015", offi-
ciellement connu sous le nom de Plan d'ac-
tion global conjoint ( JCPOA), a indiqué Nas-
ser Kanaani, cité par l'agence de presse of-
ficielle IRNA. 

Il a déclaré que "le déroulement des né-
gociations avait jusqu'à présent reflété une
tendance positive et progressiste, et qu'il ne
restait plus beaucoup de questions sensibles
ou importantes à résoudre pour parvenir à
un accord". 

"L'Iran a toujours soutenu que la mise
en œuvre d'un éventuel accord sur le nu-
cléaire devrait être réciproque, et que tous
les membres devraient s'engager à respecter
leurs obligations", a noté M. Kanaani. 

Il a espéré que la partie américaine agirait
avec sagesse, aurait la volonté politique de
pre ndre des mesures dans le cadre de l'ac-
cord, et tiendrait compte des attentes de
l'Iran. 

La réponse des Etats-Unis aux vues de
l'Iran sur le projet final d'accord proposé
par l'Union européenne est en cours d'éva-
luation par des experts à Téhéran, a déclaré
M. Kanaani, ajoutant que l'Iran répondrait
dès qu'il serait parvenu à une conclusion.

VENEZUELA-
COLOMBIE
Reprise 
des relations
diplomatiques
rompues depuis
trois ans

Le Venezuela et la Colombie ont renoué
formellement leurs relations diplomatiques,
rompues depuis trois ans, avec l'arrivée à
Caracas dimanche de l'ambassadeur colom-
bien désigné par le nouveau président Gus-
tavo Petro. 

"Les relations avec le Venezuela n'auraient
jamais dû être rompues, nous sommes des
frères et une ligne imaginaire ne peut nous
séparer", a tweeté l'ambassadeur Armando
Benedetti. Selon le diplomate, plus de 8 mil-
lions de Colombiens vivent du commerce
bilatéral avec le Venezuela. 

L'un des objectifs de cette reprise des re-
lations est de rétablir les relations commer-
ciales entre les deux pays. 

Le Venezuela et la Colombie avaient an-
noncé le 11 août leur intention d'échanger
des ambassadeurs. 

Outre l'échange d'ambassadeurs, le pro-
cessus de normalisation prévoit la réouver-
ture complète de la frontière de plus de
2.000 km qui sépare les deux pays, totalement
fermée aux véhicules depuis 2015 et rouverte
seulement aux piétons depuis fin 2021. 

Caracas et Bogota comptent également
rétablir leurs relations militaires. La Cham-
bre de commerce colombo-vénézuélienne
prévoit des échanges commerciaux de 800
millions à 1,2 milliard de dollars en 2022,
après avoir atteint environ 400 millions de
dollars l'année précédente. 

Caracas avait rompu ses relations diplo-
matiques avec Bogota en février 2019, quand
le président colombien de droite Ivan Duque
n'avait pas reconnu la réélection de Nicolas
Maduro et avait soutenu la proclamation de
Juan Guaido comme président par intérim.

APS

PALESTINE
Onze Palestiniens blessés par des tirs des

forces de l'occupation sioniste à Jénine

Le ministère palestinien des Affaires
étrangères et des Expatriés a appelé la
communauté internationale à "intervenir
rapidement" pour faire cesser les crimes
commis par les autorités de l'occupation
sioniste contre les deux prisonniers, Khalil
Awawdeh et Mohammed Al-Halabi, et ob-
tenir leur libération immédiate, a rapporté
lundi l'agence de presse WAFA. 

Dans son communiqué de presse, le
ministère a indiqué que les photos publiées

du détenu Khalil Awawdeh en grève de la
faim pour le 170e jour consécutif, "reflètent
la mort lente imposée par les autorités
d'occupation contre le citoyen palestinien
en le détenant administrativement et il-
légalement". Il a également fait état de
l’"injustice et de l’oppression exercées
par l'entité sioniste contre le détenu Mo-
hammed Al-Halabi". 

Dans ce contexte, la diplomatie pales-
tinienne a souligné que "les deux prison-
niers sont emprisonnés sur la base d’ac-
cusations fallacieuses et sous prétexte
d'un dossier secret par lequel l'occupant
peut arrêter et kidnapper tout citoyen pa-
lestinien et le s oumettre aux formes les

plus horribles de châtiment, le privant
de liberté et menaçant sa vie". 

Pour le ministère, les deux cas des dé-
tenus Awawdeh et Al-Halabi "résument
l'injustice, la persécution et l'oppression
historiques en cours auxquelles le peuple
palestinien est soumis, sur la base du déni
de son existence par l'entité sioniste et de
ses droits nationaux justes et légitimes
dans sa patrie". 

Le ministère des Affaires étrangères a
confirmé que le silence de la communauté
internationale sur les crimes et violations
de l’occupation "encouragent l'occupant
à perpétrer davantage de crimes contre
le peuple palestinien". 

Les quatre principales
organisations européennes
de magistrats ont saisi di-
manche la justice de l'UE
pour faire annuler le feu
vert des Vingt-Sept au plan
de relance polonais, ac-
cordé en juin en dépit des
manquements reprochés à
Varsovie en matière d'in-
dépendance de la justice. 

Les conditions fixées à
la Pologne pour débloquer
le versement des fonds eu-
ropéens "sont en-deçà de
ce qui est nécessaire pour
assurer une protection ef-
ficace de l'indépendance
des juges et du pouvoir ju-
diciaire, et ne tiennent pas
compte des arrêts de la
Cour de justice de l'UE", ont
estimé ces groupes de juges
dans un communiqué com-
mun. Ces organisations (As-
sociation des juges admi-
nistratifs européens, Asso-
ciation Européennes des
Juges, Rechters voor Rech-
ters, Magistrats Européens
pour la Démocratie et les
Libertés) ont déposé un re-
cours devant la CJUE pour
annuler la décision des
Etats et "empêcher le dé-
blocage des fonds de l'UE"
à la Pologne. 

A la suite de la Commis-
sion européenne, les mi-

nistres des Finances de l'UE
avaient approuvé mi-juin
le plan de relance polonais,
doté de 35,4 milliards d'eu-
ros de fonds européens, en
contrep artie d'un engage-
ment "très important" de
Varsovie "sur l'indépen-
dance du pouvoir judi-
ciaire". Ce plan d'investis-
sements était bloqué depuis
plus d'un an en raison de
la réforme judiciaire
contestée mise en oeuvre
par Varsovie. Bruxelles a
posé trois conditions pour
commencer à verser des
fonds: le démantèlement
de la chambre disciplinaire
de la Cour suprême polo-
naise - dont la justice eu-
ropéenne réclame la sus-
pension depuis plus d'un
an-, la réforme du régime
disciplinaire des magistrats,
et la possibilité pour les
juges sanctionnés de voir
leur cas réexaminé. Or, "cela
porte préjudice à la position
des juges suspendus en Po-
logne: par exemple, la CJUE
a ordonné que les juges po-
lonais affectés par des pro-
cédures disciplinaires illé-
gales soient réintégrés im-
médiatement, sans délai ni
procédure" alors que la troi-
sième condition "introdui-
rait une procédure de plus

d'un an à l'issue incertaine",
font valoir les organisations
de magistrats. 

Selon elles, en fixant ces
critères et en approuvant
le plan de relance, la Com-
mission et les Etats mem-
bres ont contrevenu aux dé-
cisions de la justice euro-
péenne, qu'ils sont tenus
d'"exécuter de façon incon-
ditionnelle et complète". 

La CJUE, basée au
Luxembourg, avait épinglé
en juillet 2021 le volet dis-
ciplinaire de la réforme ju-
diciaire en Pologne, esti-
mant notamment que la
chambre disciplinaire de
la Cour suprême n'offrait
"pas toutes les garanties
d'impartialité et d'indépen-
dance" et n'était "pas à l'abri
d'influences directes ou in-
directes des pouvoirs légis-
latif et exécutif polonais". 

Le feu vert des Vingt-
Sept "porte également pré-
judice au système judiciaire
européen dans son ensem-
ble", qui se trouve déstabi-
lisé "si le système judiciaire
d'un ou de plusieurs Etats
membres n'offre plus de
garanties d'indépendance
et de respect des principes
fondamentaux de l'Etat de
droit", soulignent les ma-
gistrats. 

Crimes sionistes contre des prisonniers : 
le MAE palestinien appelle la communauté

internationale à agir

UNION EUROPÉENNE 
Des juges contestent en justice le
feu vert au plan de relance polonais

IRAK
Six terroristes
de Daech
éliminés par
l'armée

Les forces irakiennes ont tué di-
manche six éléments du groupe terro-
riste autoproclamé "Etat islamique"
(EI/Daech) au cours de plusieurs opé-
rations militaires distinctes dans le nord
et l'ouest du pays, a indiqué l'armée. 

Exploitant des informations fournies
par les services de renseignement, les
forces paramilitaires Hachd al-Chaabi
ont lancé une opération dans la banlieue
d'Albu-Saif, au sud de Mossoul, la capitale
de la province septentrionale de Ninive,
et ont tué quatre membres de l'EI, selon
un communiqué du service de presse
du Commandement des opérations
conjointes. 

Dans la province septentrionale de
Kirkouk, une force conjointe réunissant
des éléments des forces gouvernemen-
tales irakiennes et des Hachd al-Chaabi
a abattu un kamikaze de l'EI équipé
d'une ceinture explosive et en a blessé
un autre lors d'une opération, a indiqué
une source au Commandement des opé-
rations de Kirkouk à des médias. 

Dans une troisième opération lancée
pour débusquer les terroristes dans la
province occidentale d'Anbar, l'armée
gouvernementale irakienne et les Hachd
al-Chaabi ont tué un élément de l'EI
dans une zone désertique près de la
ville de Rawa, à 320 km au nord-ouest
de Bagdad, ont révélé les Hachd al-
Chaabi dans un communiqué. 

Au cours des derniers mois, les forces
de sécurité irakiennes ont lancé plu-
sieurs opérations contre les terroristes
pour répondre à l'intensification de
leurs activités. 

Au moins 11 civils palestiniens ont été blessés lundi par des tirs de l'armée de l'occupation
sioniste à Jénine dans le nord de la Cisjordanie occupée, ont indiqué des sources médicales
palestiniennes. 



Lors de l'examen du
dossier de la loi organique
sur l'information par le
Conseil des ministres, le
Président Tebboune a
souligné "le rôle du Conseil
supérieur de la presse en
matière de détermination
des concepts relatifs à la
définition des catégories
professionnelles du secteur
de l'information, et de
distinction entre la violation
de l'éthique professionnelle
et le volet pénal". 

Il a ordonné, en outre, la
création d'un Conseil
supérieur de l'éthique et de
la déontologie du
journalisme, ayant pour
prérogatives de statuer sur
les questions à caractère

professionnel dans toutes
les spécialités médiatiques. 

Le Président Tebboune a
mis l'accent sur l'impératif
de "domicilier les chaînes
de télévision à contenu
algérien avant la fin de
l'année en cours, et ce, en
coordination avec
l'entreprise de télédiffusion
d'Algérie (TDA), afin de
lutter contre le transfert
illicite de devises de
manière déguisée",
soulignant la nécessité de
"tenir compte de la
détention de la nationalité
algérienne et de
l'expérience
professionnelle, lors de la
création des établissements
de services audiovisuels". 

L'établissement public "Al
Djazaïri pour la production, la
distribution et l'exploitation du
film sur l'Emir Abdelkader,
déclare avoir réalisé
d'importantes avancées dans la
préparation du lancement de
ce grand projet
cinématographique, indiquent
à l'APS les responsables de cette
structure. 

Saadene Ayadi, Président
directeur général de cet
établissement créé par décret
présidentiel à la fin de l'année
2021, a indiqué avoir "entamé
les préparatifs de lancement de
ce grand projet
cinématographique relancé
par le Président de la
République, M. Abdelmadjid
Tebboune", relevant avoir
"entrepris des contacts sérieux"
avec de "grands réalisateurs,
scénaristes et historiens ayant
travaillé sur cette période". 

Dans ce cadre,
l'établissement "Al Djazaïri"
compte organiser des ateliers
pour une bonne maîtrise des
événements de l'époque de

l'Emir et sur la reconstitution
des conditions de cette période. 

Saadene Ayadi a souligné la
nécessité de choisir un grand
réalisateur pour le film sur
l'Emir Abdelkader pour
pouvoir assurer une large
diffusion en Algérie et à
l'étrange r, notant que la
majorité des films algériens
qui ont eu un succès local et
dans des festivals
internationaux "n'ont pas
bénéficié d'une distribution
importante" à l'étranger. 

Une œuvre de cette
importance nécessite, selon le
PDG de l'établissement "Al
Djazaïri" le respect des normes
mondiales sur les plans de la
"dramaturgie, de la technique
et de la réalisation" pour faire
connaître cette illustre
personnalité qui a combattu le
colonialisme français pendant
une quinzaine d'années et posé
les bases de l'Etat algérien
moderne, tout en mettant en
lumière le diplomate, l'homme
de foi, le penseur, le poète, le
mystique et l'humaniste qu'il

était. Ce film devra montrer au
monde la "véritable image" de
l'Emir Abdelkader et non celle
"véhiculée dans les références
coloniales qui le présentent
comme une partie de l'histoire
française dépourvu de son
statut de résistant au
colonialisme", omettant "les
souffrances subies par l'Emir,
sa famille et ses proches lors de
sa détention en France",
souligne le journaliste et
scénariste Boukhalfa Amazit,
membre du conseil
d’administration de
l'établissement. 

Il a également soulevé
l'importance que ce projet
puisse bénéficier de tous les
moyens financiers, techniques
et humains pour sa réussite,
outre du professionnalisme
des grands noms du cinéma
mondial dans la réalisation et
le scénario qui demande une
parfaite connaissance de la
personnalité de l'Emir et des
conditions de vie de cette
époque. Sur le plan de la
promotion, Boukhalfa Amazit

assure que l'établissement
devra "assurer la meilleure
promotion et diffusion pour
cette œuvre". Ce projet
nécessite aussi "le concours des
compétences algériennes" sur
le plan technique et artistique
en plus du "soutien financer"
des opérateurs économiques
publics et privés, indiquent les
responsables d'"Al Djazaïri" qui
"comptent commencer à
sensibiliser" les entreprises
pour participer à la production
du film. 

Les responsables de cette
entreprise de production ont
par ailleurs indiqué que les
revenus de ce premier film
devront "participer au
financement d'autres œuvres,
déclinées sur d'autres
supports", sur l'Emir
Abdelkader et encourager des
"cinéastes étrangers à tourner
en Algérie", estimant que la
réussite de ce projet va aider à
redynamiser l'industrie du
cinéma algérien, un secteur
créateur d'emploi et de
richesse.

"Anthropologie visuelle de la ville de
Temacine, 1920-2022", une exposition de
photographies comparatives, de Malika
Gueddim, dédiées à la mise en valeur de la
ville de Temacine, a été ouverte, jeudi à
Alger, offrant au regard du visiteur un
panorama de cette ville millénaire qui se
raconte, à travers plusieurs thématiques,
entre tradition et modernité. Visible
jusqu'à la fin du mois en cours, à la galerie
Baya du Palais de la Culture,
Moufdi-Zakaria, l'exposition compte une
soixantaine de photographies d'art, où
chaque sujet traité est rendu en deux
clichés permettant de constater en un
intervalle de temps choisi, son évolution ou
sa détérioration. 

Pour garantir l'"authenticité des sujets",
et ne pas "laisser la couleur influer sur le
regard des visiteurs et fausser leur

appréciation", les photographies sont en
"noir et blanc", explique Malika Gueddim.
La cité Tamelaht, siège de la Tidjania,
symbole de la renaissance de la pensée
humaine, et grand héritage civilisationnel,
les ustensiles de cuisine de la femme, "El
Boheïra" (la source) et son intarissable eau
pure, l'Oasis et l'opération du curage du sel
des sols qui a permis une meilleure
fertilité des terres, la cité des mers,
différents rites des hommes, les jeux
d'enfants ou encore la "Melehfa", habit
traditionnel, sont entre autres
thématiques traitées qui mettent en valeur
les différents aspects traditionnels et
historiques de la ville de Temacine. 

Véritable voyage initiatique, l'exposition
transporte le regard et suscite la curiosité,
faisant découvrir aux néophytes la magie
de ce ksar de Touggourt, à travers des

sujets, aussi fascinants les uns que les
autres, la femme, la tradition équestre dans
la région, l'architecture et les matériaux de
construction d'antan, la mosquée de
Temacine, et le mausolée d'El Hadj
Abdellah El Meghraoui, ou encore celui
d'El Hadj Ali Temacini. Un des vestiges les
plus attrayants, de par son histoire et sa
valeur patrimoniale est sans doute, "le
vieux Ksar", construit en l'an 782, et qui fait
l'objet d'une attention particulière de la
part de l'artiste. Franchissant pour la
première fois l'univers artistique des
galeries d'exposition, Malika Gueddim est
chercheure en Communication et en
Information, spécialiste dans l'influence de
l'image fixe et animée, au Centre de
Recherches élémentaires et les Médiations
(CREM) de l'université de Lorraine à Metz
en France. 
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Le Président Tebboune ordonne 
la création d'un Conseil supérieur 
de l'éthique (Conseil des ministres)

IN-SALAH
L'importance
culturelle et
historique des
manuscrits
soulignée

L’impérative préservation des
manuscrits et documents
historiques comme patrimoine
culturel a été soulignée lors d’une
rencontre à In-Salah. Intervenant
au cours de cette rencontre,
organisée mercredi soir, le
responsable de la "khizana"
(bibliothèque traditionnelle) de
manuscrits et documents
historiques à In-Salah, Salah
Babrahim, a insisté sur la nécessité
de préserver ce patrimoine culturel
"qui fait partie de l’histoire et de
l'identité nationales". 

Les manuscrits ont également
joué "un rôle crucial dans l'essor du
mouvement scientifique et
intellectuel qu’a connu la région
d'In Saleh dans l’antiquité", a-t-il
indiqué. 

M. Babrahim a fait savoir aussi
que la khizana appartient au
"aârch" (tribu) d'Ouled Belkacem
El-Azzaoui, dont des notables,
oulémas, chouyoukh et imams ont
contribué à la diffusion de l'islam
dans plusieurs pays africains, dont
le Mali, le Niger et le Sénégal
notamment. 

Pour sa part, le chef du Comité
de wilaya de la recherche
scientifique et historique, Kacem
Bouafia, a indiqué qu’une ancienne
version manuscrite du Coran,
figure parmi le riche fonds docu
mentaire de la khizana d’aârch
Ouled Belkacem El-Azzaoui. 

Cette bibliothèque traditionnelle
"comporte plus de 1.800 manuscrits
dans différents domaines, parmi
lesquels la chariâa (Loi islamique),
la sîra Ennabaouiya (la conduite du
prophète QSSSL), fikh
( jurisprudence), le droit
musulman des successions, le
madih (récitations ou chant de
louanges), la littérature arabe, la
médecine, l'astronomie, en plus de
quelques lettres de Oulémas de la
région et de leurs homologues de
Tunisie, d'Egypte et de Libye", a-t-il
révélé. 

La khizana est considérée
comme "la plus grande, en termes
de nombre de manuscrits, et la plus
ancienne dans toute la région du
Tidikelt", a-t-il estimé. 

Pour développer la recherche
dans le domaine des manuscrits,
plusieurs conventions ont été
signées, entre la khizana et divers
organismes, tels que le Centre
national des manuscrits, le
Laboratoire national des
manuscrits africains de l’Université
d'Adrar et de l'université Al-Azhar
(Egypte), a souligné M. Bouafia. 

De plus, la khizana reçoit chaque
année des étudiants et des
chercheurs issus des universités
nationales, ainsi que d’autres venus
de pays arabes. 

Le chercheur Abderrahmane
Hadi d'In Saleh a examiné et
répertorié, en coordination avec
l’université d’Adrar, près de 222
manuscrits appartenant à cette
khizana, a-t- on signalé. 

Cette rencontre, qui s’est
déroulée en présence de nombre de
spécialistes, chercheurs et
personnalités intéressées par le
patrimoine culturel, s'inscrit dans
le cadre d'activités culturelles
visant à promouvoir et valoriser le
patrimoine culturel matériel de la
région d’In-Salah, selon les
organisateurs.

APS

PHOTOGRAPHIE 
"Anthropologie visuelle de la ville de Temacine, 
1920-2022", une exposition photographique 
de Malika Gueddim

CINÉMA
Etablissement "Al Djazaïri": intenses préparatifs pour 
le lancement du projet de film sur l'Emir Abdelkader

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a ordonné, dimanche lors de la réunion
du Conseil des ministres, la création d'un Conseil supérieur de l'éthique et de la déontologie du
journalisme, ayant pour prérogatives de statuer sur les questions à caractère professionnel dans
toutes les spécialités médiatiques.



ALGÉRIE TÉLÉCOM
Le groupe recrute le jeune ayant 
trouvé une faille de sécurité 
dans les appareils Apple

"Algérie Télécom a
recruté le jeune savant
algérien Abdelkader
Mouaz pour avoir
découvert, la semaine
dernière, une faille de
sécurité dans les
appareils Apple", précise
la même source. 

Tout en rappelant que
le géant mondial avait
célébré cette trouvaille et
a ajouté le nom Mouaz à
son mur d'honneur,
Algérie Télécom affirme
qu'elle demeure attachée
à son slogan "Toujours
plus proche" et fidèle à
ses principes
d'accompagner la
jeunesse créative. 

Le test d'un véhicule suborbital
réutilisable, développé par la Chine,
s'est achevé avec succès vendredi,
rapporte l'Agence Chine nouvelle. Le
véhicule a été lancé "verticalement"
depuis le Centre de lancement de
satellites de Jiuquan, dans le

nord-ouest du pays, selon l'Académie
chinoise des technologies des
véhicules de lancement, développeur
du véhicule. Le véhicule a décollé
après son inspection et son entretien.
Il s'agissait de son deuxième
lancement. Le véhicule a ensuite

achevé un vol suborbital
conformément à la procédure établie
et a atterri "de manière stable et
horizontale" à l'aéroport de la
bannière droite d'Alxa. Cela marque le
premier vol réutilisable réussi d'un
véhicule suborbital de la Chine.
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Le jeune algérien Abdelkader Mouaz qui a découvert, la semaine dernière, une faille de
sécurité dans les appareils Apple, a été recruté par Algérie Télécom, indique dimanche
cette entreprise dans un communiqué.

ESPACE 
La Chine achève le test d'un véhicule suborbital
réutilisable

Anep : 2216016772 du 30/08/2022DK NEWS

RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE
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RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE
P U B L I C I T É

NAMIBIE
Des drones pour
lutter contre 
la criminalité

La police namibienne a déployé des drones
pour contribuer à la lutte contre la criminalité à
Windhoek, capitale du pays, alors que cette ville
fait face à une recrudescence des activités
criminelles, a déclaré lundi le commandant de
police de Khomas, Ismael Basson. 

M. Basson, cité par l'Agence Chine nouvelle,
a indiqué que la police utilisait des drones dans
le cadre d'une opération baptisée "Clean Sweep
(Coup de balai)" visant à renforcer la
surveillance et à combattre la criminalité dans
la capitale. 

"Nous adoptons le recours aux technologies
pour être plus efficaces, pour améliorer la
sécurité du public et pour rendre la vie plus
facile pour nos policiers. 

La flexibilité et la polyvalence du drone le
rend idéal pour agir au-dessus de n'importe
quel lieu, que ce soit en ville, dans un terrain
difficile, ou dans les régions à la végétation
dense", a-t-il noté. Selon M. 

Basson, la police utilise trois drones qui ont
déjà permis d'atténuer de nombreuses
situations dangereuses, permettant aux agents
de police d'être efficaces et de rester en sécurité. 

"L'opération 'Clean Sweep' a répondu à une
augmentation des vols à Windhoek. Les gens se
font voler aux coins de rue la nuit. Les voleurs
prennent pour cible les chauffeurs de taxi
auxquels ils dérobent leur argent durement
gagné. 

Nous sommes toujours vigilants, mais nous
sommes surtout actifs la nuit, car c'est là qu'ont
lieu la plupart de ces crimes", a-t-il dit. Au cours
de cette opération, la police a confisqué des
couteaux et des armes à feu, a indiqué M.
Basson, ajoutant que l'objectif était de rendre
visible la force de police afin de prévenir la
criminalité.

APS
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Programme de la soirée

Suite de la quatrième saison de
Mask Singer ! Douze candidats
en lice de cette nouvelle édition :
dissimulés derrière leurs pano-
plies, comédiens, chanteurs ou
humoristes donnent de la voix
pour tenter d’être identifiés.
Face à eux, le jury composé de
Chantal Ladesou, Kev Adams,
Jeff Panocle et Vitaa devra riva-
liser d’ingéniosité pour décou-
vrir les célébrités derrière les
costumes ! Nouveautés de la sai-
son : une prestation de deux
stars internationales hors com-
pétition, la participation de
deux enquêteurs guest stars sur
certains épisodes, ou encore
l’apparition d’un mystérieux es-
pion…

20:10 20:10 20:10 20:10

Yves Camdeborde, Thierry
Marx et Georgiana Viou com-
posent le jury d’exception de
la nouvelle édition de Master-
Chef, le plus grand concours
de cuisiniers amateurs de
l’hexagone. Lors des diffé-
rentes épreuves culinaires,
les18 candidats sont prêts à
tout pour les impressionner et
pour conserver leur place.
Cette semaine, Frédéric Anton
est le chef invité pour les chal-
lenger et les conseiller.
Chaque candidat va devoir se
surpasser pour espérer décro-
cher le titre de « Meilleur cui-
sinier amateur de France » et
remporter la somme excep-
tionnelle de 100 000 €.

MasterChef France 2 
Mask Singer

Jean Bogossian a monté un
centre éducatif dans la ferme
de son père Gaidz. Son ambi-
tion : sauver de jeunes auteurs
de délits, pour qu’ils ne
connaissent pas le même des-
tin que lui. Malgré son inno-
cence lors d’une rixe qui a
coûté la vie à un homme, Jean
a purgé huit ans de prison
dans sa jeunesse. Aujourd’hui,
Jean est prêt à tout pour re-
mettre les brebis égarées dans
le droit chemin. Mais lorsque
Lucas, un jeune du village, est
assassiné le soir d’une fête,
tout accuse Ismaël un de ses
pensionnaires. Jean ne croit
pas à sa culpabilité et décide
d'enquêter.

Mauvaises graines

20:00

En juillet 1963, Anne
Duchesne vient de terminer
son année à la faculté de
lettres d'Angoulême et passe
quelques semaines avec ses
parents dans l'Ouest de la
France. Fiévreuse et prise de
douleurs, la jeune femme
consulte un médecin qui lui
apprend qu'elle est enceinte.
Dévastée par cette nouvelle,
Anne, qui veut à tout prix
poursuivre ses études, cherche
à mettre fin à sa grossesse.
Mais l'avortement est interdit
et le médecin qu'elle consulte
pour l'aider dans sa
démarche la rejette. Elle se
renseigne alors sur le sujet et
tente de prendre elle-même les
choses en main.

Samouraï-Sudoku n°2621
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

"Quarante ans est un âge terrible. Car c'est
l'âge où nous devenons ce que nous

sommes."
Charles Péguy

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Ouvrage qui fait pleurer puis rire
2 - Trés cohérent - Pronom pour eux
3 - Brûlez tout pour améliorer - Ger-
mandrées
4 - Finaude - Parfum maritime
5 - Difficile à avaler - Enlaidir
6 - Faiseur d'histoires extraordinaires
- Gamin - Saint qui fait danser
7 - Etal pour abats
8 - Finale - Il a un poisson rigolo
9 - Eliminèrent - Bride
10- Eclaircirez le sous-bois

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Guérisseur
B - Trés kitsch - Feuilletés
C - Bons morceaux de moëlle
D - Avalée sans précautions - Pouffera
E - Gouffre - Exprimer sans parler
F - Union économique - Stimulent
G - Place de Novembre - Guide de mine
H - Personnel - Oeuvre lyrique
I - Chaîne de Crête - Bien parti
J - Serez en désaccord
K - Point dans le bleu - Possédé - A la mode
L - Diminuer le pavillon 

L'événement Zone interdite

La France ne compte pas
moins de 1300 îles et îlots. Et
certains, proches des
rivages de l’Hexagone, sont
de véritables petits paradis
très courus des touristes.
Mais la vie d’îlien ne
comprend pas que des
avantages. Ainsi, le
ravitaillement, la ressource
en eau potable, l’accès aux
services de base et même les
travaux peuvent
représenter de très grosses
contraintes. Dans les Côtes-
d’Armor à Bréhat, dans le
Finistère sur l’archipel des
Glénans, et dans le Var, à
Port-Cros, rencontre avec
celles et ceux qui vivent et
travaillent au quotidien
dans des paysages de rêve.

Mots croisés n°2621



Solution
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1321
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La décision d'accorder une sub-
vention pour la couverture des frais
d'adhésion a été prise par le wali,
Kamel Nouisser, à la veille de l’ou-
verture de la saison sportive
2022/2023, dans l’objectif d'alléger
les charges des clubs et équipes
sportives, a indiqué, à l'APS, le DJS,
Saad Zougari. Cette démarche vise
à aider les bénéficiaires de cette
subvention, qui seront ainsi soulagés
de ces frais, a réaliser de bons ré-
sultats sportifs, a-t-il observé.

L'équipe de football " Amel Lar-
baa" évoluant en première ligue pro-
fessionnelle algérienne de football,
fait partie des bénéficiaires de cette

décision. Une subvention de six (6)
millions de DA, lui a été allouée, a
signalé le même responsable.

En outre, l'équipe du Widad
olympique de Boufarik, évoluant en
ligue nationale amateurs, quatre
(4) autres clubs évoluant en ligue
interrégionale et 12 équipes en di-
vision régionale, sont également
concernés, a ajouté M. Zougari.

Cette initiative s’inscrit dans le
cadre de la prise en charge, par le
wali, des préoccupations exprimées
par les équipes sportives, ayant ob-
tenues des résultats satisfaisants
lors de la saison sportive écoulée.

A noter que le wali de Blida avait

exprimé, lors d'une cérémonie or-
ganisée en l’honneur du club du
Widad de Boufarik de basket-ball,
pour avoir remporté la coupe de la
fédération de basket-ball lors de la
saison 2021/2022, sa disponibilité à
accompagner financièrement et mo-
ralement le Widad dans son par-
cours sportif, d'autant plus que le
club prendra part au Championnat
arabe de basket-ball, prévu prochai-
nement au Koweït.

M. Nouisser s’était aussi engagé
à aider toutes les équipes sportives
qui œuvrent à honorer la wilaya
dans différentes compétitions na-
tionales et internationales.

La tenniswoman algérienne
Inès Ibbou disputera les qualifi-
cations d'un tournoi profession-
nel féminin à 60.000 USD, prévu
du 29 août au 4 septembre pro-
chain à Collonge-Bellerive
(Suisse), suivant la liste finale
d'admission, dévoilée dimanche
par les organisateurs.

Lors des tournois précédents,
dotés d'un prize-money de seu-
lement 25.000 USD, l'Algérienne
de 23 ans avait directement inté-
gré le Tableau Final. Mais cette
fois, et vu l'importance de la com-
pétition, elle devra passer par les
tours qualificatifs.

La compétition a drainé en ef-

fet la participation de certaines
joueuses relativement bien clas-
sées chez les professionnelles de
la WTA, notamment, la Coréenne
Sujeong Jang : 121e mondiale et
tête de série N1.

Il faudra compter également
avec la Française Clara Burel (128e
mondiale) et la Russe Elina Ava-
nesyan (129e mondiale), alors
qu'Ibbou n'est que 566e mondiale,
suivant la dernière classification
de la WTA. Il s'agit du deuxième
tournoi consécutif pour Ibbou en
terre suisse, après Verbier W25,
duquel elle fut éliminée pas plus
tard que vendredi, en demi-finale
du Tableau Double.

L'ex-Championne d'Afrique
junior avait fait équipe avec la
Suissesse Naïma Karamoko et
elles ont été éliminées par un
tandem japonais, composé
d'Erina Hayashi et Kanako Mo-
risaki (6-1, 7-5).

Dans le Tableau Simple, l'aven-
ture d'Ibbou avait tourné un peu
plus court, puisqu'elle a été éli-
minée dès le deuxième tour, après
sa défaite 6-3, 6-4 contre la Suis-
sesse Fiona Ganz. La jeune algé-
rienne, toujours en quête de faire
mieux, s'est engagée dans ce nou-
veau tournoi en Suisse avec l'es-
poir d'y réaliser un meilleur par-
cours que les précédents.

VOILE  - COUPE D'ALGÉRIE INTERCLUBS DE LA SÉRIE OPTIMIST 
Neuf clubs engagés à Alger-Plage (Fédération)

TENNIS  - TOURNOI W60 COLLONGE-BELLERIVE  
L'Algérienne Inès Ibbou passera 

par les qualifications (Organisateurs)

Une enveloppe globale de 23 millions de DA a été dégagée, sur budget  de wilaya de Blida pour
la couverture des frais d'adhésion des différentes équipes et clubs locaux aux ligues sportives,

a-t-on appris, dimanche,  auprès de la direction de la jeunesse et des sports (DJS).

CHAMPIONNAT D'ALGÉRIE 
DES D'ÉCHECS/ JEU RAPIDE 

ET BLITZ À MILIANA  
Nassr Rania 

et Benkhoucha 
Samy sacrés

Les échéphiles Nassr Rania (NB Mohammadia dames) et
Benkhoucha Samy de l’OMSE Bologhine d’Alger mes-
sieurs ont remporté le championnat d’Algérie des échecs
jeu rapide et blitz, clôturé samedi soir à Miliana, après
deux jours de compétition. Chez les dames, la domination
des sociétaires du club NB Mohammadia (Alger) a été plus
nette puisque les sœurs Nassr se sont emparées des trois
premières places du podium, respectivement par Nassr
Rania avec 8 points devant Nassr Ryma avec 7,5 points et
Nassr Manel (7 points).
Chez les messieurs, Benkhoucha Djamel de l’OSME
Bologhine d’Alger a remporté huit points sur 9 rondes
devant Amran Abdellah de l’ES Tizi Ouzou avec 7,5 points,
alors que Hallal Tarik du Sporting Hai Es-Seddikia
d’Oran a complété le podium avec 7 points.
En Blitz à cadence ultra-rapides, Nassr Manel du NB
Mohammadia en dames et Benkiar Djamel du club Roi
d’or de Médea se sont adjugés la 1ère place,
Cette phase finale, disputée selon le système suisse en
neuf rondes à la cadence de 15 minutes au finish avec
ajout de dix secondes par coup joué, a été jugée d’un
niveau technique "très appréciable" par le directeur de la
compétition, l'arbitre international Tabti Merouane.
Cette compétition, organisée par le club Zucchabar de
Miliana en collaboration avec la ligue de wilaya d’Ain
Defla et avec la fédération Algérienne des échecs a
regroupé 93 échéphiles dont 19 dames issues de 15 ligues
de wilayas du pays.
Une cérémonie de remise des trophées et des cadeaux a
clôturé ce rendez-vous sportif, en présence des membres
de la Fédération algérienne des échecs et de représen-
tants de la direction de la jeunesse et des sports d’Ain
Defla. 

Neuf clubs seront engagés dans l'édition
2022 de la Coupe d'Algérie interclubs de la
série Optimist, prévue les 29-30 août courant,
à l'Ecole Nationale d'Alger-Plage, a-t-on ap-
pris dimanche auprès de la Fédération (FAV).

Il s'agit du CN Tipasa, CN Cherchel, Spor-
ting, JS Marsa, Amel Nautique Alger-Plage,
A. Alger-Plage, Blue Planet, EVSN Skikda,
et JS Bordj El Bahri, a-t-on encore détaillé
de même source.

Les jeunes internationaux algériens qui
prendront part à cette compétition profite-
ront de l'occasion pour poursuivre leur pré-
paration en vue des prochains Championnats
d'Afrique de la spécialité, prévus du 24 sep-
tembre au premier octobre, à Cape-Town,
en Afrique du Sud. 

BLIDA 

Une enveloppe de 23 millions de DA 
au profit de clubs sportifs



LIGUE 1 ALGÉRIENNE (3E JOURNÉE)
Reprogrammation des matchs USMA-JSK et CRB-MCO

Par Saïd Benmadi

C’est d’autant plus incompré-
hensible, lors que la Ligue in-
forme que cette décision a été
prise à cause , de la participation
de la JSK et du CRB au premier
tour préliminaire de la Ligue 

des Champions de la CAF".
Or, le programme de la par-

ticipation de tous les clubs al-
gériens aussi bien en coupe de
la Ligue des champions ou en
Coupe de la Caf a été effectué
bien avant le début du cham-
pionnat !

Ainsi, la Ligue de football pro-
fessionnel vient d’annoncer que
les matchs USM Alger - JS Kabylie
et CR Belouizdad - MC Oran, ini-
tialement prévus pendant le
week-end du 9-10 

septembre prochain, pour le
compte de la troisième journée
de la Ligue 1 algérienne de foot-
ball, ont finalement été avancés
au 6 du même mois, en raison
de la participation du Chabab et
des Canaris au 1er tour prélimi-
naire de la Ligue des Champions
africaine.

La même source a ajouté dans
un communiqué, diffusé sur son
site officiel  que "La Ligue de

Football Professionnel a décidé
d'avancer au 6 septembre les
matchs USM Alger - JS Kabylie
et CR Belouizdad - MC Oran, en
raison de la participation de la
JSK et du CRB au premier tour
préliminaire de la Ligue des
Champions de la CAF".

Il est tout aussi important de
signaler que le CRB, club cham-
pion d'Algérie en titre, jouera le
10 septembre, en déplacement
chez le FC BO Rangers (Sierra
Léone), alors que la JSK, 

Vice-championne, jouera le
lendemain, chez la formation
sénégalaise du SC Casamance,
qui l'accueillera au stade Lat
Dior, à Thiès. 

Avec cette première décision
de la Ligue de football, il y a lieu
de bien s’étonner donc, puisqu’il
n y a pas deux jours, Abdelkrim
Medouar, lui-même, a déclaré,
entre autres, à la chaîne 1 de la
Radio nationale que : «Nous
avons pris toutes les dispositions
nécessaires pour assurer la
bonne entame de la nouvelle
saison.» Il a précisé que « c'est
la commission de sécurité de la
wilaya d'Alger qui décidera si les
supporters des stades de la ca-
pitale peuvent accéder ou pas
aux enceintes sportives». Au sujet

des dettes des clubs, le même
responsable indique: «On essaye
toujours de trouver des solutions
aux clubs qui souffrent de la pro-
blématique des dettes et de
quelques autres difficultés.» Et
d’ajouter : «La LFP accompagne

les clubs et même parfois sur
des problèmes internes ».

C’est à se demander comment
se fait-il qu’il y a, à peine deux
jours, Medouar a assuré « que
Toutes les disposions ont été
prises… ».

Et aujourd’hui, on le voit se
contredire en annonçant d’avan-
cer deux matchs de championnat
à cause des équipes participant
aux compétitions africaines ?...

Cible de tentatives d'ex-
torsion se chiffrant en mil-
lions d'euros, Paul Pogba,
l'un des joueurs clefs du titre
mondial remporté par
l'équipe de France de football
en 2018, se retrouve au coeur
d'une rocambolesque affaire
qui fait l'objet d'une enquête
en France où apparait le nom
de son frère aîné, Mathias.

L'affaire Pogba a débuté
samedi sur les réseaux so-
ciaux avec un message de
Mathias, 32 ans, qui promet
alors de "grandes révélations"
sur son cadet, 29 ans. 

Dans cette vidéo diffusée
en quatre langues (français,
italien, anglais et espagnol),
Mathias Pogba, lui-même
footballeur professionnel,
annonce que "le monde en-
tier", comme la Juventus Tu-
rin, le club italien où son
frère est revenu cet été après
un premier passage entre
2012 et 2016, et six saisons à
Manchester United, "méri-
tent de savoir certaines
choses afin de décider en
toute connaissance de cause
s'il (Paul Pogba) mérite vrai-
ment l'admiration, le respect,
sa place en équipe de France,
s'il est une personne digne
de confiance". 

"Tout cela risque d'être
explosif", conclut-il, sans plus
de précisions. Dimanche,
Paul Pogba contre-attaque
via un communiqué signé
de ses avocats et de son
agente Rafaela Pimenta, qui
vient de prendre la tête de la
société de Mino Raiola,

l'agent-star récemment dé-
cédé.

Fusils d'assaut
"Les déclarations récentes

de Mathias Pogba sur les ré-
seaux sociaux ne sont mal-
heureusement pas une sur-
prise. Elles s'ajoutent à des
menaces et des tentatives
d'extorsion en bande orga-
nisée contre Paul Pogba", in-
dique le communiqué.

"Les autorités compétentes
en Italie et en France ont été
saisies il y a un mois et il n'y
aura plus d'autres commen-
taires par rapport à l'enquête
en cours", poursuivent les re-
présentants de Paul Pogba
dans ce communiqué.

Une source proche du dos-
sier indique à l'AFP qu'une
enquête a été ouverte en
France début août et confiée
aux services de la Direction
centrale de la police judiciaire
(DCPJ).

Selon la radio France Info,

Paul Pogba a confié durant
les auditions aux enquêteurs
de l'Office central de lutte
contre le crime organisé qu'il
avait "notamment été piégé
par des amis d'enfance et
deux hommes cagoulés ar-
més de fusils d'assaut"

Ils lui réclament treize mil-
lions d'euros pour "service
rendu" et lui reprochent de
ne pas les avoir aidés finan-
cièrement depuis qu'il est de-
venu joueur professionnel.

Mbappé et marabout
Selon France Info tou-

jours, Paul Pogba, actuelle-
ment éloigné des terrains en
raison d'une blessure au ge-
nou droit, assure aux enquê-
teurs qu'il a plusieurs fois été
intimidé à Manchester et
jusqu'au centre d'entraîne-
ment de la Juventus. Parmi
les suspects, il affirme avoir
reconnu son frère
Mathias.Une source proche
du dossier a confirmé à l'AFP

les informations de France
Info.

Dans cette affaire, le nom
de la star du football français
Kylian Mbappé apparait
aussi, à son corps défendant:
Paul Pogba a expliqué aux
enquêteurs que "ses maîtres
chanteurs voulaient le dis-
créditer en diffusant des mes-
sages dans lequel il aurait
demandé à un marabout de
son entourage familial de je-
ter un sort" à l'attaquant du
PSG, ce que le joueur dément.

De son côté, Mathias Pogba
maintient ses accusations,
toujours sans les formuler:
"J'espère que vous ne vous
ferez pas avoir par une ten-
tative de manipulation des
médias et des autorités.
Quand on est célèbre le
monde est avec vous, les au-
torités écoutent plus atten-
tivement. Mais ça ne vous
met pas au dessus de la jus-
tice, les policiers ne sont pas
vos larbins!", a-t-il écrit sur
Twitter.

Dimanche soir, il a réagi
aux première révélations sur
l'audition de son frère par la
police en rajoutant quelques
messages sur Twitter. "Paul,
tu voulais vraiment me faire
taire quite à mentir et m'en-
voyer en prison", a écrit Ma-
thias.

"Tu m'a laissé dans le trou
en fuyant et tu veux faire l'in-
nocent, a-t-il ajouté, quand
tout sera dit les gens verront
qu'il n'y a pas plus lâche, plus
traître et plus hypocrite que
toi sur cette terre."
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On ne comprend vraiment pas cette première décision d’avancer des matchs de la Ligue 1 du football professionnel en Algérie, au
lendemain de la première journée de la nouvelle saison 2022-2023, alors qu’il y a deux jours, le président de cette instance
sportive a assuré que le programme des compétitions est bien ficelé. Mais, à ce moment-là, on n’a vraiment pas eu affaire à une
telle décision !

FRANCE
Une enquête ouverte après des tentatives d'extorsion
sur Paul Pogba

LIGUE 1 ALGÉRIENNE 
Le match Paradou
AC - CR
Belouizdad se
jouera en
présence du
public

Le CR Belouizdad, club champion d'Al-
gérie en titre, a annoncé lundi que son
prochain match de championnat, prévu
vendredi chez le Paradou AC, se jouera
en présence du public, au grand bonheur
de ce dernier, qui était interdit de stade
depuis environ deux ans, en raison des
restrictions sanitaires liées à la pandémie
du nouveau coronavirus. 

"Environ 8000 billets seront mis en
vente vendredi matin, à partir de 10h00,
au Stade Omar Benrabah de Dar El Beïda,
en prévision de notre prochain match
de Championnat contre le Paradou AC,
et auquel nos fidèles supporters pourront
donc assister l'après-midi même, à partir
de 16h45" s'est réjouie la Direction be-
louizdadie dans un bref communiqué,
diffusé sur son site officiel. 

Le PAC et le CRB ont tous les deux dé-
marré cette nouvelle saison par une vic-
toire, puisque les Pacistes s'étaient im-
posés à Magra, contre le NCM local (1-2),
alors que le Chabab a remporté une écla-
tante victoire à domicile, contre l'HB
Chelghoum-Laïd (4-1). 

Le CRB jouera son premier match
dans le cadre du premier tour prélimi-
naire de la Ligue des Champ ions africaine
le 10 septembre prochain, et ce sera en
déplacement chez le FC BO Rangers, de
la Sierra Léone. 

Une situation qui s'est répercutée de
manière directe sa programmation en
Ligue 1, puisque son match de la troisième
journée, initialement prévu pendant le
week-end du 9-10 septembre face au MC
Oran, a été avancé au 6 du même mois. 
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Selon le journal espagnol El Pais, Pierre-Emerick Aubameyang a été
violemment agressé chez lui dans la nuit de dimanche à lundi. L'attaquant du
FC Barcelone a été menacé par au moins quatre personnes munies d'armes à
feu et frappé avec des barres de fer.

MENACÉ PAR DES ARMES À FEU ET TABASSÉ... 
La nuit cauchemardesque
d'Aubameyang !

Pierre-Emerick Au-
bameyang (33 ans) vient
de vivre une expérience
traumatisante. Ce lundi
matin, le quotidien El
Pais a révélé que l'atta-
quant du FC Barcelone
avait été victime d'un
violent braquage à son
domicile dans la nuit
de dimanche à lundi.
Aubameyang menacé
et frappé Le journal es-
pagnol, qui cite des
sources policières, dé-
crit des scènes très vio-
lentes. Au moins quatre
personnes cagoulées
ont pénétré dans le do-
micile du joueur à Cas-
telldefels, une com-
mune au sud de Barce-
lone, en passant par le
jardin. Les individus
s'en sont ensuite vio-
lemment pris à l'ancien

Stéphanois en le mena-
çant avec des armes à
feu puis en le frappant
à coups de barres de fer
! La femme du joueur,
également présente au
moment des faits, aurait
été aussi menacée
jusqu'à ce que les mal-
faiteurs parviennent à
ouvrir un coffre-fort
pour dérober plusieurs
bijoux avant de prendre
la fuite dans une Audi
A3 blanche vers 1h du
matin, le moment où
l'épouse du Blaugrana
a alerté la police locale,
qui a ouvert une en-
quête.

Un futur incertain à
Barcelone 

D'après la presse lo-
cale, le couple va bien.
Mais cette expérience

risque de laisser des
traces, même s'il est en-
core trop tôt pour dire
si cet épisode va influer
sur l'avenir sportif du
Gabonais. Depuis plu-
sieurs jours, le natif de
Laval est annoncé pos-
sible partant en Angle-
terre, où Manchester
United et Chelsea veu-
lent profiter des soucis
financiers du Barça
pour faire revenir l'ex-
Gunner en Premier
League. Dans ce dos-
sier, le club londonien
est le mieux placé
puisque l'absence de
Ligue des Champions
représente un handicap
pour MU. Mais malgré
une dernière offre es-
timée à 20 millions
d'euros, l'équipe dirigée
par Thomas Tuchel n'a

pas encore réussi à s'en-
tendre avec Barcelone.
Face à cette situation,
les Blues ont même dé-
cidé d'activer un plan
B en lançant des dis-
cussions avec Wilfried
Zaha (Crystal Palace),
d'après The Guardian.
En fonction de l'avancée
du dossier Aubameyang
dans les prochaines
heures, les dirigeants
de Chelsea décideront
de se lancer ou non
dans des négociations
avec les Eagles. 

ANGLETERRE
Manchester United obtient
Antony pour 100 millions
d'euros

Manchester United a convenu d'un montant qui pourrait
atteindre près de 85 millions de livres (100 millions d'euros)
pour décrocher Antony, l'ailier brésilien de l'Ajax Amsterdam,
selon des médias britanniques.

Le club de Premier League a accepté de débourser 80,75
millions de livres, auxquels s'ajoutent 4,25 millions pour divers
éléments complémentaires, ont rapporté la BBC, Sky Sports et
d'autres médias britanniques, alors que la fenêtre de transfert
se referme jeudi.

Après l'arrivée du défenseur Lisandro Martinez, Antony, 22
ans, devrait être le second joueur à suivre les pas de l'entraîneur
Erik ten Hag, parti du championnat néerlandais pour rejoindre
Old Trafford.

Cet été, Tyrell Malacia, Martinez, Christian Eriksen et Case-
miro ont rejoint le club, et Erik ten Hag espère pouvoir conserver
Cristiano Ronaldo malgré le souhait du Portugais de quitter
United pour pouvoir disputer la Ligue des Champions.

L'international de 37 ans a débuté sur le banc lors du match
remporté samedi à Southampton (1-0) avant de faire une ap-
parition discrète en seconde mi-temps.

United reste catégorique sur le fait que le quintuple Ballon
d'Or n'est pas à vendre pour ce qui constitue la deuxième
saison du second contrat de Ronaldo au sein du club anglais.

"Nous avons joué avec lui, alors nous voulons qu'il reste.
C'est ce que nous voulons. Je l'espère", a déclaré Erik Ten
Hag.United tentera jeudi de remporter un troisième match
consécutif de Premier League à Leicester City, quelques heures
avant la fermeture de la fenêtre de transfert fixée pour 22H00
GMT. 

MONDIAL-2022
Infantino assure que la sécurité
sera "très stricte" au Qatar

La sécurité lors de la Coupe du
monde de football au Qatar, où deux
millions de personnes sont atten-
dues, sera "très stricte" dans la me-
sure où tous les supporters seront
réunis dans une seule et même ville,
a déclaré le président de la FIFA,
Gianni Infantino, au Costa Rica.

"Tous les fans du monde entier
sont les bienvenus pour célébrer,
faire la fête, regarder les matches.
Mais si quelqu'un veut venir et créer
des bagarres ou autre, évidemment
il ne sera pas le bienvenu et nous
allons tous être très stricts, car la
sécurité de chacun est la chose la
plus importante", a déclaré Infantino

lors d'une conférence de presse après
l'inauguration d'un terrain de foot-
ball à San José.

Selon le responsable de la FIFA,
"près de deux millions de personnes
du monde entier" sont attendues
pour la Coupe du monde (20 nov-18
déc), dans ce pays de 2,6 millions
d'habitants.

Et la question de la sécurité est
d'autant plus cruciale que "nous al-
lons avoir les fans de tous les pays
dans la même ville, pas seulement
les fans des deux pays qui jouent un
match un jour, tout le monde sera
là tout le temps", a-t-il souligné.

"La préparation, bien sûr, n'est
pas simple, ce n'est pas facile, il y a
beaucoup de questions qui doivent
être examinées en termes de sécurité,
d'hébergement, de transport et tous
les efforts possibles et imaginables
sont faits pour que ce soit une fête
pour tous", a ajouté Infantino.

La Coupe du monde au Qatar
"sera comme lorsqu'un enfant va à
Disneyland pour la première fois et
voit les manèges et les jouets. Pour
les fans de football ce sera une ex-
périence unique", a-t-il conclu.

MONDIAL DES MOINS DE 20 ANS
Les Espagnoles remportent le Trophée
face aux Japonaises

L'Espagne a remporté di-
manche le Mondial féminin
des moins de 20 ans en battant
le Japon 3-1, une revanche de
la finale perdue en France en

2018 face aux mêmes Japo-
naises. Dans le Stade National
de San José, au Costa Rica,
les Espagnoles ont rapide-
ment pris les devant par Inma

Gabarro (12') --meilleure réa-
lisatrice du tournoi avec huit
buts en six matches--, puis
Salma Paralluelo (22', 27' sur
pen.).Les Japonaises ont ré-
duit l'écart par Suzu Amano
en seconde période (47').

Victorieuses de cette com-
pétition pour la première fois,
les Espagnoles rejoignent au
palmarès le Japon (un suc-
cès), la Corée du Nord (2),
l'Allemagne (3) et les Etats-
Unis (3).Plus tôt dimanche,
les Brésiliennes avaient battu
les Néerlandaises 4-1 dans la
"petite finale" pour s'offrir la
troisième place du tournoi. 

NICE
Cavani a choisi
Valence

Malgré une nouvelle offre avec le plus gros salaire
de l’histoire de l'OGC Nice, le club azuréen n'a pas
réussi à mettre la main sur l'avant-centre Edinson
Cavani (35 ans), libre depuis la fin de son contrat
avec Manchester United. En effet, d'après les in-
formations du quotidien madrilène Marca ce lundi,
l'international uruguayen a donné son accord pour
rejoindre le FC Valence sur ce mercato d'été.

Ainsi, l'ancien joueur du Paris Saint-Germain
va s'engager très prochainement avec la formation
de Liga pour les deux prochaines années. Sur le
plan financier, la proposition ibérique est pourtant
inférieure à celle du Gym, mais Cavani avait l'envie
de découvrir la Liga avant la fin de sa carrière.



PSG
NAVAS À
NAPLES, C'EST
COMPLIQUÉ

Si le Paris Saint-Germain doit en-
registrer ce lundi l'arrivée du milieu
de Naples Fabian Ruiz pour 25 mil-

lions d'euros (voir brève 8h41), le
départ du gardien parisien Keylor
Navas (35 ans) vers la formation
italienne reste particulièrement
complexe. Selon les informations
du quotidien italien La Gazzetta
dello Sport ce lundi, l'interna-
tional costaricien a pourtant
trouvé un accord avec l'équipe
de Serie A pour un contrat de
2 ans avec un salaire annuel
estimé à 4 millions d'euros.

Mais pour quitter le cham-
pion de France en titre, l'ancien
Madrilène, lié jusqu'en juin
2024, réclame une indemnité
aux dirigeants parisiens ! Prêt
à libérer le portier de son en-
gagement pour faciliter son
départ, Paris refuse cependant
de lui verser un chèque sup-

plémentaire.

Enfin inscrit par le FC Barcelone en Liga (voir
ici), le défenseur central Jules Koundé (23 ans, 1
match en Liga cette saison) a disputé ses pre-
mières minutes sous ses nouvelles couleurs
dimanche lors de la réception de Valladolid (4-0)
en championnat. L'international français, recruté
pour 50 millions d'euros en provenance du FC
Séville, est revenu sur sa première après la ren-
contre. "Je me suis senti à l'aise. Le score a aidé
et nous n'avons pas encaissé de but, ce qui est
positif pour l'équipe. Il faut que je pro-
gresse encore pour atteindre mon
meilleur niveau. J'ai encore cer-
tains concepts à comprendre
mais je m'entraîne dur pour
pouvoir jouer. Je suis venu
au Barça pour progresser
et remporter des titres",
a déclaré l'ancien
Bordelais au micro de
DAZN.

KOUNDÉ
JUGE SA
PREMIÈRE

BAYERN 
MUSIALA, MATTHÄUS
VOIT DU MESSI

Très impressionnant depuis le début de la saison,
Jamal Musiala (19 ans, 4 matchs et 4 buts toutes
compétitions cette saison) prend de l'épaisseur
avec le Bayern Munich. Assez pour que le milieu
offensif allemand soit comparé à Lionel Messi par
Lothar Matthäus. "Je lui souhaite de devenir le
meilleur au monde, mais il est encore dans une
phase de progression. Il me rappelle Lionel Messi
avec sa joie, ses mouvements, ses dribbles. Je lui
fais confiance s’il continue bien son développement,
a indiqué le Ballon d'Or 1990 pour la presse alle-

mande. Il faut continuer comme ça et gagner de
grandes choses au sein d'une équipe performante. Il

a le potentiel pour pouvoir remporter un Ballon d'Or
et le titre de champion du monde de football. Musiala a

les pieds sur terre. Il veut toujours s'améliorer. Cette
ambition l'anime. S'il continue comme ça, il peut succéder à
Robert Lewandowski."
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ITALIE
NAPLES FREINÉ MAIS
LEADER

Après ses deux cartons contre le Hellas
Vérone (5-2) et Monza (4-0), Naples a lâché
ses premiers points de la saison en restant muet
sur le terrain de la Fiorentina (0-0) ce dimanche
dans le cadre de la 3e journée de Serie A.
Durant cette affiche décevante et fermée, l'iné-
vitable Osimhen a bien cru marquer avant la
mi-temps, mais il était hors-jeu. La bande à
Luciano Spalletti conserve tout de même la
tête du classement à la différence de buts. La
Viola est 9e.

C h e l s e a
touche enfin au

but pour le dé-
fenseur central de

Leicester Wesley Fo-
fana (21 ans, 2 matchs en Premier
League cette saison). Pisté par les
Blues depuis plusieurs semaines,
le jeune talent français se trouve
actuellement à New York afin de
passer sa visite médicale avant de
revenir à Londres pour signer un
contrat de 6 ans en faveur de l'équipe
dirigée par l'entraîneur Thomas Tuchel.
Cependant, contrairement aux premières
rumeurs, la radio RMC assure que l'ancien
Stéphanois ne va pas devenir le défenseur
le plus cher de l'histoire devant le joueur de
Manchester United Harry Maguire, acheté
pour 90 millions d'euros en 2019. En effet,
Fofana devrait "seulement" coûter 82 millions
d'euros (bonus compris) à Chelsea. Un deal tout
de même XXL.
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Mardi 30 août 2022 FOOTBALL MONDIAL

LE PENALTY, GALTIER VALIDE

Quinze jours après un début de "penaltygate" lors du

match contre Montpellier (5-2), la problématique des pe-

nalties a refait surface au Paris Saint-Germain ce

dimanche en Ligue 1 face à l'AS Monaco (1-1),

lorsque Maripan a commis une faute sur Neymar

(30 ans, 4 matchs et 6 buts en L1 cette saison)

dans la surface. Et, surprise, c'est le Brésilien,

normalement numéro deux dans la hiérar-

chie, qui s'est avancé pour se faire justice

lui-même. Aucun problème pour l'entraî-

neur parisien Christophe Galtier, qui a ap-

précié l'attitude de Kylian Mbappé lors de

ce fait de jeu. "La hiérarchie était Kylian en

un et Ney en deux. J'ai vu qu'ils ont échangé, que

Ney a pris la décision de tirer après avoir discuté

avec Kylian. J'ai vu qu'il est allé fêter avec grand

plaisir Ney, c'est comme cela que ça doit se

passer, a apprécié le technicien au micro de

Prime Video. Ce sont de grands joueurs et c'est

aussi à eux de sentir ce qu'il en est. Le plus

important, c'est que Ney l'ait tiré et marqué et

que Kylian est venu féliciter Ney."
Une scène effectivement de bon augure pour

la suite.

BARCELONE

CHELSEA 
FOFANA,
"SEULEMENT" 
82 M€ ?
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Déclaration d’Alger pour un Partenariat renouvelé 

entre l’Algérie et la France

A L G É R I E - F R A N C E

"Déclaration d’Alger pour un
Partenariat renouvelé entre l’Algé-
rie et la France Préambule
Soixante ans après l’indépendance
de l’Algérie et dans l’esprit des Dé-
clarations d’Alger de 2003 et de
2012, l’Algérie et la France, fortes
des liens humains exceptionnels
qui les unissent et résolument dé-
terminées à promouvoir leur ami-
tié et à consolider leurs acquis en
matière de coopération et de par-
tenariat, renouvellent leur engage-
ment à inscrire leurs relations
dans une dynamique de progres-
sion irréversible à la mesure de la
profondeur de leurs liens histo-
riques et de la densité de leur coo-
pération.

Les deux parties estiment le
moment venu de favoriser une lec-
ture objective et de vérité d’un pan
de leur histoire commune, tenant
compte de l’ensemble de ses
étapes afin d’appréh ender l’avenir
dans l’apaisement et le respect
mutuel. Elles conviennent de valo-
riser leur appartenance au même
espace géographique méditerra-
néen, leurs convergences poli-
tiques et leurs complémentarités
économiques pour édifier une re-
lation stratégique sur la base d’une
confiance mutuelle et d’un dia-
logue renouvelé.

L’Algérie et la France décident
d’inaugurer une nouvelle ère de
leurs relations d’ensemble en je-
tant les bases d’un partenariat re-
nouvelé, qui se décline à travers
une approche concrète et
constructive, tournée vers des pro-
jets d’avenir et la jeunesse, à même
de libérer le potentiel de leur coo-
pération et conforme aux aspira-
tions de leurs peuples.

Ce nouveau partenariat privilé-
gié, devenu une exigence dictée
par la montée des incertitudes et
l’exacerbation des tensions régio-
nales et internationales, fournit un
cadre pour concevoir une vision
commune et une démarche étroi-
tement concertée pour faire face
aux nouveaux défis globaux (crises
globales et régionales, change-
ment climatique, préservation de
la biodiversité, révolution numé-
rique, santé), au service de la paix,
de la stabilité et du développe-
ment, dans le respect du droit in-
ternational et dans l’esprit du
multilatéralisme.

L’Algérie et la France entendent
jouer un rôle central dans la pro-
motion du partenariat entre l’Eu-
rop e et l’Afrique et dans la
construction d’un espace méditer-
ranéen de paix, de développement
et de prospérité partagée. A cette
fin, elles expriment leur volonté de
définir un agenda conjoint d’ave-
nir à l'horizon 2030 et de conclure
un nouveau pacte pour la jeu-
nesse.

I. Dialogue politique

L'Algérie et la France considè-
rent que le moment est venu d’éva-
luer les cadres existants de la
coopération bilatérale. A cet effet,
l'Algérie et la France décident de
rehausser leurs concertations po-

litiques traditionnelles par l’insti-
tution du "Haut Conseil de coopé-
ration" au niveau des Chefs d’Etat,
pour approfondir et concevoir, en-
semble dans un esprit de
confiance et de respect mutuels,
des réponses adaptées aux ques-
tions bilatérales, régionales et in-
ternationales d’intérêt commun.

Le Haut Conseil de Coopération
supervisera les activités des diffé-
rents mécanismes de la coopéra-
tion bilatérale et donnera les
grandes orientations sur les prin-
cipaux axes de coopération, sur les
actions concrètes de partenariat et
en évaluera la mise en œuvre. Des
visites ministérielles bilatérales
dans tous les domaines concernés
se tiendront à échéance régulière
pour en assurer le suivi. Pour les
questions de défense et de sécu-
rité, les chefs d’Etats réuniront les
responsables des deux pays sur le
modèle de la réunion de Zeralda
du 26 août 2022, chaque fois que
nécessaire. Ce Haut Conseil se
tiendra tous les deux ans, alterna-
tivement à Paris et à Alger selon les
modalités à définir ultérieure-
ment. 

II. Histoire et mémoire

Les deux parties entreprennent
d’assurer une prise en charge in-
telligente et courageuse des pro-
blématiques liées à la mémoire
dans l’objectif d’appréhender
l’avenir commun avec sérénité et
de répondre aux aspirations légi-
times des jeunesses des deux pays.

Dans cette perspective, elles
conviennent d’établir une com-
mission conjointe d’historiens al-
gériens et français chargée de
travailler sur l’ensemble de leurs
archives de la période coloniale et
de la guerre d’indépendance. Ce
travail scientifique a vocation à
aborder toutes les questions, y
compris celles concernant l’ouver-
ture et la restitution des archives,
des biens et des restes mortuaires
des résistants algériens, ainsi que
celles des essais nucléaires et des
disparus, dans le respect de toutes
les mémoires. Ses travaux feront
l’objet d’évaluations régulières sur
une base semestrielle.

Les deux parties conviennent
de créer, en Algérie et en France,
des lieux qui seront à la fois un es-
pace muséal ainsi qu’un lieu de
création, de dialogue et d’échange

des jeunesses algérienne et fran-
çaise. Ces lieux accueilleront des
chercheurs, d es artistes, et des
jeunes de  l’Algérie et de la France
qui mèneront des projets en com-
mun. Le travail sera renforcé sur
l’entretien des cimetières euro-
péens et la valorisation de leur pa-
trimoine funéraire exceptionnel.

III. Dimension humaine et mobi-
lité.

Conscientes que les liens hu-
mains constituent le vecteur, par
excellence, de la redynamisation
effective du partenariat bilatéral,
les deux parties conviennent d’en-
gager une réflexion pour bâtir des
solutions concrètes et opération-
nelles à même de répondre à leurs
attentes respectives pour que la
circulation des personnes entre les
deux pays soit organisée et enca-
drée pour être pleinement respec-
tueuse des lois, intérêts et
contraintes du pays d’accueil tout
en favorisant des échanges hu-
mains liés aux dynamiques écono-
mique, sociale, académique et
touristique entre deux pays et deux
sociétés partageant des liens mul-
tiples.

Les deux parties conviennent
de définir les contours d’une plus
grande coopération dans ce do-
maine, avec pour objectif d’encou-
rager la mobilité entre les deux
pays, notamment pour les étu-
diants, entrepreneurs, scienti-
fiques, universitaires, artistes,
responsables d’associations et
sportifs, permettant de conduire
davantage de projets communs.

Elles s’engagent par ailleurs à
valoriser le potentiel que repré-
sentent la co mmunauté algé-
rienne en France et les citoyens
binationaux dans le développe-
ment de la relation bilatérale et à
appuyer les projets que ces acteurs
portent en ce sens en Algérie
comme en France.

IV. Partenariat économique et
pour la transition énergétique.

L’Algérie et la France donne-
ront un nouvel élan à leurs rela-
tions économiques pour favoriser
un partenariat équilibré dans l’in-
térêt des deux pays.

Dans cette optique, elles enten-
dent favoriser une relance de leurs
échanges économiques et encou-

rager le développement des parte-
nariats entre leurs entreprises
ainsi que la recherche pour l’inno-
vation. Ces efforts porteront en
priorité sur les secteurs d’avenir :
le numérique, les énergies renou-
velables, les métaux rares, la santé,
l’agriculture et le tourisme.

Les deux parties sont conve-
nues de coopérer ensemble sur la
transition énergétique – notam-
ment à travers une coopération
dans les domaines du gaz et de
l’hydrogène. Elles sont également
convenues de lancer un pro-
gramme de recherche d’innova-
tion technologique sur la
récupération et le traitement du
gaz de torchage.

Cette relance devrait se traduire
par l’accroissement de l’investisse-
ment, la préservation et la création
d’emplois sur leurs territoires res-
pectifs, notamment à destination
de la jeunesse, à travers une étroite
implication des opérateurs écono-
miques des deux pays à sa défini-
tion et au suivi de sa mise en
œuvre. Dans cette perspective, les
deux parties veilleront à l’opéra-
tionnalisation rapide du fonds
d’investissement commun conçu
pour accompagner les efforts
conjoints de co-production et d’in-
vestissement. 

Les deux parties sont conve-
nues d’œuvrer au développement
d’infrastructures logistiques sur
les deux rives de la Méditerranée.

V. Coopération éducative, scienti-
fique, culturelle et sportive.

Les deux parties réaffirment
leur volonté de poursuivre et d’in-
tensifier la coopération bilatérale
dans les domaines éducatif et
scientifique en ident ifiant
conjointement leurs priorités et
attentes respectives, dans l’esprit
constructif qui les a toujours ani-
mées.

Les deux parties sont conve-
nues de donner un nouvel élan à
leur coopération culturelle, no-
tamment dans le domaine de la
création, de la production et de la
formation cinématographique, et
réaffirment leur engagement à
promouvoir davantage un rayon-
nement culturel mutuel dans les
deux pays. Elles sont également
convenues de lancer des pro-
grammes de recherche en faveur
de la protection de la Méditerranée

et de sa biodiversité et de l’envi-
ronnement en général.

Les deux parties sont conve-
nues de renforcer leur coopération
sur les fouilles archéologiques, no-
tamment à Tipaza et de renforcer
la formation des archéologues. La
coopération entre l’Institut Pas-
teur d’Algérie et l’Institut Pasteur
de France sera renforcée pour fa-
voriser les mobilités de chercheurs
et mettre en œuvre des pro-
grammes de recherche conjoints.

De la même manière, la coopé-
ration entre la DGRSDT et le CNRS
sera renforcée de manière à créer
des actions structurantes dans le
domaine de la recherche. 

VI. Jeunesse

L’Algérie et la France décident
de conclure un nouveau pacte pour
la jeunesse, portant sur l’ensemble
de ses dimensions et se traduisant
par la mise en œuvre de projets
concrets, parmi lesquels :

- La création d’un incubateur de
start-ups en Algérie, et son appui
par les structures publiques et pri-
vées d’ores et déjà développées, en
vue d’établir un réseau d’incuba-
teurs de part et d’autre de la Médi-
terranée.

- Le développement de la forma-
tion, à travers l’intensification des
coopérations universitaires et de
l’enseignement supérieur dans les
domaines d’avenir, dont en priorité
l’économie numérique, la transi-
tion énergétique, les industries cul-
turelles et la santé, notamment.

- La mise en œuvre des condi-
tions d’une mobilité positive entre
les deux pays.

- L’appui à des projets d’investis-
sement d’avenir en France et en
Méditerranée, initiés notamment
par les PME, à travers le Fonds de
100 millions d’euros pour les entre-
preneurs issus de la diaspora ma-
ghrébine qui sera implanté à
Marseille.

- Le développement conjoint de
filières cinématographiques à tra-
vers la mise en place d’espaces de
création contemporaine communs,
de studios et de formation aux mé-
tiers du cinéma.

- L’intensification des efforts
pour accueillir des artistes en rési-
dence et favoriser par ce biais des
créations artistiques conjointes.

- L’intensification de la coopéra-
tion sportive, à travers le développe-
ment d’échanges entre les
fédérations sportives, des forma-
tions aux métiers du sport, des in-
frastructures et équipements spo
rtifs et de gestion des grands événe-
ments sportifs.

- Un effort conjoint sera mené
afin d’encourager les traductions
d’ouvrages entre l’arabe et le fran-
çais.

- La facilitation mutuelle de l’ou-
verture de nouveaux établissements
scolaires.

- Un point d’étape, associant
l’ensemble des acteurs publics et
privés ainsi que les porteurs de pro-
jets, sera conduit tous les six mois
pour évaluer les progrès effectués et
donner de nouvelles impulsions. 

Le Président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune et son homologue français, Emmanuel Macron ont signé samedi à Alger, au
troisième jour de la visite officielle du président français en Algérie, la "Déclaration d’Alger pour un Partenariat renouvelé entre l’Algérie

et la France", dont voici le texte intégral :
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